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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 553 
- без перепечаток 384 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
Валерий Каменский: мы должны создать такие условия, чтобы игрок сто 
раз подумал, ехать ли ему в НХЛ (Фонтанка (fontanka.ru)) 
О том, что нужно сделать, чтобы выполнить поручение президента и остановить 
отток юных хоккеистов в Америку, в интервью отделу спорта "Фонтанки" 
рассказал олимпийский чемпион и член правления ФХР Валерий Каменский.  

перейти к статье 

Олимпийский чемпион Каменский: ребята должны уезжать в НХЛ на 
односторонний контракт и с компенсацией (Фонтанка (fontanka.ru)) 
Российским хоккеистам надо запретить уезжать в НХЛ на двусторонние 
контракты, заявил в интервью "Фонтанке" олимпийский чемпион Валерий 
Каменский.  

перейти к статье 

Ларионов заявил, что "Торпедо" не намерено в ближайшее время 
отпускать свою молодежь в НХЛ (ТАСС) 
По информации канадского портала TSN, хоккеист нижегородской команды 
Антон Силаев может быть выбран в первом раунде на драфте НХЛ 2024 года 

перейти к статье 

В КХЛ подтвердили, что Матч Звезд состоится на "СКА Арене". (Спорт 
день за днем (sportsdaily.ru)) 
Вице-президент по развитию КХЛ Валерий Каменский в разговоре с 
корреспондентом "Спорт День за Днем" Максимом Сутченко отреагировал на 
информацию, что Матч Звезд КХЛ-2023 может не состояться на "СКА-Арене". 
Звездный уикэнд состоится 9-10 декабря. 

перейти к статье 

Дементьев: запрет ФХР и Третьяка на использование иностранных 
вратарей дал большой толчок (Чемпионат.com) 
Хоккейный агент и эксперт Алексей Дементьев поделился ожиданиями от игры 
российских вратарей в НХЛ и рассказал о причинах роста игры голкиперов. 

перейти к статье 

"Указание есть, значит, нужно исполнять" (Коммерсантъ FM) 
Дмитрий Дризе - о борьбе "с дельцами от хоккея"  

перейти к статье    

В IIHF сообщили, что дата рассмотрения дела Федотова пока неизвестна 
(ТАСС) 



 

 

Ранее генеральный директор ФХР предположил, что дисциплинарный совет IIHF 
рассмотрит дело Федотова в ноябре 

перейти к статье 

В КХЛ может пройти грандиозная "Зимняя классика"! "Торпедо" 
Ларионова хочет собрать 45000 зрителей (Sport24.ru) 
Хоккей в Рождество на футбольном стадионе. 

перейти к статье 

На лед по сниженным ценам. Сколько зарабатывают ведущие игроки КХЛ? 
(Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru)) 
КХЛ, одна из самых щедрых хоккейных лиг мира, в последние годы занималась 
тем, что подрезала своим игрокам оклады.  

перейти к статье 

Перенесено время начала гостевого матча "Лады" с ЦСКА 
(Чемпионат.com) 
Перенесено время начала выездного матча "Лады" с ЦСКА 

перейти к статье 

Артюхин заявил, что в НХЛ играют мало российских хоккеистов. (Спорт 
день за днем (sportsdaily.ru)) 
Экс-нападающий "Тампа-Бэй Лайтнинг" и СКА Евгений Артюхин считает, что 
регулярном чемпионате НХЛ выступает мало российских игроков.   

перейти к статье 

Александр Пашков: "Динамо" - заложник календаря. Как и еще 22 команды 
КХЛ" (Russia-hockey.ru) 
О некоторых впечатлениях от старта родного "Динамо" и в целом чемпионата 
КХЛ - тренер и вратарь сборной СССР, олимпийский чемпион, для Russia-
Hockey.ru  

перейти к статье 

Скопинцев стал самым побеждающим тренером московского "Динамо" в 
КХЛ (Sport24.ru) 
Московское "Динамо" одержало победу над "Витязем" (5:2) в матче регулярного 
сезона КХЛ .  

перейти к статье 

Форвард "Спартака" Порядин высказался о новом рекорде его тройки 
(Чемпионат.com) 
Форвард "Спартака" Павел Порядин прокомментировал победу над "Амуром" 
(4:1) и рекорд его тройки с Николаем Голдобиным и Иваном Морозовым. 

перейти к статье 

Тройка Голдобин - Морозов - Порядин побила клубный рекорд "Спартака" 
в КХЛ по голам (Чемпионат.com) 
Тройка нападающих "Спартака" Николай Голдобин - Иван Морозов - Павел 
Порядин приняла участие в двух голах в матче регулярного чемпионата КХЛ с 
"Амуром". 

перейти к статье 



 

 

"Спартак" побил свой рекорд 30-летней давности по числу побед подряд 
(Р-Спорт) 
хоккейный "Спартак" побил свой рекорд 30-летней давности по числу побед 
подряд 

перейти к статье 

Беларус Алистров - лучший игрок дня в КХЛ (Tribuna (by.tribuna.com)) 
Нападающий питерского СКА Владимир Алистров признан лучшим игроком 
понедельника в КХЛ. 

перейти к статье 

Хоккеисты "Трактора" из-за тумана не смогли вовремя вылететь из 
Нижнекамска (ТАСС) 
В понедельник "Трактор" в Нижнекамске уступил "Нефтехимику" со счетом 1:2 

перейти к статье 

"Трактор" приземлился в Челябинске. С утра команда на автобусе 
отправится в Магнитогорск (Чемпионат.com) 
Хоккейный клуб "Трактор" только что приземлился в Челябинске, прилетев из 
Нижнекамска.  

перейти к статье 

Минское "Динамо" сохранило место в Индексе силы сезона КХЛ 
(Belarushockey (belarushockey.com)) 
KHL.ru представляет рейтинг самых "горячих" команд по итогам семи недель 
сезона 2023/2024. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Агент Жафярова прилетит в Казань для переговоров с "Ак Барсом". Игрок 
покинет клуб (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Как стало известно "БИЗНЕС Online", Шуми Бабаев, агент форварда "Ак Барса" 
Дамира Жафярова, в ближайшее время прилетит в Казань для переговоров с 
казанским клубом. 

перейти к статье 

Дмитрий Юдин: "На первом собрании в "Ак Барсе" не верил, что сижу 
перед Билялетдиновым" (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru)) 
Дмитрий Юдин проводит в казанском "Ак Барсе" шестой сезон подряд.  

перейти к статье 

Сумасшедшая развязка у "Ак Барса" и "Авангарда": пустые ворота, 
камбэк, снова пустые и штанга! ААААААА! (Sports.ru/tribuna) 
Огниво огненное в Казани.  

перейти к статье 

"Матч - говно!": "Ак Барс" и "Авангард", несмотря на громкую вывеску, не 
оправдали ожиданий (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Казанцы победили в овертайме благодаря случайному голу. 

перейти к статье 



 

 

"Ак Барс" расколдовал черный октябрь, а Галиев не проснулся: как Омск 
едва не спас вечер (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru)) 
Самый трудовой матч сезона увидели вчера болельщики. И эта натужная победа 
(2:1 ОТ) стала уже седьмой в восьми играх для "Ак Барса".  

перейти к статье 

"Ак Барс" исправил ошибки, но чуть не упустил игру с "Авангардом" 
(Вечерняя Казань (evening-kazan.ru)) 
В прошлых текстах мы упоминали об ошибках и недочетах в игре казанцев, 
которые не позволяли команде набрать четкий и уверенный ход: долго 
вкатывались в первый период, глупые привозы обороны, еще более глупые 
удаления.  

перейти к статье 

Грустный конец красивой сказки в российском хоккее. Почему "Адмирал" 
стал главным аутсайдером КХЛ (Sport24.ru) 
И поможет ли увольнение спортивного директора? 

перейти к статье 

"Пацаны здорово вступились за вратаря, мы никогда не отдаем свой 
пятак" - форвард "Динамо" Джиошвили (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающий московского " Динамо " Максим Джиошвили после победы над 
"Ладой" заявил "Матч ТВ", что соперник вышел на игру биться, но это лишь 

дополнительно мотивировало "бело-голубых". 

перейти к статье 

"Когда впервые вышел на лед в КХЛ, адреналинчик подскочил". История 
Романа Канцерова (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
В рубрике "Дорогу молодым" на KHL.ru - нападающий "Металлурга" Роман 
Канцеров: он сыграл первый матч в КХЛ в 18 лет, в декабре 2022 года стал 
участником Фонбет Матча Звезд КХЛ, а сезон 2023/2024 проводит в качестве 
основного игрока "Магнитки".  

перейти к статье 

Интервью с нападающим "Спартака" Александром Пашиным - об отъезде 
в Америку, Амирове, "Салавате", Свечникове (Чемпионат.com) 
Молодой талант "Спартака" - об игре за океаном, Николае Голдобине и Родионе 
Амирове. 

перейти к статье 

Хоккейный тренер назвал три причины удачного старта "Спартака" в 
сезоне КХЛ (Газета.Ru) 
Хоккейный тренер Канарейкин: у "Спартака" отлично работает большинство  

перейти к статье 

Кожевников назвал "Спартак" фаворитом нынешнего сезона КХЛ (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников в разговоре с 
корреспондентом "СЭ" поделился впечатлениями от выступлений "Спартака" в 
нынешнем сезоне КХЛ. 

перейти к статье 



 

 

Цыплаков: Порядин и Голдобин до сих пор удивляются нашим фанатам 
(Р-Спорт) 
Хоккеист "Спартака" Цыплаков: Порядин и Голдобин до сих пор удивляются 
фанатам 

перейти к статье 

Убойное большинство "Спартака". "Амур" в матче с лидером подвела 
дисциплина (Советский спорт) 
Команда Алексея Жамнова одержала девятую победу подряд, трижды 
использовав лишнего.  

перейти к статье 

"Красно-белый" сериал: "Спартак" одержал девятую победу подряд в 
сезоне КХЛ (Российская газета (rg.ru)) 
Московский "Спартак" продолжает уверенную поступь в регулярном чемпионате 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ).  

перейти к статье 

"Они показывают игру, достойную "Спартака". Якушев - о рекорде тройки 
Голдобин - Морозов - Порядин (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Тройка нападающих "Спартака" Николай Голдобин - Иван Морозов - Павел 
Порядин своей игрой и результативностью заслужили уважение со стороны 
болельщиков, они показывают хоккей, достойный московского клуба, заявил 

"Матч ТВ" трехкратный чемпион СССР в составе "красно-белых" Александр 

Якушев. 
перейти к статье 

Слова Николая Прохоркина о работе с Бобом Хартли, какое наследие 
оставил после себя канадский тренер в КХЛ (Чемпионат.com) 
Боб напоминал игрокам, что хоккей - это тяжелый труд, и именно он окупается. 

перейти к статье 

"Мой совет ребятам, которые играют в МХЛ - цените это время!" 
Александр Волков - о "Локомотиве", переходе во взрослый хоккей и 
книгах (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Выпускник "Локо" прогрессирует в первой команде.  

перейти к статье 

Стало известно, кто будет исполнять обязанности спортивного директора 
"Адмирала" (Чемпионат.com) 
"Адмирал" в официальном телеграм-канале объявил о назначении Виктора 
Гордиюка на пост исполняющего обязанности спортивного директора клуба. 

перейти к статье 

Дмитрий Басков - о шансах минского "Динамо" на попадание в плей-офф 
и назначении Квартальнова (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Сенатор Дмитрий Басков оценил старт минского "Динамо" в сезоне-2023/2024. 

перейти к статье 

Как играют команды КХЛ, модные тенденции КХЛ, аналитика старта сезона 
в КХЛ (Чемпионат.com) 
Атакующий хоккей рулит, но вот рисковать готовы далеко не все. 

перейти к статье 



 

 

Китайский экзамен для СКА (Коммерсантъ # Санкт-Петербург) 
Армейцы могут поправить свои дела в КХЛ в матче с "Куньлунем" 

перейти к статье 

Скотт Космачук: я хотел бы купить "Ладу", но пока езжу на такси 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Нападающий "Лады" Скотт Космачук в интервью AllHockey.Ru поделился 
впечатлениями от сезона, а также рассказал о своем желании купить автомобиль 
"Лада". 

перейти к статье 

Уфимский тупик для "Торпедо". Нижегородцы во второй раз не смогли 
забить "Салавату Юлаеву" (Советский спорт) 
Минимальную победу команде Виктора Козлова принес точный бросок Артема 
Пименова.  

перейти к статье 

"Был хеви-метал с трагичным концом". "Салават" теперь точно не боится 
"Торпедо", а Козлов вновь гибче Ларионова (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Баширов назвал игру лучшей для уфимцев в сезоне.  

перейти к статье 

Генеральный директор "Салавата Юлаева" о победе над "Торпедо": 
"Сыграли в "Нашествие" (ИА Башинформ) 
Генеральный директор "Салавата Юлаева" Ринат Баширов в своем телеграм-
канале прокомментировал победу уфимских спортсменов над "Торпедо" (1:0) в 
матче четвертой гостевой серии регулярного сезона Фонбет КХЛ. 

перейти к статье 

Ларионов заявил, что готов поставить в ворота 50-летнего Хабибулина (Р-
Спорт) 
Ларионов, заявил, что место в воротах "Торпедо" может занять 50-летний 
Хабибулин 

перейти к статье 

Ларионов - о поражении от "Салавата": "Очень сложно проглатывать 
такую горькую пилюлю" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов оценил поражение от "Салавата 
Юлаева" (0:1) в домашнем матче регулярного чемпионата КХЛ.  

перейти к статье 

Игорь Ларионов: "Торпедо" играет быстро. В прошлом году был на матчах 
НХЛ и остася разочарован скоростями" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов после поражения от "Салавата 
Юлаева" (0:1) в матче регулярного чемпионата КХЛ рассказал о важности 
скоростной игры.  

перейти к статье 

СДК 
 



 

 

Нападающий "Лады" Фисенко оштрафован по двум эпизодам в матче с 
московским "Динамо" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизоды с участием 
нападающего "Лады" Михаила Фисенко в матче ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ 
против московского "Динамо" (4:5 ОТ). 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Алексей Марченко с большой долей вероятности подпишет контракт с "Ак 
Барсом" (Чемпионат.com) 
Как стало известно "Чемпионату", Алексей Марченко с большой долей 
вероятности подпишет контракт с "Ак Барсом".  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Матч "СКА-Карелия"-"Динамо" МСК 17 ноября перенесен на 17:00 мск 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
МХЛ сообщает о переносе времени начала матча № 419 ХК "СКА-Карелия"- МХК 
"Динамо" МСК, который состоится 17 ноября 2023 года.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Торпедо" возглавило индекс силы, "Бирюса" - на третьем месте 
(Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Математический рейтинг команд Лиги.  

перейти к статье 

Департамент судейства разъясняет третью шайбу "Торпедо" в ворота 
"Бирюсы" (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Разъяснение Отдела судейства ЖХЛ по голу Нины Пироговой в начале третьего 
периода матча в Нижнем Новгороде, состоявшегося 23 октября.  

перейти к статье 

Перенос даты и времени проведения матча в Воскресенске (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Женская хоккейная лига сообщает о переносе даты и времени проведения 
матчей.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

"Любой кризис - окно возможностей": Кикнадзе об отстранении 
российских хоккеистов, требовании Путина и деле Федотова (RT 
(russian.rt.com)) 
Российские хоккеисты рано или поздно вернутся на международные 
соревнования.  

перейти к статье 



 

 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Новый русский тренер в НХЛ? Илья Воробьев едет в "Ванкувер" - пока 
просто помочь (Sports.ru/tribuna) 
Испытательный срок - три матча.  

перейти к статье 

Русский болгарин ставит на уши НХЛ, он даже круче Сорокина и 
Шестеркина! Георгиев непобедим (Sport24.ru) 
При нем "Колорадо" выиграл 5 матчей из 5.  

перейти к статье 

Чемпион мира голкипер "Сокола" Антон Худобин установил рекорд ВХЛ 
(Чемпионат.com) 
Чемпион мира 2014 года в составе сборной России голкипер "Сокола" Антон 
Худобин установил рекорд ВХЛ. 

перейти к статье 

"Ванкувер" рубится на выезде, Подколзин покоряет АХЛ (Sports.ru/tribuna) 
Проблемы и радости выездного турне 

перейти к статье 

Мислав Росандич: "КХЛ и чешская Экстралига заметно отличаются, 
разный стиль хоккея. В Чехии больше силовой борьбы" (Sports.ru) 
Мислав Росандич сравнил стиль хоккея в КХЛ и чешской Экстралиге.  

перейти к статье 

Братья Манукяны начали выступать в Армянской хоккейной лиге. В 2 
играх Артем набрал 7+2, Тигран - 3+5 (Sports.ru) 
Братья Манукяны начали выступать в Армянской хоккейной лиге.  

перейти к статье 

Дебют в НХЛ близко? Воронков вызван в основу "Коламбуса" (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Большой шанс для Дмитрия. 

перейти к статье 

Дмитрий Воронков вызван в основу "Коламбуса", выступление других 
россиян в АХЛ, Иван Мирошниченко, Максим Грошев (Чемпионат.com) 
Очень многие хоккеисты отлично начали новый сезон, а Петр Кочетков даже 
успел уже вернуться в основу "Каролины". 

перейти к статье 

В США предположили, что хоккеист Овечкин продолжит карьеру в 
нынешнем клубе (ИА Regnum) 
Североамериканские СМИ обсудили вероятность обмена хоккеиста Овечкина 

перейти к статье   

В Америке мощно зажигает русская суперзвезда! Панарин набирает очки в 
каждой игре и раскрывает молодежь "Нью-Йорка" (Sport24.ru) 
Хлебушек приносит пользу по всем фронтам.  

перейти к статье  



 

 

Разное 
 

Путин увидел "зло" в НХЛ. А мы вспоминаем, кто из "Ак Барса" играл за 
океаном (Вечерняя Казань (evening-kazan.ru)) 
Отток отечественных хоккеистов в НХЛ нужно прекращать, уверен президент 
России.  

перейти к статье 

Тренер "Акрона" Калешин: мы внедряем систему нижегородского 
"Торпедо" (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Акрона" Евгений Калешин рассказал, о чем говорил команде в 
раздевалке после победы в матче 15-го тура  

перейти к статье 

PARI и "Нефтехимик" разыгрывают специальные джерси, выпущенные к 
юбилею клуб (Ведомости (vedomosti.ru)) 
Нижнекамский "Нефтехимик" и официальный партнер клуба, букмекерская 
компания PARI, запускают розыгрыш стильных комплектов новой формы 
команды.   

перейти к статье 

Болельщики засекли, что "Салават Юлаев" дополнительно "впаривает" 
билет на "Зеленое дерби" (Пруфы (prufy.ru)) 
Хотите посмотреть на "Ак Барс"? Платить придется и за "Амур" 

перейти к статье 

Разрешение на строительство "СКА Арены" продлили до лета 
следующего года (Dp.ru) 
Госстройнадзор Петербурга продлил до лета следующего года разрешение на 
строительство "СКА Арены". 

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Валерий Каменский: мы должны создать такие условия, чтобы игрок сто 
раз подумал, ехать ли ему в НХЛ (Фонтанка (fontanka.ru), Санкт-Петербург, 
24 октября 2023) 
О том, что нужно сделать, чтобы выполнить поручение президента и остановить 
отток юных хоккеистов в Америку, в интервью отделу спорта "Фонтанки" 
рассказал олимпийский чемпион и член правления ФХР Валерий Каменский.  
На недавнем совете по физической культуре и спорту президент РФ Владимир 
Путин обратился к президенту Федерации хоккея России (ФХР) Владиславу 
Третьяку. Он потребовал принять меры в отношении "дельцов от хоккея, кто 
наших ребятишек еще со школ вытаскивает и увозит за границу". Министерство 
спорта отреагировало быстрее ФХР. Уже через пару дней глава ведомства Олег 
Матыцин рассказал, что совместно с депутатами Госдумы будут 
разрабатываться правовые акты, которые ограничат отъезд за рубеж юных 
российских хоккеистов. Об этой идее мы поговорили с Валерием Каменским - 
одним из величайших отечественных хоккеистов, действующим членом 
правления федерации. 
Каменский, как никто другой, должен был понимать проблему. На его счету 
золото и серебро Олимпиады и три титула чемпионата мира. В 1991 году, как 
только распался СССР, он, как и большинство советских игроков, сразу 
воспользовался возможностью уехать в Северную Америку. Там он отыграл 637 
матчей, в которых набрал 501 очко (200 шайб + 301 передача). В составе 
"Колорадо Эвеланш" Каменский выиграл Кубок Стэнли в 1996 году. 
 - Что вы думаете о планах Министерства спорта разработать правовые акты, 
ограничивающие отъезд за рубеж юных хоккеистов?  
 - Как мне кажется, там речь идет не об ограничении. Думаю, что хотят как-то 
узаконить, сделать какую-то систему правильную. А мое мнение такое: в НХЛ 
должны уезжать ребята на односторонний контракт (контракт только с клубом 
НХЛ, по которому игрока не могут отправить в фарм-клуб. - Прим. ред. ), тогда 
можно отпускать. А если ехать в юниорские лиги, то я считаю, что наши лиги 
ничем не хуже их. Вот мое мнение. 
 - То есть, на ваш взгляд, односторонний контракт должен быть главным 
условием для отъезда молодых хоккеистов?  
 - Да. 
 - То есть именно это должно быть прописано в правовых актах?  
 - Ну естественно, должен быть какой-то порядок. 
 - А в целом как вы относитесь к идее запрета?  
 - Там не про запрет говорили, а про то, что нужно обратить внимание на большое 
количество уезжающих игроков. Никто же не сказал, что надо запретить. Потому 
что, наверное, это невозможно - запретить совсем. Просто нужно сделать все 
законно и правильно, и чтобы польза была для нашего хоккея в первую очередь. 
 - На ваш взгляд, какие конкретно могли бы быть приняты меры?  
 - Я не знаю, это уже юридические вопросы... Я же вам сказал свое мнение, что 
в НХЛ должны уезжать ребята, которые едут на односторонний контракт. И за 
это клубы, которые их воспитали, должны получать компенсацию, как это было в 
Советском Союзе. Хорошую компенсацию. Тогда будет смысл отпускать, и тогда 
у нас будет какой-то порядок. Это мое мнение. А что касается юниорских 
молодежных лиг, я считаю, что у нас очень высокий уровень, и сейчас ведется 



 

 

много работы в этом направлении, чтобы уровень был еще выше, чтобы наши 
лиги были привлекательнее. 
 - С какого и до какого возраста могут быть введены такие ограничения?  
 - Я не знаю, это нужно создавать рабочую группу. Вы имеете в виду для отъезда 
в НХЛ или в молодежные лиги? Уезжать надо сложившимися игроками. КХЛ в 
принципе сейчас развивается и движется вперед, и я думаю, что мы должны 
создать такие условия, чтобы игрок сто раз подумал, ехать ли ему в НХЛ. 
Поэтому нам нужно работать над этим, что мы и делаем, что и делает КХЛ. Мы 
развиваемся, мы видим, что зрителей много на трибунах и хоккей стал намного 
интереснее и привлекательнее, и много молодых ребят остаются, выбирая нашу 
лигу. Вот про это, наверное, надо писать.  

https://www.fontanka.ru/2023/10/24/72842348/ 

К заголовкам сообщений 

Олимпийский чемпион Каменский: ребята должны уезжать в НХЛ на 
односторонний контракт и с компенсацией (Фонтанка (fontanka.ru), Санкт-
Петербург, 24 октября 2023) 
Российским хоккеистам надо запретить уезжать в НХЛ на двусторонние 
контракты, заявил в интервью "Фонтанке" олимпийский чемпион Валерий 
Каменский. По его словам, в этом случае игроку лучше остаться в России. 
 - Мое мнение такое: в НХЛ должны уезжать ребята на односторонний контракт 
(контракт только с клубом НХЛ, по которому игрока не могут отправить в фарм-
клуб. - Прим. ред. ), тогда можно отпускать. А если ехать в юниорские лиги, то я 
считаю, что наши лиги ничем не хуже. Именно это нужно прописать в правовых 
актах, должен быть какой-то порядок. При этом речь не идет о полном запрете 
на отъезд игроков. Такое сейчас, наверное, невозможно. Просто нужно сделать 
все законно и правильно, и чтобы польза была для нашего хоккея в первую 
очередь. 
Также Каменский выступил за введение компенсации по примеру футбола, где 
за игрока при переходе платят отступные. 
 - За своих игроков клубы, которые их воспитали, должны получать компенсацию, 
как это было в Советском Союзе, - отметил он. - Хорошую компенсацию. Тогда 
будет смысл отпускать, и тогда у нас будет какой-то порядок. Это мое мнение. А 
что касается юниорских молодежных лиг, я считаю, что у нас очень высокий 
уровень, и сейчас ведется много работы в этом направлении, чтобы уровень был 
еще выше, чтобы наши лиги были привлекательнее. 

https://www.fontanka.ru/2023/10/24/72842618/ 

К заголовкам сообщений 

Ларионов заявил, что "Торпедо" не намерено в ближайшее время 
отпускать свою молодежь в НХЛ (ТАСС, Москва, 24 октября 2023) 
Нижегородский клуб Фонбет - Континентальной хоккейной лиги "Торпедо" не 
планирует в ближайшее время отпускать своих молодых игроков, несмотря на 
пристальное внимание к ним со стороны команд Национальной хоккейной лиги 
(НХЛ). Об этом журналистам рассказал главный тренер "Торпедо" Игорь 
Ларионов.  
Лучшим бомбардиром команды является 21-летний Василий Атанасов, который 
в 22 матчах набрал 21 очко (11 заброшенных шайб + 10 результативных 
передач). Одним из самых результативных защитников в "Торпедо" является 17-
летний Антон Силаев, на счету которого 8 очков (2 + 6).  

https://www.fontanka.ru/2023/10/24/72842348/
https://www.fontanka.ru/2023/10/24/72842618/


 

 

"Сейчас пол-Америки едет в Россию, имею в виду скаутов НХЛ, смотреть 
Силаева и [Никиту] Артамонова. Это ребята, которые обращают на себя 
внимание. Люди срываются с мест, понимая, что в "Торпедо" есть два парня, 
которые идут на драфт, - сказал Ларионов. - Мы их не отдадим. И третий, 
которого сегодня все хотят получить, это Атанасов. Мы делаем так, чтобы у них 
голова не закружилась. Эти мальчишки, поверьте, будут только сильнее".  
Согласно данным журналиста канадского портала TSN Боба Маккензи, Силаев 
может быть выбран в первом раунде на драфте НХЛ 2024 года. Контракты 
Артамонова и Атанасова с "Торпедо" действуют до апреля 2025 года, 
соглашение клуба с Силаевым - до 2026 года.  

https://tass.ru/sport/19106013 

Похожие сообщения (1): 

• Sport24.ru, Москва, 25 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

В КХЛ подтвердили, что Матч Звезд состоится на "СКА Арене". (Спорт 
день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 24 октября 2023) 
Вице-президент по развитию КХЛ Валерий Каменский в разговоре с 
корреспондентом "Спорт День за Днем" Максимом Сутченко отреагировал на 
информацию, что Матч Звезд КХЛ-2023 может не состояться на "СКА-Арене". 
Звездный уикэнд состоится 9-10 декабря. 
О том, что проведение Матча Звезд КХЛ на новой арене в Санкт-Петербурге под 
угрозой срыва, сообщил телеграм-канал "Инсайдер". По информации источника, 
"СКА Арена" на данный момент не готова принимать хоккейные матчи. 
 - Арена принята уже. Матч Звезд состоится. Переноса игры на другую арену не 
будет. У меня такой информации нет. То, что проведение Матча Звезда на "СКА-
Арене" под угрозой срыва, это какая-то провокационная информация, - заявил 
Каменский. 
 - До Матча Звезд осталось полтора месяца, но до сих пор не стартовала 
продажа билетов. В прошлые годы билеты продавались намного раньше. В чем 
причина задержки в этом году?  
 - Только на этой неделе мы получили разрешение, что проект "СКА-Арены" 
закончен. Сейчас все организуют. Когда продажа билетов откроется, не могу 
сказать. Это надо обращаться в маркетинговую службу. У них надо об этом 
спрашивать. 

https://www.sportsdaily.ru/news/v-kkhl-podtverdili-chto-match-zvezd-sostoitsya-na-
ska-arene 

К заголовкам сообщений 

Дементьев: запрет ФХР и Третьяка на использование иностранных 
вратарей дал большой толчок (Чемпионат.com  , Москва, 24 октября 2023) 
Хоккейный агент и эксперт Алексей Дементьев поделился ожиданиями от игры 
российских вратарей в НХЛ и рассказал о причинах роста игры голкиперов. 
"Мне очень нравится наша школа вратарей, и я горд тем, что наши 
соотечественники показывают качественный хоккей. Те ребята, которые 
доказали свой уровень в НХЛ, проложили шикарную дорогу нашим молодым 
вратарям. Как бы это странно ни звучало, я всегда говорю, что в российском 
хоккее нужно больше защитников-домоседов, которые помогают вратарям, но в 
то же время, совершая ошибки перед своими воротами, они тренируют 
голкиперов до высокого уровня. 

https://tass.ru/sport/19106013
https://sport24.ru/hockey/news-589890-larionov-seychas-pol-ameriki-yedet-v-rossiyu-chtoby-posmotret-silayeva-i-artamonova
https://www.sportsdaily.ru/news/v-kkhl-podtverdili-chto-match-zvezd-sostoitsya-na-ska-arene
https://www.sportsdaily.ru/news/v-kkhl-podtverdili-chto-match-zvezd-sostoitsya-na-ska-arene


 

 

Кто из наших голкиперов будет лучшим в сезоне НХЛ? Я рад за любого, кто 
поднимается выше. Наши признанные вратари Василевский, Шестеркин, 
Сорокин, Бобровский - это законодатели моды в НХЛ. С момента приезда в 
Северную Америку они постоянно развиваются как вратари и прогрессируют. 
Очень рад за Александра Георгиева, который был признан второй звездой 
недели НХЛ. У него очень большой прогресс в игре. Георгиеву было тяжело 
находиться в одной команде с Игорем Шестеркиным, на которого делали ставку 
в "Рейнджерс". Тем не менее он нашел свое место и показывает зрелую игру. 
Я очень рад за наших ребят в Северной Америке, и у нас подрастает плеяда 
больших вратарей. В свое время по совету ФХР и лично Владислава Третьяка 
запретили использовать иностранных голкиперов, и это дало большой толчок к 
тому, что российские вратари стали получать игровую практику. После этого 
наши ребята стали расти. И на текущий момент посмотрите, какие прекрасные 
вратари появились - Артемий Плешков, Филипп Долганов. Им дали играть, и они 
проявляют себя с лучшей стороны. Наша вратарская школа является 
лидирующей на сегодняшний день, и мы все можем этим гордиться". 

https://www.championat.com/hockey/news-5292262-dementev-zapret-fhr-i-tretyaka-
na-ispolzovanie-inostrannyh-vratarej-dal-bolshoj-tolchok.html 

К заголовкам сообщений 

"Указание есть, значит, нужно исполнять" (Коммерсантъ FM, Москва, 24 
октября 2023) 
   Дмитрий Дризе - о борьбе "с дельцами от хоккея"  
 Правительство и Госдума решат, как разобраться с "дельцами от хоккея". 
Министр спорта Олег Матыцин сообщил, как будет выполняться поручение 
президента. Ранее Владимир Путин потребовал принять меры, чтобы прекратить 
практику, когда талантливых молодых спортсменов переманивают за границу. 
По словам господина Матыцина, вероятно, предстоит внести изменения в 
законодательство. Политический обозреватель "Ъ FM" Дмитрий Дризе, в свою 
очередь, опасается возникновения негативного прецедента. 
 Министр спорта РФ Олег Матыцин заявил, что приступает к исполнению 
поручения президента о защите юных спортсменов, которых нечистые на руку 
дельцы уводят на Запад. Владимир Путин имел в виду хоккеистов.  
 Не секрет, что у нас в стране немалое число дарований, а в Северной Америке 
существует Национальная хоккейная лига, играть в которой, к слову сказать, 
всегда считалось без пяти минут верхом спортивной карьеры. Так что вопрос о 
том, что эти так называемые абстрактные дельцы такие плохие, во многом 
спорный. Не насильно же они увозят наших мальчишек.  
 Впрочем, речь пойдет не о хоккеистах, вернее сказать, не только о них одних. 
Собственно, в российском законодательстве нет пункта о том, чтобы не 
выпускать из страны граждан, одурманенных дельцами, в данном случае от 
спорта. Много чего у нас в законах есть, но вот этого пока нет. Поди пойми, 
подлый агент гражданина с истинного пути сбил, или он по собственному 
желанию захотел за границей поиграть.  
 Однако указание есть, значит, нужно исполнять. А то ведь дельцы они такие, 
если за руку их не схватить, то увезут наших талантливых игроков в 
недружественные страны.  
 Но что же все-таки делать? Не будем подсказывать законодателям и 
чиновникам, сами уж как-нибудь справятся. Только вот само по себе выражение 
"ограничение выезда за границу" звучит несколько зловеще.  
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 Сейчас санкции накладываются, в частности, на должников, злостных 
алиментщиков и схожих с ними категорий граждан. Но вот для талантливых 
спортсменов ограничений нет, и это по-своему нонсенс.  
 Это прямо горе от ума, не иначе, как по классике. Раз талантливый, значит, сиди 
дома под замком, бездарный-то ведь и так никому не нужен.   
 Как бы то ни было, идем дальше. Агенты ведь разные бывают, есть, например, 
такие, что могут компьютерного специалиста одурманить и также за границу 
переправить, тем более желающие периодически находятся.  
 А в России между тем серьезный дефицит кадров. Причем граждане готовы 
ехать и в дружественные страны, почему бы и нет? Китайский язык вон поголовно 
учат. Таланты, особенно молодые, везде нужны.  
 Так что в общем и целом есть некоторые основания для очередных опасений. 
Прецедент создается - сначала хоккеисты, следом футболисты, а затем нам 
скажут: "Зачем вам, россияне дорогие, заграница? Ничего там нет хорошего. 
Только агенты на руку нечистые да разные дельцы. Дома сидите. Для вашего же 
блага стараемся".  
 Но не будем нагнетать: закон еще не разработан, пока все на стадии 
обсуждения. И страна у нас свободная, президент так сказал. Никого насильно 
не держим.  

https://www.kommersant.ru/doc/6296759 

К заголовкам сообщений 

В IIHF сообщили, что дата рассмотрения дела Федотова пока неизвестна 
(ТАСС, Москва, 24 октября 2023) 
Дата рассмотрения дела вратаря Ивана Федотова дисциплинарным советом 
Международной федерации хоккея (IIHF) по-прежнему неизвестна. Об этом 
ТАСС рассказал президент IIHF Люк Тардиф.  
"Мы не знаем точную дату заседания. И хотел бы подчеркнуть, что совет 
является независимым", - сказал Тардиф.  
Ранее генеральный директор Федерации хоккея России (ФХР) Дмитрий Курбатов 
предположил, что дисциплинарный совет IIHF рассмотрит дело Федотова в 
ноябре.  
4 августа 2023 года IIHF встала на сторону клуба Национальной хоккейной лиги 
(НХЛ) "Филадельфия" в споре с ЦСКА относительно прав на Федотова - 
американский клуб перенес срок действия его контракта с сезона-2022/23 на 
сезон-2023/24 из-за службы хоккеиста в армии. Международная федерация 
наложила на ЦСКА годичный запрет на международные трансферы, а Федотов 
с 1 сентября был дисквалифицирован до конца 2023 года, так как не вернулся в 
расположение клуба НХЛ. Континентальная хоккейная лига разрешила ЦСКА 
заявлять Федотова на матчи чемпионата после того, как Генпрокуратура донесла 
до лиги и ФХР свою позицию о незаконности решения IIHF в плане прав 
спортсмена на труд. После появления Федотова на льду в первом матче IIHF 
оштрафовала ФХР на $5,6 тыс.  

https://tass.ru/sport/19100583 

К заголовкам сообщений 

В КХЛ может пройти грандиозная "Зимняя классика"! "Торпедо" 
Ларионова хочет собрать 45000 зрителей (Sport24.ru, Москва, 24 октября 
2023) 
Хоккей в Рождество на футбольном стадионе. 

https://www.kommersant.ru/doc/6296759
https://tass.ru/sport/19100583


 

 

Чемпионат КХЛ в этом сезоне настолько яркий, что разукрасить его чем-то 
действительно впечатляющим будет довольно трудно. В декабре в календаре 
предполагается пауза, в которую пройдет сразу два события: Кубок Первого 
канала и Матч звезд КХЛ. Россия, Белоруссия, Казахстан и Китай сойдутся в 
турнире на Ледовом, а лучшие игроки нашей лиги выйдут на лед новенького 20-
тысячника. Однако этой зимой может пройти еще одно знаковое мероприятие.  
На днях стало известно, что "Торпедо" обратилось в КХЛ с предложением 
провести один из матчей регулярного чемпионата на открытом воздухе. 
Предполагается, что это будет игра с минским "Динамо", запланированный на 7 
января. А местом проведения станет футбольный стадион "Нижний Новгород", 
который был построен к чемпионату мира и вмещает 45 000 зрителей.  
"Январские праздники предлагаются не случайно. В эти дни в Нижнем Новгороде 
работают праздничные площадки, настоящая новогодняя атмосфера. Кроме 
того, на праздники и выходные приезжает много туристов. Так что на такие матчи 
можно собрать большую аудиторию", - сказал генеральный директор "Торпедо" 
Александр Харламов", - сказал "Матч ТВ" генеральный директор "Торпедо" 
Александр Харламов.  
Инициатива "Торпедо" не бесспорная, но амбициозная. Конечно, вызывает 
вопросы как соперник, так и время года, выбранное нижегородцами. Рождество 
гарантирует особую атмосферу, но вместе тем повышается риск экстремально 
низких температур. Не лучше бы было провести такую игру в конце осени? 
Например, как это решили сделать в ВХЛ, где Ханты-Мансийск принимает 
"Русскую классику" 4 ноября. Минское "Динамо" - тоже не самая рейтинговая 
команда. Тем более, что в декабре Нижний Новгород в рамках одного выезда 
посещают СКА, "Локомотив" и "Спартак". На такую вывеску собрать народ было 
бы проще.  
Собственно, "Русская классика" вернет в российский хоккей традицию игр на 
открытом воздухе. В ВХЛ такие матчи проводились с 2012 года, когда 
возрожденный после трагедии "Локомотив" посетил Красноярск. Однако 
последние четыре года ничего подобного не проводилось. А что же КХЛ? В 2017 
году "Йокерит" построил временные трибуны в центральном парке Хельсинки и 
принял СКА. На игру, которая проводилась при почти нулевой температуре, 
собралось 18 тысяч зрителей. Устраивали игры на воздухе и в Риге, но их 
посещала меньшая аудитория.  
Удивительно, но за минувшие 15 сезонов Континентальной хоккейной лиги так 
называемую "Зимнюю классику" не принимал ни один российский город! Хотя 
"Авангард" в 2018 году предпринимал подобную попытку. Тогда только-только 
стало известно о непоправимых проблемах с "Ареной-Омск". Команда 
перебралась в Балашиху, еще не зная, что проведет там четыре года, и 
несколько игр руководство планировало провести в родном городе. Реализовать 
идею помешало как отсутствие инфраструктуры, так и позиция соперников 
"Авангарда", не желающих рисковать здоровьем своих хоккеистов. Все-таки игры 
планировалось провести в декабре.  
У "Торпедо" проблем с инфраструктурой точно нет. Стадион "Нижний Новгород" 
- новое и современное сооружение. Переформатировать его под хоккей, конечно, 
будет стоить определенных денег. Но такие прецеденты уже были. Не только в 
мире, но и в нашей стране. В 2018 году сборные России и Финляндии впервые 
опробовали стадион "Зенита", а через несколько дней на том же самом льду, 
расположенном в центре футбольного поля, сыграли СКА с ЦСКА. Организовано 
все было по высшему разряду: мониторы, дополнительные трибуны, микрофоны 
у бортов...Вот только над площадкой была крыша. С одной стороны - это 



 

 

обеспечило комфортную температуру для болельщиков, но по сути те игры 
нельзя назвать "Зимней классикой".  
На футбольной арене в Нижнем Новгороде нет выдвижной крыши. Сам стадион 
находится на стрелке Оки и Волги, и довольно серьезно продувается. Ветер в -
20℃ или даже -10 градусов - это, мягко говоря, не самые комфортные условия 
для проведения хоккейного матча. Возможно, организаторы задействуют только 
один из ярусов - нижний. Но даже половина стадиона может создать редкую для 
КХЛ атмосферу. Тем более, что свои домашние матчи "Торпедо" проводит на 
5,5-тысячном "Нагорном", а нового хоккейного стадиона придется ждать еще 
несколько лет. Этот будет отличный шанс для фанатов собрать аудиторию, 
которую команда Игоря Ларионова действительно заслуживает.  

https://sport24.ru/hockey/article-v-kkhl-mozhet-proyti-grandioznaya-zimnyaya-
klassika-torpedo-larionova-khochet-sobrat-45000-zriteley 

К заголовкам сообщений 

На лед по сниженным ценам. Сколько зарабатывают ведущие игроки КХЛ? 
(Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru), Санкт-Петербург, 24 
октября 2023) 
КХЛ, одна из самых щедрых хоккейных лиг мира, в последние годы занималась 
тем, что подрезала своим игрокам оклады. Людей, получающих много, тем не 
менее в ней хватает. Рассказываем, какие игроки стоят особенно много и почему 
среди них немного хоккеистов СКА.  
Пик финансового благополучия КХЛ явно позади. Если еще не так давно самые 
дорогие хоккеисты вроде Ильи Ковальчука, Сергея Мозякина и Александра 
Радулова могли рассчитывать на базовый оклад 360, 250 и 180 млн рублей за 
сезон, то сейчас наивысшая планка - 101 млн. Основных причин финансового 
проседания элиты две. Во-первых, ключевые спонсоры клубов в нынешних 
условиях более тщательно считают деньги и не балуют спортсменов как прежде, 
во-вторых, в КХЛ введена система жесткого потолка зарплат. До его появления 
клубы могли, по сути, тратить на игровой состав сколько им вздумается. 
Приводило это к тому, что богатые собирали у себя цветник, в то время как 
бедные комплектовались по остаточному принципу, а в решающих матчах за 
Кубок Гагарина из года в год бились одни и те же.  
Поначалу лига ввела налог на роскошь для тех, кто превышал потолок зарплат. 
Но богатых это не смущало, а бедных не волновало.  
Теперь же второй сезон в лиге действует жесткий потолок зарплат. Предельной 
совокупной стоимостью контрактов всех игроков клуба стала отметка 900 млн 
рублей. В ней не учитываются игроки в возрасте до 20 лет, а также 
травмированные. В остальном крутись как хочешь, но базовая часть окладов за 
сезон не должна быть выше. Некоторые лазейки, впрочем, остаются в виде 
премиальных, но там тоже свои ограничения.  
Чемпионом текущего сезона по контракту стал форвард Владимир Ткачев, это 
ему "Авангард" выплатит тот самый 101 млн рублей. Болельщикам СКА хоккеист 
прекрасно знаком. В Петербурге он провел два сезона в 2019 - 2021 годах, после 
чего решился на покорение НХЛ. Загранкомандировка ему, однако, не далась. 
"Лос-Анджелес", с которым был заключен очень скромный по деньгам договор, 
большую часть сезона продержал россиянина в фарм-клубе, где платят, как 
правило, в десять раз меньше, чем было обещано в первой команде. По 
возвращении же из Северной Америки Ткачев снова оказался активно 
задействован в КХЛ. Регулярный чемпионат он завершил вторым бомбардиром 
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(после Дмитрия Яшкина), благодаря чему, собственно, и получил повышение 
(год назад у него было 80 млн).  
"Авангард" вообще летом не скупился на атаку. Второй в рейтинге самых высоких 
окладов лиги тоже из омской команды - американский форвард Рид Буше (95 
млн), год назад получавший 60 млн. Выписывать такие суммы, не превышая 
потолка зарплат, клубу позволили летние расставания. В межсезонье ушли 
немало дорогостоящих хоккеистов, в их числе перешедшие в СКА Сергей 
Толчинский и Арсений Грицюк.  
Тут нужно уточнить, что КХЛ зарплатами своих игроков публично не козыряет. 
Информация об окладах утекает через профильные спортивные издания, 
представители которых получают доступ к базе данных игроков КХЛ. Поначалу 
хоккеистам такая открытость не нравилась. Кто-то говорил, что теперь они 
боятся за свою безопасность, другие опасались давления со стороны 
болельщиков, но со временем смирились. Да, по меркам обычного человека 
доходы, конечно, космические. Но в профессиональном хоккее свои расценки. 
По меркам НХЛ, к примеру, даже жирное соглашение Ткачева при сегодняшнем 
курсе рубля составляет около 1 млн долларов, а это контракт новичка. Другое 
дело, что по ту сторону океана налоги куда более суровые, чем в России, и в 
зависимости от штата или страны могут доходить порой до 40 процентов.  
Главным транжирой текущего сезона КХЛ стал казанский "Ак Барс". В топ-15 
самых дорогих игроков аж четыре его представителя. Причем первый среди них 
37-летний Александр Радулов. И даже несмотря на прибавку 10 млн по 
сравнению с прошлым сезоном, Радулов знал в КХЛ суммы в разы больше. В 
"Салавате Юлаеве" он в свое время получал 180 млн за сезон, в ЦСКА - 255 млн. 
Правда, большую часть этих денег Александр впоследствии потерял, неудачно 
положив их под процент в банк, доверившись знакомому... Также в топ-15 
одноклубники Радулова Дмитрий Яшкин (прошлогодний капитан СКА просил 
прибавку в Питере, но получил ее в Казани - 80 млн), по 75 млн "весят" 
соглашения двух других ветеранов - Вячеслава Войнова и Вадима Шипачева.  
Еще одного экс-капитана СКА, Антона Бурдасова, год назад потянуло в родной 
Челябинск, когда "Трактор" умудрился перебить предложение СКА, и оно сейчас 
входит в пятерку самых дорогих в КХЛ. Столько же - по 80 млн за сезон - 
получают форварды "Металлурга" Никита Михайлис и Жан-Себастьян Ди. При 
этом оба после переезда в Магнитогорск не блещут.  
Представителей СКА среди самых дорогих игроков сезона немного. Оба - 
новички клуба. Александр Кадейкин променял летом "Салават Юлаев" на 
двухлетнее соглашение в Петербурге стоимостью 75 млн в год, а самым дорогим 
игроком СКА стал Сергей Толчинский, который при базовом окладе 77 млн за 
пять лет своего нового соглашения может получить, выбив всевозможные 
премиальные и бонусы, до 658 (!) млн. Пока, правда, он с этим не торопится. В 
новом клубе Толчинский выдал один из худших своих стартов за последние годы.  
Основная прослойка контрактов игроков СКА находится в ценовом диапазоне 40 
- 50 млн рублей. В общей иерархии лиги это седьмой - одиннадцатый десяток. 
Год назад СКА тоже не сорил деньгами: в топ-15 входили лишь три его игрока. 
Отчасти это стало следствием смены вектора трансферной политики. Что в СКА, 
что в ЦСКА, чьи игроки еще не так давно составляли практически всю первую 
двадцатку самых высокооплачиваемых хоккеистов КХЛ, стали чаще доверять 
перспективным молодым, которые пока что многого не просят.  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/na-led-po-snizhennym-tsenam-skolko-
zarabatyvayut-vedushchie-igroki-kkhl/ 

К заголовкам сообщений 

https://spbvedomosti.ru/news/sport/na-led-po-snizhennym-tsenam-skolko-zarabatyvayut-vedushchie-igroki-kkhl/
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Перенесено время начала гостевого матча "Лады" с ЦСКА 
(Чемпионат.com, Москва, 24 октября 2023) 
Перенесено время начала выездного матча "Лады" с ЦСКА, сообщает пресс-
служба клуба из Тольятти. Игра состоится 5 ноября - встреча в Москве стартует 
в 13:00 мск (ранее 17:00 мск). 
"Перенос связан с обращением хоккейного клуба ЦСКА и достигнутой 
договоренностью с хоккейным клубом "Лада", - сказано в сообщении клуба. 
Тольяттинский клуб после 23 матчей набрал 27 очков и занимает третье место в 
турнирной таблице Восточной конференции. ЦСКА после 22 игр имеет в своем 
активе 24 результативных балла и располагается на пятой строчке в турнирной 
таблице Западной конференции. 
Напомним, накануне подопечные Олега Браташа уступили в Москве местному 
"Динамо" в овертайме со счетом 4:5. ЦСКА сегодня, 24 октября, проиграл во 
Владивостоке местному "Адмиралу" в дополнительное время со счетом 2:3.  

https://www.championat.com/hockey/news-5292458-pereneseno-vremya-nachala-
gostevogo-matcha-lady-s-cska.html 

К заголовкам сообщений 

Артюхин заявил, что в НХЛ играют мало российских хоккеистов. (Спорт 
день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 24 октября 2023) 
Экс-нападающий "Тампа-Бэй Лайтнинг" и СКА Евгений Артюхин считает, что 
регулярном чемпионате НХЛ выступает мало российских игроков. Он заявил, что 
хотел бы видеть за океаном больше хоккеистов из России.  
"Конечно, 41 игрок - мало. Хотелось бы видеть больше наших хоккеистов за 
океаном. Но у нас, к сожалению, стало меньше появляться молодых и 
талантливых игроков. Уровень Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) падает. 
Плюс отъезд иностранцев нас чуть-чуть отбросил. Но тут надо глубже капать". 

https://www.sportsdaily.ru/news/artyukhin-zayavil-chto-v-nkhl-igrayut-malo-
rossiyskikh-khokkeistov 

К заголовкам сообщений 

Александр Пашков: "Динамо" - заложник календаря. Как и еще 22 команды 
КХЛ" (Russia-hockey.ru, Москва, 24 октября 2023) 
О некоторых впечатлениях от старта родного "Динамо" и в целом чемпионата 
КХЛ - тренер и вратарь сборной СССР, олимпийский чемпион, для Russia-
Hockey.ru  
МУРАНОВУ И Ко НАДО ПРИБАВЛЯТЬ  
- Завершается второй месяц регулярного чемпионата КХЛ. Довольны ли вы 
стартом московского "Динамо"?  
- "Динамо" играет в свою силу, идет в двойке-тройке лидеров Западной 
конференции. В этом сезоне клуб подправил свой курс, на виду опытные мастера 
и легионеры, молодежь пока немного в тени.  
Жду, что будут не топтаться на месте, а прогрессировать Рашевский, 
Джиошвили, Миронов и особенно Муранов. У первых двух есть яркие матчи, но 
нужна стабильность. А Миронов и Муранов просто обязаны прибавлять.  
В целом определенный оптимизм имеется. Но все покажут поздняя зима и весна, 
именно на этот отрезок нужно выйти в оптимальном состоянии.  
- Не беспокоит, что "Динамо" играет сериями?  
- Так это особенность всей Лиги - все команды играют волнами. Всему виной - 
календарь, "Динамо" его заложник. Как и остальные 22 команды лиги.  

https://www.championat.com/hockey/news-5292458-pereneseno-vremya-nachala-gostevogo-matcha-lady-s-cska.html
https://www.championat.com/hockey/news-5292458-pereneseno-vremya-nachala-gostevogo-matcha-lady-s-cska.html
https://www.sportsdaily.ru/news/artyukhin-zayavil-chto-v-nkhl-igrayut-malo-rossiyskikh-khokkeistov
https://www.sportsdaily.ru/news/artyukhin-zayavil-chto-v-nkhl-igrayut-malo-rossiyskikh-khokkeistov


 

 

НЫНЕШНИЙ ЧЕМПИОНАТ - СОВЕРШЕННО НЕПОНЯТНЫЙ В СВОЕЙ 
ИДЕОЛОГИИ ТУРНИР  
- Почему?  
- Лига предложила эту потогонную систему, когда за шесть месяцев чемпионата 
каждый клуб проводит по 68 матчей. Нынешний регулярный чемпионат - 
совершенно непонятный в своей идеологии турнир, по итогам которого вручается 
"сетка". И не та, с которой идешь в магазин, а та, в соответствии с которой 
проводишь сжатый до нескольких недель плей-офф.  
Давайте возьмем календарь даже не сибиряков и дальневосточников, а самых 
благополучных команд на Западе - например, "Динамо", "Локомотива", СКА.  
Сейчас у "Динамо" идет домашняя серия. Сначала сыграли два матча через 
день, затем пауза пять дней - и два матча за два дня. А до этого было турне по 
странному маршруту Череповец - Астана - Омск.  
Но это еще цветочки. Возьмите календарь "Локомотива", который начал октябрь 
с девяти гостевых матчей - при одном домашнем. Так стоит ли удивляться, что 
Ярославль выдохся - и идет с серией из четырех поражений?  
А посмотрите расписание СКА. После Дальнего Востока оно отправило команду 
на крайний Запад - в Минск и Сочи. Настоящий эксперимент над здоровьем!  
После этого я даже не заглядываю в календарь тех же "Амура" или "Адмирала". 
Там, наверное, вообще вызов физиологии и здравому смыслу.  
ДАЖЕ В ФУТБОЛЕ ПРИ НЕДЕЛЬНОМ ЦИКЛЕ МЫ СПОСОБНЫ ПОБЕЖДАТЬ  
- Кто виноват?  
- Не раз говорил о том, что, взяв за образец НХЛ, мы заблудились. Там собраны 
лучшие хоккеисты со всего мира, они готовы много играть и мало тренироваться. 
У нас, к сожалению, ситуация другая.  
Посмотрите на уровень нашей Лиги, на качество хоккея. Оно очень среднее. И 
это неудивительно - много молодежи, много посредственных игроков среднего 
звена, легионеров.  
При нынешнем качестве составов играть полгода через день - издевательство и 
над болельщиками, и над хоккеем. Молодежь в таком режиме не сможет расти, 
ей необходим баланс между играми и тренировками.  
- Что делать?  
- Обратите внимание на нашу главную боль - футбол. Когда в нем существовал 
недельный цикл и не было обезъянничества с легионерами, сборная СССР шла 
в числе лидеров, а наши клубы завоевывали европейские кубки. И все потому, 
что этот цикл был продуман, с научно обоснованным тренировочным процессом.  
Про наш хоккей, который на две головы выше футбола, и говорить не нужно. 
Вернем тренировочный процесс и сбалансированное расписание - сразу 
получим ощутимый прогресс. В первую очередь у молодежи.  
КОГДА НАС ВЕРНУТ НА МИРОВУЮ АРЕНУ, ПОЧУВСТВУЕМ СТАГНАЦИЮ  
- Сторонники 82-матчевых чемпионатов будут вас ругать...  
- Еще раз повторю, забудьте о НХЛ, там другой мир. Нам нужно возвращать 
недельную паузу на Кубок Первого канала, когда тренеры получат возможность 
провести мини-сборы. И выходить на 50-60-матчевый календарь чемпионата, 
когда каждый клуб проводит примерно два матча в неделю.  
Плюс усилить значимость этого чемпионата, хотя бы разыгрывать в нем медали 
первенства СССР.  
- Критики скажут, что хоккеисты получают огромные зарплаты - и обязаны чаще 
играть, чтобы клубы зарабатывали деньги.  
- Послушайте, в наших реалиях чем больше матчей проводишь, тем выше 
убытки. Да, в Сибири, Минске, Питере, на ряде матчей "Динамо" - аншлаги, но не 



 

 

меньше и клубов, например, "Витязь" или "Куньлунь", где большие проблемы с 
посещаемостью.  
Еще раз повторюсь, при нынешней потогоннной системе и практически полном 
отстутствии тренировочных циклов российский хоккей обречен стагнацию. И 
когда нас вернут на мировую арену, мы это почувствуем.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/pashkov_dynamo_zalozhnik_kalendaria_kak_drugie_klub
y_/ 

К заголовкам сообщений 

Скопинцев стал самым побеждающим тренером московского "Динамо" в 
КХЛ (Sport24.ru, Москва, 24 октября 2023) 
Московское "Динамо" одержало победу над "Витязем" (5:2) в матче регулярного 
сезона КХЛ .  
Как сообщает пресс-служба "Динамо", эта игра стала 600-й за карьеру для 
тренера вратарей команды Константина Власова.  
Андрей Скопинцев выиграл свой 264-й матч в качестве тренера "Динамо". Он 
стал самым побеждающим тренером команды в КХЛ, обойдя Рашита Давыдова.  
Скопинцев работает в "Динамо" с 2016 года, в ходе игровой карьеры он выступал 
за команду в 2001-2006 и 2012-м годах.  

https://sport24.ru/hockey/news-589873-skopintsev-stal-samym-pobezhdayushchim-
trenerom-moskovskogo-dinamo-v-kkhl 

К заголовкам сообщений 

Форвард "Спартака" Порядин высказался о новом рекорде его тройки 
(Чемпионат.com  , Москва, 24 октября 2023) 
Форвард "Спартака" Павел Порядин прокомментировал победу над "Амуром" 
(4:1) и рекорд его тройки с Николаем Голдобиным и Иваном Морозовым. 
"К сегодняшнему матчу по сравнению с игрой против "Адмирала" лучше 
выспались, в этом плане было комфортнее. Во Владивостоке же начало матча 
по сути проспали. Понимали, что "Амур" - хорошая, системная команда. Было 
тяжеловато, но хорошо играли в обороне, ждали свои моменты. И моменты мы 
создали хорошие. Жаль, что в конце пропустили, за Андрюху Кареева обидно. 
Наша тройка установила новый рекорд клуба в КХЛ по количеству набранных 
очков? Каждый старается получать наслаждение от игры, мы хорошо понимаем 
друг друга, знаем сильные стороны каждого из нас, стараемся выжимать из этого 
максимум. И Коля, и Ваня - максималисты. Хотят приносить пользу команде, 
забивать голы. А голы - это то, ради чего играешь в хоккей. Каждому из нас есть 
что доказывать, все хотят выйти на новый уровень. Скажу за себя: я отыграл 
восемь сезонов в Нижнекамске, а теперь перешел в такой большой клуб, как 
"Спартак". Прежде всего себе я хочу доказать, что могу играть лучше. До верха 
идти еще далеко, есть к чему стремиться, и я настроен на это. Вся наша команда 
хорошо чувствует друг друга, мы отлично сплотились и идем на одной волне. Это 
касается не только матчей. У нас в команде такая атмосфера, что очень хочется 
приходить в раздевалку, на ледовую площадку, тренироваться и биться с 
ребятами бок о бок. Мне кажется, это главное", - приводит слова Порядина пресс-
служба красно-белых.  

https://www.championat.com/hockey/news-5292254-forvard-spartaka-poryadin-
vyskazalsya-o-novom-rekorde-ego-trojki.html 

Похожие сообщения (3): 
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• Sports.ru, Москва, 24 октября 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 24 октября 2023 

• Р-Спорт, Москва, 24 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Тройка Голдобин - Морозов - Порядин побила клубный рекорд "Спартака" 
в КХЛ по голам (Чемпионат.com, Москва, 24 октября 2023) 
Тройка нападающих "Спартака" Николай Голдобин - Иван Морозов - Павел 
Порядин приняла участие в двух голах в матче регулярного чемпионата КХЛ с 
"Амуром". 
Как отмечает пресс-служба Континентальной хоккейной лиги в "Телеграме", эти 
шайбы стали 30-й и 31-й для хоккеистов. Благодаря этому тройка Голдобина, 
Морозова и Порядина установила клубный рекорд "Спартака" в КХЛ. 
Предыдущий лучший результат установила тройка Бранко Радивоевич - Мартин 
Цибак - Штефан Ружичка. Хоккеисты поучаствовали в 30 голах в 69 матчах. 
Примечательно, что действующей тройке "Спартака" понадобилась всего 21 
встреча. 

https://www.championat.com/hockey/news-5292212-trojka-goldobin-morozov-
poryadin-pobila-klubnyj-rekord-spartaka-v-khl-po-golam.html 

К заголовкам сообщений 

"Спартак" побил свой рекорд 30-летней давности по числу побед подряд 
(Р-Спорт, Москва, 24 октября 2023) 
Московский хоккейный клуб "Спартак" побил свой рекорд 30-летней давности по 
числу побед подряд.  
Встреча регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) против 
хабаровского "Амура", которая прошла в Хабаровске, завершилась со счетом 4:1 
(0:0, 1:0, 3:1) в пользу гостей. В составе победителей отличились Дмитрий 
Вишневский (29-я минута), Шэйн Принс (45), который также отметился 
результативной передачей, Павел Порядин (54) и Николай Голдобин (59). У 
"Амура" шайбу забросил Кирилл Капустин (60).  
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) 
24 октября 2023 • начало в 12:00 
"Спартак" одержал девятую победу подряд в КХЛ. По этому показателю "красно-
белые" побили свой рекорд в российской истории, установленный в 1993 году.  

https://rsport.ria.ru/20231024/spartak-1904924907.html 

К заголовкам сообщений 

Беларус Алистров - лучший игрок дня в КХЛ (Tribuna (by.tribuna.com), 
Минск, 24 октября 2023) 
Нападающий питерского СКА Владимир Алистров признан лучшим игроком 
понедельника в КХЛ. 
Алистров сделал дубль в игре против "Локомотива" (3:2). Первую шайбу он 
закинул всего через 10 секунд во втором. И на 47-й минуте игры он реализовал 
решающий момент, принеся СКА победу. Форвард сделал 2 броска и провел на 
льду 18 минут и 39 секунд (27 смен). 
В этом сезоне Алистров набрал 19 очков (7+12) в 20 матчах и имеет показатель 
полезности "+12".  

https://by.tribuna.com/hockey/1112978488-belarus-alistrovluchshij-igrok-dnya-v-kxl/ 
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https://rsport.ria.ru/20231024/spartak-1904924907.html
https://by.tribuna.com/hockey/1112978488-belarus-alistrovluchshij-igrok-dnya-v-kxl/


 

 

К заголовкам сообщений 

Хоккеисты "Трактора" из-за тумана не смогли вовремя вылететь из 
Нижнекамска (ТАСС, Москва, 24 октября 2023) 
Игроки "Трактора" из-за неблагоприятных погодных условий не смогли вовремя 
вылететь из Нижнекамска после матча Фонбет - Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ). Об этом ТАСС сообщили в пресс-службе челябинского клуба.  
"Причина [переноса вылета] - туман. Ожидается вылет вечером, предварительно 
в 17:30", - сообщил собеседник агентства.  
В понедельник "Трактор" в Нижнекамске уступил "Нефтехимику" со счетом 1:2.  
Следующий матч "Трактор" проведет 25 октября в Магнитогорске, где аэропорт 
закрыт на реконструкцию.  

https://tass.ru/sport/19102023 

Похожие сообщения (6): 

• Sport24.ru, Москва, 24 октября 2023 

• Sports.ru, Москва, 24 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Трактор" приземлился в Челябинске. С утра команда на автобусе 
отправится в Магнитогорск (Чемпионат.com  , Москва, 25 октября 2023) 
Хоккейный клуб "Трактор" только что приземлился в Челябинске, прилетев из 
Нижнекамска. Об этом сообщили корреспонденту "Чемпионата" Павлу 
Панышеву в пресс-службе клуба. 
Напомним, что из-за плохих погодных условий в Нижнекамске команда Алексея 
Заварухина на протяжении всей среды не могла вылететь из аэропорта 
Бегишево. Только поздно вечером по московскому времени челябинцы смогли 
вылететь домой. Утром команда на автобусе отправится в Магнитогорск, чтобы 
сыграть матч регулярного чемпионата КХЛ с местным "Металлургом" (начало 
встречи - в 17:00 мск). Традиционной утренней раскатки перед матчем у 
"Трактора" не будет. 
Стоит отметить, что на матч с "Металлургом" "Трактор" полетит через Челябинск, 
так как в Магнитогорске продолжается ремонт взлетно-посадочной полосы 
аэропорта. Из Челябинска команда на автобусе будет добираться до пункта 
назначения в течение трех часов.  

https://www.championat.com/hockey/news-5292862-traktor-prizemlilsya-v-
chelyabinske-s-utra-komanda-na-avtobuse-otpravitsya-v-magnitogorsk.html 

К заголовкам сообщений 

Минское "Динамо" сохранило место в Индексе силы сезона КХЛ 
(Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 24 октября 2023) 
KHL.ru представляет рейтинг самых "горячих" команд по итогам семи недель 
сезона 2023/2024. 
Минское "Динамо" прибавило одну строчку и поднялось на 11-ю позицию в 
рейтинге. 
Индекс силы - это рейтинг, подсчитывающийся математически на основе 
показателей в текущем сезоне. Регулярный чемпионат все команды начали с 
одинаковым количеством баллов; за победу в основное время одна команда 
отнимает у другой 25 % ее баллов, в случае победы в овертайме или в серии 
бросков - лишь 12,5 %. Таким образом Индекс силы показывает, какие команды 
находятся "на ходу", обыгрывают фаворитов и выдают длительные победные 
серии.  

https://tass.ru/sport/19102023
https://sport24.ru/hockey/news-589764-traktor-iz-za-tumana-ne-smog-vovremya-vyletet-iz-nizhnekamska
https://www.sports.ru/hockey/1115582409-traktor-ne-mozhet-vyletet-iz-nizhnekamska-na-match-s-metallurgom-iz-za.html
https://www.championat.com/hockey/news-5292862-traktor-prizemlilsya-v-chelyabinske-s-utra-komanda-na-avtobuse-otpravitsya-v-magnitogorsk.html
https://www.championat.com/hockey/news-5292862-traktor-prizemlilsya-v-chelyabinske-s-utra-komanda-na-avtobuse-otpravitsya-v-magnitogorsk.html


 

 

https://belarushockey.com/khl/news/2023/10/24/minskoe-dinamo-sohranilo-mesto-v-
indekse-sily-sezona-khl/ 

Похожие сообщения (1): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 24 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Агент Жафярова прилетит в Казань для переговоров с "Ак Барсом". Игрок 
покинет клуб (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 24 
октября 2023) 
Как стало известно "БИЗНЕС Online", Шуми Бабаев, агент форварда "Ак Барса" 
Дамира Жафярова, в ближайшее время прилетит в Казань для переговоров с 
казанским клубом. 
Основная тема переговоров - обмен Жафярова в один из клубов КХЛ. По нашим 
данным, игрок точно не останется в "Ак Барсе".  
Ранее сообщалось, что Жафяровым, который перестал попадать в состав 
казанцев, интересуются "Амур", "Авангард", московское "Динамо" и другие клубы.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/288723 

К заголовкам сообщений 

Дмитрий Юдин: "На первом собрании в "Ак Барсе" не верил, что сижу 
перед Билялетдиновым" (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 24 
октября 2023) 
Дмитрий Юдин проводит в казанском "Ак Барсе" шестой сезон подряд. Недавно 
он отметил солидный юбилей - 500 матчей в КХЛ. В прошлом году казанцы 
переподписали контракт с защитником на два года. В интервью "ТИ-Спорт" Юдин 
рассказал о своем детстве, жизни после онкологии и возможности остаться в 
Казани до конца карьеры.  
"Я не был на лидирующих позициях среди сверстников" 
Дмитрий, каким был уровень хоккея в Нижнем Тагиле, где вы родились, в то 
время, когда вы были ребенком? 
В Тагиле хоккей спорт номер один. ХК "Спутник" достойно выступал в первой 
лиге (в настоящее время ВХЛ - прим. Т-и ). Финансирование команды поступало 
за счет города и предприятия "Уралвагонзавод". На игры собирался полный 
стадион. Среди болельщиков было много заводских рабочих. Думаю, для них это 
был единственный вид развлечения. Со временем финансирование клуба 
ослабло. Жаль, что сейчас нет команды прежнего уровня, на которую мы 
детишками ходили болеть. Считаю, для развития юношеского хоккея важно на 
кого-то равняться. 
В соцсетях у вас есть фотография с Радуловым, на ней вы еще подросток. 
Помнит ли сам Александр это фото? 
Мне здесь 13 лет. Саня привез Кубок домой и с ним в тот день, мне кажется, 
сфотографировался весь город. Именно эту ситуацию он, конечно же, не помнит. 
Зато тогда наша команда побывала на его мастер-классе. Нам просто повезло, 
его отец и наш детский тренер очень хорошие друзья. 
Наверное тогда не могли себе представить, что будете играть с ним в одном 
звене? 
Тогда я вообще не мог представить, что уеду из Тагила и стану 
профессиональным хоккеистом. Конечно, я мечтал об этом, но понимал, 

https://belarushockey.com/khl/news/2023/10/24/minskoe-dinamo-sohranilo-mesto-v-indekse-sily-sezona-khl/
https://belarushockey.com/khl/news/2023/10/24/minskoe-dinamo-sohranilo-mesto-v-indekse-sily-sezona-khl/
https://www.khl.ru/news/2023/10/24/521711.html
https://sport.business-gazeta.ru/article/288723


 

 

насколько строг отбор и жесток хоккей. Я не находился на лидирующих позициях 
среди своих сверстников. В команде были ребята перспективнее, чем я. 
Где живут ваши родители? Как часто видитесь? 
Родители живут в Нижнем Тагиле. Видимся довольно часто. В отпуске первым 
делом еду на родину, увидеться с бабушкой и со всеми родственниками. 
У вас есть старший брат - он режиссер. Как сложилось, что в семье у одного сына 
предрасположенность к спорту, у второго - к искусству? 
С Пашей у нас разница в возрасте почти 8 лет. Мы росли в разное время. Он 
начинал ходить в художественную школу и от спорта всегда был очень далек. 
Мои сверстники наоборот больше отдавали предпочтение спорту. Когда я был 
маленький и ездил тренироваться на "вагонку", брат все время надо мной 
подшучивал. Тогда никто не знал, во что могло вылиться мое увлечение хоккеем. 
Сейчас он, конечно же, меня во всем поддерживает. 
"Уровень МХЛ и ВХЛ очень упал" 
В Питер вы переехали еще в МХЛ. Можете ли назвать себя воспитанником 
петербургского хоккея? 
Однозначно нет. Свои первые шаги я сделал в Нижнем Тагиле. 
Как относитесь к изменениям в системе МХЛ? 
С одной стороны, это большой шанс для молодых игроков, с другой, в связи с 
возрастными ограничениями, уровень ВХЛ и МХЛ очень упал, на мой взгляд. У 
нас в команде были ребята и на пять лет старше. В ВХЛ выступали те, кто по 
каким-то причинам не проходил в КХЛ, но уровень игрового мышления и 
исполнительского мастерства были выше. 
Удается ли посещать матчи "Барса" или "Ирбиса"? 
Как-то однажды собрались с Димой Яшкиным на домашнюю игру "Барса", но 
ввиду возобновившейся эпидемии ковида, решили остаться на базе. 
До системы "Ак Барса" в одно и то же время вы выступали сразу в нескольких 
лигах... 
Я был лимитчиком по своему возрасту. Паузы между играми были большими, 
поэтому за неделю мог сыграть сразу в трех лигах - в МХЛ, в ВХЛ и в КХЛ. 
Расскажите подробнее о своем переходе в "Ак Барс"? 
В "Спартаке" начались разговоры о том, что меня не видят в команде. Я 
посоветовался со своим агентом Юрием Николаевым и он назвал варианты, 
одним из которых был "Ак Барс". Я засомневался, так как не был уверен, что 
смогу оказаться здесь нужным. В Казани на тот момент была укомплектованная 
команда, сохранившая состав с чемпионского 2018 года. Но Юра настоял на 
моем переходе, за что я очень ему благодарен. 
С Билялетдиновым вам удалось поработать в 2019-ом году и сейчас. 
Поменялось ли что-то в его работе? 
Мне сложно об этом судить. Я просто помню, когда я приехал в расположение 
команды и пришел на первое собрание, мне кажется, я не верил, что сижу перед 
Зинэтулой Билялетдиновым. 
"Приобрел бы дом на колесах и путешествовал пока не надоест" 
На высоком профессиональном уровне вы выступали за СКА, "Спартак", теперь 
за "Ак Барс". Какой из клубов стал наиболее родным? 
В каждой команде было приятно находиться. На данный момент, конечно же, 
очень комфортно в "Ак Барсе". Я перешел сюда, когда мне было 21-22 года. За 
столько лет у меня в Казани появилось много друзей и знакомых. 
Остались бы здесь жить? 
Я бы вообще приобрел себе дом на колесах и путешествовал пока не надоест. 
Вы очень эффективно выглядели на финише прошлого сезона в плей-офф и на 
старте нынешнего! Что могло повлиять на это? 



 

 

Доверие тренера очень много значит. Я стал получать больше игрового времени, 
а не по 6 - 10 минут, как это было на старте прошлого сезона. Чем чаще играешь, 
тем больше уверенности прибавляется. Многие действия доходят до 
автоматизма, иногда ловишь себя на мысли, что где-то можно и рискнуть. 
На льду вас нечасто заметишь за выяснением отношений... 
Я не люблю раскидываться эмоциями. Это не про меня и не про трусость. Если 
надо постоять за себя или за партнера - это не проблема! 
В прошлом сезоне в "Ак Барсе" с вами продлили контракт. А были ли другие 
варианты? 
Впервые за долгое время выходил на рынок и самому было любопытно,кто из 
клубов во мне заинтересован. Но даже если бы условия в другом месте были 
лучше, все равно бы остался в Казани. В "Ак Барсе" не стали дожидаться конца 
сезона и предложили хорошие условия. За это огромное спасибо руководству! 
Пожизненный контракт с "Ак Барсом" 
Многие ребята во время спортивной карьеры начинают заниматься бизнесом 
или вкладывают капитал. Как вы к этому относитесь? 
Сейчас для меня хоккей на первом месте. Не вижу смысла браться за другое 
дело, в которое не смогу полностью погрузиться. Безусловно, я думаю о будущем 
и понимаю, что моя карьера не вечна. На сегодняшний день стараюсь сохранить 
заработанные финансы и вкладываю в недвижимость. 
А на что чаще всего тратите деньги, может обновляете что-то из экипировки? 
Я не сторонник экспериментировать с амуницией. У меня, к примеру, самая 
простая клюшка. Единственный нюанс, как для защитника, у моей пятка чуть 
повыше. Это нужно для того, чтобы можно было шайбу перехватить, и чтобы она 
лишний раз не перескакивала. Что касается длины палки, - тут все 
индивидуально и ни от роста, ни от амплуа это не зависит. Сейчас защитнику 
нужно быть маневренным. 
Не задумывались о том, с чем бы связали свою жизнь после хоккея? 
Честно говоря, нет. Единственное, что могу сказать о себе, - не люблю сидеть на 
месте. 
Ввиду плотного графика, удается наблюдать за матчами КХЛ? Следите ли еще 
за другими видами спорта? 
Телеканал КХЛ у меня все время дома включен. Я стараюсь следить за всеми 
видами спорта. От нечего делать даже дартс могу посмотреть. 
С кем из команды больше всех общаетесь? 
Не хотелось бы кого-то выделять. Со всеми ребятами в хороших отношениях. 
Какой город нравится больше всего? 
На данный момент - Казань. Сентябрь в этом году был вообще сумасшедший. 
Хорошо знаете город? 
В центре неплохо ориентируюсь, но я знаю, что одним лишь центром Казань не 
ограничивается! Когда начался ковид и приостановили чемпионат, мы с 
Альбертом Яруллиным ездили в отдаленные районы и развозили гуманитарную 
помощь. Так что, где только не побывали! 
Правда ли, что игроков до сих пор перед матчем закрывают на базе? 
Да, правда. Вечером, в день перед игрой, нужно обязательно приехать на ужин, 
отметиться, так сказать. Затем остается несколько свободных часов, которые 
каждый использует по своему усмотрению. В 23:00 все должны быть в 
расположении команды, в своих номерах. 
По слухам, условия на базе более чем комфортные. 
База "Ак Барса" - это отдельный вид искусства. Она находится в самом центре 
города, на отдельной закрытой территории. Некоторым ребятам в квартирах 



 

 

сделали ремонт. Если в каждом номере будут такие условия, можно подписать 
пожизненный контракт с "Ак Барсом". 
"Чувствую себя полностью здоровым человеком" 
Три года назад вы излечились от онкологии. В тот момент что-то поменялось в 
вашем сознании? 
После того как узнал о диагнозе, было много разных мыслей. Я думал буду 
каким-то особенным, жизнь изменится и появятся ограничения. Прошло три года, 
я чувствую себя полностью здоровым человеком! Правда принимаю таблетки на 
постоянной профилактической основе, это мой образ жизни и без этого уже 
никак. 
Какой совет можете дать людям с таким же диагнозом? 
Не опускать ни в коем случае руки и регулярно проверять свое здоровье! Для 
этого достаточно проходить полное медобследование раз в год. У меня это как 
раз произошло на обычной диспансеризации. 
Большинство спортсменов верующие и суеверные. Есть ли у вас какие-то 
ритуалы перед играми, например? 
По воскресеньям, с утра, всегда стараюсь заезжать в церковь. Перед играми 
особенных ритуалов нет. Пару молитв могу прочесть перед выходом на лед. 
В этом сезоне в "Ак Барсе" прибавилось молодежи. Ощущаете ли себя старшим 
наставником? 
Я прекрасно помню себя молодым и неопытным, поэтому всегда готов прийти на 
помощь и дать совет! А вот дедовщины не приветствую! 
Но ведь наверняка в каждой команде есть человек, который может "напихать"? 
Я думаю Саня (Александр Радулов - прим. Т-и ) все знает (улыбается). На самом 
деле он просто требователен к себе и к остальным. И это нормально, он же 
капитан! В нашей команде не осаживают молодежь. В "Ак Барсе" вообще 
коллектив всегда очень дружный был. 
У вас открытый профиль и достаточно много фотографий. Как относитесь к 
соцсетям? 
Я не гонюсь за активностью, выставляю, что хочу и считаю нужным. Почему бы 
не поделиться моментами своей жизни не только с друзьями, но и с 
болельщиками?! Зачем мне закрывать личную жизнь от посторонних, если я 
просто могу что-то не афишировать. 
Медиа клуба настаивает на активности или может дает какие-то рекомендации? 
Артем Лукоянов постоянно подшучивает на эту тему, мол, когда уже начнется 
хоккейная медиалига, как в футболе. 
В хоккее же тоже что-то подобное набирает обороты? 
Но это все равно не тот уровень. Достаточно сравнить, насколько малочисленная 
аудитория у хоккеистов, в отличие от футболистов. У некоторых игроков 
количество подписчиков за миллион зашкаливает. В нашей лиге самый 
популярный, по-моему, Данис Зарипов. 
Как думаете, с чем это связано? 
Думаю, прежде всего с освещением и спонсированием. 
А вот извечный вопрос, кто проще, футболисты или хоккеисты? 
Затрудняюсь ответить. Если мне не нравится человек, я не буду с ним общаться. 
У меня есть знакомые ребята из футбольной команды. К примеру, Егор Сорокин 
- очень скромный парень. Он как раз недавно вернулся в "Рубин". 
Хочется узнать насколько сейчас внутренняя обстановка в команде стабильна, в 
отличие от прошлого сезона? 
В прошлом сезоне команда на 50% обновилась. Все друг к другу притирались. 
Хочешь не хочешь, так всегда было и будет. В одном мужском коллективе 
собрались амбициозные спортсмены, со своими именами и никто никому 



 

 

уступать не хотел. Мы взрослые люди, переосмыслили отношение друг к другу и 
результат сразу на лицо. 
Доходят ли до команды слухи, которые бытуют среди болельщиков? 
Конечно доходят! И про столетие московского клуба и про пропаганду российской 
армии. Я в таких случаях всегда улыбаюсь. Порой после неудачной игры 
заходишь в группу и наталкиваешься на волну негодования. Но это же спорт, он 
тем и интересен, тут невозможно результат предугадать. Я считаю, настоящий 
болельщик всегда поддержит свою команду в трудную минуту. 
Как относитесь к тому что узнают на улице? 
Я открыт к общению и при встрече сам всегда добра пожелаю. 

https://www.tatar-inform.ru/news/dmitrii-yudin-na-pervom-sobranii-v-ak-barse-ne-
veril-cto-sizu-pered-bilyaletdinovym-5923675 

К заголовкам сообщений 

Сумасшедшая развязка у "Ак Барса" и "Авангарда": пустые ворота, 
камбэк, снова пустые и штанга! ААААААА! (Sports.ru/tribuna, Москва, 25 
октября 2023) 
Огниво огненное в Казани.  
Если вдруг вы пропустили первые 58 минут главного матча вторника - "Ак Барс" 
vs "Авангард" - в целом, ничего не потеряли. Казанцев, которые забросили уже 
на второй минуте, явно устраивал счет 1:0 - и заметную часть вечера они, скорее, 
отбивались, а не пытались увеличить его. Сушить "барсы" умеют и где-то даже 
любят, но временами выглядели так, словно только-только отходят от 
недельного турне по Дальнему Востоку. Мастерства в их игре было заметно 
больше, чем физической готовности. 
Если вдруг вы пропустили последние минуты главного матча вторника - "Ак Барс" 
vs "Авангард" - то можете грызть ногти. Это было удивительное по напряжению 
- да и по сценарию - зрелище. Омичи, которые наиграли за вечер на гол, но так 
и не переиграли Билялова, пошли ва-банк и сняли своего вратаря за 3 (!) минуты 
до конца основного времени. А дальше - лучше в гифках. 
"Авангард" не удержал шайбу в чужой зоне, а при новой попытке гостей 
закрепиться ее перехватил "Ак Барс". Догонять Кателевского пришлось лучшему 
снайперу Риду Буше. До сих пор непонятно, был ли сэйв, но американец точно 
помешал - хотя бы своим присутствием. 
Шайба позже еще доставалась казанцам, но до пустых ворот вообще не 
доходила - путалась в ногах соперника. Меньше чем за минуту до конца периода 
"Авангард" все же расположился в зоне - и Кателевский наверняка с ужасом 
вспомнил, как не забил в пустые. 
1:1 - Беляев на пятачке подправил бросок Шарипзянова. 
Казалось бы, Омск мог бы на этом и успокоиться - засушить овертайм и 
дотерпеть до буллитов. Но в таких случаях тренер "Авангарда" Михаил Кравец 
вообще не колеблется - как только его команда подхватила шайбу, он снова снял 
вратаря.  
Гости на три минуты просто заперли "Ак Барс" в его зоне. Могли забить не раз - 
например, Ткачев, который позвонил в штангу. 
Преимущество Омска в овертайме было тотальным. За эти минуты "Ак Барс" 
дважды пробрасывался в надежде на попадание в пустые ворота прямым 
выстрелом - мимо. Помог только бильярдный рикошет от борта в исполнении 
Никиты Лямкина - 2:1 в пользу Казани. 
Можно по-разному относиться к решению Михаила Кравца снять вратаря в 
дополнительное время, но, кажется, в таких ситуациях оно абсолютно 

https://www.tatar-inform.ru/news/dmitrii-yudin-na-pervom-sobranii-v-ak-barse-ne-veril-cto-sizu-pered-bilyaletdinovym-5923675
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оправдано: у него есть связка Буше - Ткачев, которая может разрывать и вдвоем, 
Шулак на синей линии, и вот тут нужен практически любой центр, у которого 
более-менее идут вбрасывания - чаще всего это Пьянов. К чему ждать, если 
можно захватить инициативу? 
Так "Авангард" победил в Магнитогорске и мог так же победить в Казани - вопрос 
сантиметров. 
"Если вы считаете, что это проигрыш, я так не считаю. Мы сегодня просто не 
забили моменты. Вот и все", - отбивался Кравец на пресс-конференции. 
Журналисты подводили к его тому, что он слишком часто уступает "Ак Барсу", но 
тренер стоял на своем. Сегодня - по делу. 
А Билялетдинов просто спокойно порадовался, что есть результат. Кажется, это 
и называется класс. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/about_khl/3198692.html 

К заголовкам сообщений 

"Матч - говно!": "Ак Барс" и "Авангард", несмотря на громкую вывеску, не 
оправдали ожиданий (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 25 октября 2023) 
Казанцы победили в овертайме благодаря случайному голу. 
"Ак Барс" обыграл "Авангард" (2:1 ОТ) в домашнем матче регулярного 
чемпионата КХЛ и одержал девятую победу в последних десяти играх. Теперь 
казанская команда возглавляет турнирную таблицу Восточной конференции. 
Сама же игра, несмотря на громкую вывеску, получилась довольно скучной и 
скудной на события. Некоторые игроки "Ак Барса" после матча откровенно 
признавались, что игра им не понравилась, хоть они и победили. Подробнее - в 
материале "БИЗНЕС Online". 
"Когда команда играет плохо, вратарь должен играть "на ноль"! 
Тимур Билялов снова стал героем матча. Вратарь "барсов", пропустивший 
последний месяц из-за травмы, сначала провел шикарную игру против ЦСКА, в 
которой пропустил одну шайбу, а затем чуть не оформил "сухарь" с 
"Авангардом". Не хватило 50-ти секунд - Дамир Шарипзянов в концовке, когда 
"Авангард" сменил вратаря на шестого полевого игрока, бросил от синей линии, 
а перед воротами шайбу подправил Михаил Беляев. 
Билялов вчера снова пластался на льду, совершал красивые спасения, а один 
раз спас команду после кошачьего прыжка за шайбой. Это спасение точно войдет 
в число самых красивых по итогам игровой недели КХЛ. Если бы не вратарь "Ак 
Барса", то "Авангард" сравнял бы счет еще в конце первого периода. "Он 
молодец, и вообще в сезоне здорово выступает. И сейчас после долгого 
перерыва провел хороший матч", - заслуженно похвалил вратаря Зинэтула 
Билялетдинов. 
Еще одну порцию похвалы Билялов получил уже в раздевалке. Сразу несколько 
партнеров по команде отметили его ключевой вклад в победу, но эмоциональнее 
всего это сделал Артем Лукоянов. "Вон, эта победа благодаря нему!", - сказал 
нападающий, показывая на вратаря команды. "Когда команда играет плохо -
вратарь должен играть "на ноль"! Так раньше всегда говорил Дмитрий 
Квартальнов", - добавил Лукоянов. 
Сам Билялов не смог получить тюбетейку - награду лучшему игроку матчу - во 
второй игре подряд. Он ее передал Никите Лямкину. Защитнику команды удался 
бильярдный по точности бросок в овертайме. Он выбросил шайбу из своей зоны, 
которая попала в борт в средней зоне и уже от него зашла в пустые ворота 
"Авангарда". "Хотел выбросить шайбу, а получился гол. Я даже не целился! 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/about_khl/3198692.html


 

 

Просто хотел выбросить от борта, чтобы не было проброса", - честно признался 
Лямкин после игры. 
При этом партнеры, которые сидят в раздевалке рядом с игроком, не верили в 
это и подшучивали над ним, называя Лямкина ювелиром.  
Матч не понравился даже игрокам  
Необычный гол Лямкина и спасение "Авангарда" за 50 секунд до конца третьего 
периода - это, пожалуй, все, что можно вспомнить во вчерашней игре. 
Болельщики уже давно привыкли, что матчи против "Ак Барса" и "Авангарда" - 
это всегда что-то зрелищное и событийное. Чего только стоит одна серия в плей-
офф двухлетней давности, где команды провели все семь игр.  
Да и первый матч в Казани в этом сезоне получился намного зрелищнее - 
команды забросили девять шайб, а победу Казани в овертайме принес Кирилл 
Семенов после эффектного и сильного прохода Александра Радулова. Накануне 
же командам как будто не хватило эмоций. Омичи приехали в Казань после 
тяжелой выездной серии, а казанцы, как признавались некоторые игроки еще 
после матча с ЦСКА, до конца не отошли от выезда на Дальний Восток.  
"Матч - говно! Вообще не понравился", - откровенно признался один из игроков 
"Ак Барса" в раздевалке. Того же мнения был и его партнер, сидевший рядом. 
Ничего криминального в этих словах нет, ведь все смотрели игру и во многом 
согласятся с такой оценкой. "Ак Барс", забросив первым уже на второй минуте 
матча, старался "сушить" игру. В лучших традициях Билялетдинова хозяева 
нанесли только 18 бросков в створ ворот и фактически больше ничего опасного 
возле ворот 36-летнего Ильи Проскурякова, который недавно стал основным 
вратарем "Авангарда", не смогли. 
"Авангард" в атаке сыграл ярче, создал больше моментов, но команде не 
повезло, что у "Ак Барса" в воротах был Билялов. В овертайме гости и вовсе 
могли побеждать, но попали в штангу, когда играли в формате 4 на 3. "Если вы 
считаете, что это проигрыш, то я так не считаю. Мы сегодня просто не забили 
моменты. Вот и все", - сказал после матча тренер омичей Михаил Кравец.  
Главный тренер "Авангарда" в овертайме сразу заменил Проскурякова на 
четвертого полевого игрока. Кажется, спор относительно того, нужно или нет 
менять вратаря в овертайме, будет вечным. "В овертайме мы рискнули, сняли 
вратаря, были у нас моменты - попали в штангу. Хороший отскок был, дома везет, 
видимо. С поднятой головой возвращаемся домой и готовимся к "Салавату 
Юлаеву", - добавил тренер омичей. 
Билялетдинов же заявил, что они были готовы к тому, что "Авангард" снимет 
вратаря. "Знарок в прошлом году использовал замену вратаря в овертайме? Я 
не использую", - высказал свою позицию относительного этого вопроса 
наставник казанцев.  
Лучший матч Петрова и потерянный Галиев  
В последних матчах "Ак Барс" приучил, что побеждает за счет своих главных 
звезд вроде Радулова, Вадима Шипачева или Дмитрия Яшкина. Но вчера все 
оказалось совсем по-другому. Шикарный матч провела связка Кирилла Петрова 
и Ильи Сафонова. Именно Петров в первом периоде прошел к воротам, 
продавил защитника "Авангарда" на пятачке, после чего забил Сафонов.  
Во втором периоде Петров создал еще один момент, но партнеры не забили. 
Сафонов же в меньшинстве здорово бросился под шайбу защитника "Авангарда" 
и заблокировал бросок. Вообще Петров, проваливший старт сезона, сейчас 
проводит отличный отрезок. В последних десяти матчах на его счету семь очков. 
Увеличилось и его игровая время - с 12-13 минут до 15-16. Билялетдинов стал 
больше доверять игроку. 



 

 

При этом выпадет из этого звена Дмитрий Кагарлицкий. Большую часть 
нынешнего сезона он провел с Шипачевым и Яшкиным, выглядел отлично, но 
теперь не может набрать очки с 1 октября. Это же касается и Станислава 
Галиева, который разочаровывает своей игрой. У нападающего "Ак Барса" ни 
одного очка в последних семи играх, а забивал он в последний раз 24 сентября.  
Хотя мы привыкли, что Галиев - прирожденный снайпер с отличным броском. 
Сейчас же все эти навыки куда-то пропали. Но Билялетдинов сказал, что у него 
не было мысли вывести форварда из состава, как это бывает с другими 
хоккеистами. "Не было мыслей таких. Потому что не было повода, чтобы я его 
выводил из состава", - сказал Билялетдинов. 
При этом на Дамире Жафярове тренер поставил крест и даже не готов дать ему 
еще один шанс. С другими игрокам он готов терпеть и ждать, когда они начнут 
забивать 

https://sport.business-gazeta.ru/article/288750 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" расколдовал черный октябрь, а Галиев не проснулся: как Омск 
едва не спас вечер (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 25 октября 
2023) 
Самый трудовой матч сезона увидели вчера болельщики. И эта натужная победа 
(2:1 ОТ) стала уже седьмой в восьми играх для "Ак Барса". Как Билялетдинов 
расколдовал октябрь, Галиев потерялся, а Омск едва не спас игру - в материале 
"ТИ-Спорт".  
Повторения "Черного октября" не случилось 
Еще в начале месяца, дела у "Ак Барса" шли неважно. Подопечные 
Билялетдинова уступили трижды, в том числе были разгромлены "Северсталью" 
на своем льду. Не покидало ощущение, что команда вот-вот повторит 
прошлогодний "черный октябрь". В прошлом сезоне при Олеге Знарке "барсы" 
уступили в течение шести игр подряд на отрезке с 4 по 16 октября. Тогда в 
моменте казанцы опускались на самую "ленточку" зоны плей-офф, балансируя 
между 7-м и 8-м местами Востока. 
На этот раз хандра коснулась лидеров команды. В начале октября совсем не 
получалось у Александра Радулова - у него скопилось аж одиннадцать матчей 
без заброшенных шайб. Подрастерял голевое чутье и Дмитрий Яшкин, 
"замолчавший" на пять матчей. Однако с домашнего поединка-триллера с 
"Авангардом" (5:4 ОТ), по сути, начался выход из назревающего кризиса. 
Казанцы вырвали волевую победу, Яшкин прервал затянувшееся молчание, а 
Радулов и вовсе настрелял дубль. С тех пор "барсы" одержали четыре победы 
на Дальнем Востоке, по возвращению уступили "Сибири", а потом уверенно 
обыграли действующих чемпионов ЦСКА на своем льду - 4:1. 
Накануне же казанцы закольцевали отличный победный отрезок, вновь 
переиграв "Авангард" (2:1ОТ). Правда, на этот раз с куда более скромным счетом 
и с менее закрученным сюжетом. Таким образом, у "Ак Барса" семь побед в 
восьми последних играх регулярного чемпионата, причем заброшено в них 26 
шайб. Круче выступает только московский "Спартак" с его огненной тройкой 
Порядин - Голдобин - Морозов. Красно-белые одержали девять побед подряд и 
лидируют на Западе. 
За месяц "Ак Барс" всего провел 10 матчей, в которых набрал 17 очков. Ни о 
каком "черном октябре" и речи уже нет. Казанцы провели "проклятый" месяц в 
целом ровно, даже учитывая сложнейший выезд на Дальний Восток. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/288750


 

 

- Не могу сказать, что в начале [октября] было что-то плохо. Такое всегда бывает, 
но команда старается играть лучше, есть вопросы, мы стараемся их поправлять, 
ребята это делают, - объяснял корреспонденту "ТИ-Спорт" Зинэтула 
Хайдярович. 
Но спад у команды обязательно будет, и не стоит этого бояться. Осенний хоккей, 
отсутствие обозримой мотивации (до плей-офф далеко) и стандартная 
процедура спада в "физике" после затяжной летней подготовки - естественный 
процесс. 
Судя по всему, свой персональный спад в связи с осенним хоккеем (или осенней 
хандрой?) раньше остальных проходит форвард "Ак Барса" Станислав Галиев. 
Крайний нападающий в октябре свои последние на данный момент очки набрал 
в самый первый день месяца, когда "Ак Барс" разгромил "Амур" на своем льду. 
Форвард тогда отметился двумя результативными передачами. Забивал 
Станислав в последний в игре с "Салаватом Юлаевым", который проходил 24 
сентября в Казани. С тех пор, как отрезало. 
Всего же в нынешнем сезоне на счету нападающего 7 (4+3) результативных 
баллов в 19 проведенных матчах чемпионата. В прошлом сезоне у него к этому 
моменту было едва ли не вдвое больше. После игры корреспондент "ТИ-Спорт" 
спросил у наставника "Ак Барса" Зинэтулы Билялетдинова, понимает ли он, что 
происходит с хоккеистом и разговаривает ли об этом с ним. 
- Конечно, разговариваем. Пока не получается, он и сам понимает, что не может 
забить. Наверное, нужно ему поменять кое-какие вещи, он тоже об этом знаем. 
Стас старается, - обтекаемо рассуждал Билялетдинов. 
- Не было мысли вывести его из состава, дать ему посидеть на трибуне, 
переосмыслить, перезагрузиться, как это делали с другими хоккеистами? - задал 
вопрос ваш автор не без намека на двойные стандарты в отношении к Дамиру 
Жафяров у и тому же Галиеву. 
На это Билялетдинов лишь ответил, что таковых мыслей у него не возникало: - 
Не было мыслей таких. Потому что не было повода, чтобы я его выводил из 
состава, - отрезал наставник "Ак Барса". 
И тем не менее, факт остается фактом. Остающийся без голов больше месяца 
Галиев стабильно имеет место в третьей тройке нападения с Кириллом 
Семеновым, получая в среднем около 11 минут игрового времени за матч. А 
Жафяров в это время томится "на банке", не получая реальных шансов заявить 
о себе в полной мере. Одна игра на Дальнем Востоке, а после этого - глухой 
запас. 
При этом непонятно, чем сейчас конкретно Галиев лучше Жафярова. Последний 
считается куда более вариативным игроком, нежели однотипный Станислав, 
который выучил движение в круге вбрасывания и вывозил на этом последние 
годы своей казанской карьеры. 
Но если с Дамиром все более-менее понятно - судя по всему шанса ему в 
тренерском штабе давать не готовы, то для Галиева назревает серьезная 
опасность потерять место в составе после возвращения на лед Евгения 
Свечникова. Казанский воспитанник намного более разноплановый игрок - 
жесткий, умеет сыграть по сопернику, даже отыграть сдвоенного центра. Так что 
при набранной форме Евгения и нынешней хандре Станислава, нас может ждать 
новая конфигурация тройки Семенова. 
"Авангард", Кравец и Шарипзянов спасли нам вечер 
"Тяжело было. Но игроки сделали то, что могли сделать на сегодняшний день", - 
эти слова Зинэтулы Хайдяровича лучше всего отображают то, что мы увидели 
накануне на льду "Татнефть Арены". 



 

 

Вязкий хоккей с "перетягиванием каната", осторожностью у своих ворот и ставкой 
на оборону. В матче победили те, кто перетерпел, больше жертвовал собой и 
меньше рисковал. По итогу матча "Ак Барс" блокировал 18 бросков против 8 у 
"Авангарда". Ну и нельзя не отметить Тимура Билялова, пропустившего за две 
последние игры 2 шайбы. Вчера у него 31 отраженный бросок - это 96.9% от 
общего количества. 
"Ак Барс", действительно, отдал большое количество сил, так что вчера 
болельщики были вынуждены смотреть натужный хоккей. Здесь можно сказать 
большое спасибо Михаилу Кравецу, который, по сути, спас вечер тем 8 тысячам 
зрителям, которые пришли на арену, заплатив немалые деньги. Риск тренера с 
заменой вратаря на четвертого полевого в овертайме превратила игру из 
нудного сериала про деревенскую любовь по "России 1" в "Тру-крайм детектив", 
с огненной развязкой. Кравец смог, перевернул игру и едва не увез из Казани 
победу. 
"Обе команды выкладывались на полную. Я считаю, что мы провели очень 
хороший матч, как и в предыдущий раз в Казани. За 10 секунд до конца игры 
смогли сравнять, хотя и до этого было достаточно моментов, но сегодня 
голкиперы отыграли здорово - это действительно был матч вратарей. 
В овертайме мы рискнули, сняли вратаря, были у нас моменты - попали в штангу. 
Хороший отскок был, дома везет, видимо. С поднятой головой возвращаемся 
домой, и готовимся к игре с "Салаватом Юлаевым", - рассуждал после игры 
наставник омичей Михаил Кравец. 

https://www.tatar-inform.ru/news/ak-bars-raskoldoval-cernyi-oktyabr-a-galiev-ne-
prosnulsya-kak-omsk-edva-ne-spas-vecer-5923796 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" исправил ошибки, но чуть не упустил игру с "Авангардом" 
(Вечерняя Казань (evening-kazan.ru), Казань, 25 октября 2023) 
В прошлых текстах мы упоминали об ошибках и недочетах в игре казанцев, 
которые не позволяли команде набрать четкий и уверенный ход: долго 
вкатывались в первый период, глупые привозы обороны, еще более глупые 
удаления. Игра с "Авангардом" - практически идеальная модель игры, благодаря 
которой казанцы уверенно закрыли Омск: 2:1 ОТ.  
ЗА ПЕРВЫЙ ПЕРИОД БОЛЬШЕ НЕ СТРАШНО?  
Вспомните матчи на Дальнем Востоке, начало игр с "Торпедо" и "Салаватом", 
"Витязь" и другие. Что их объединяет? Тяжелое начало. 
"Ак Барс" постоянно начинал что домашние, что гостевые встречи с отката на 
свою часть площадки, принимая целый град бросков по своему створу. 
В матче с "Авангардом" "Ак Барс" начал резво - в самом начале шайбой 
отметился Сафонов, что дало команде мажорный настрой. Однако, судя по 
всему, задачи "забить и обороняться" перед командой не стояло. 
Зинэтула Хайдарович на послематчевой пресс-конференции отметил, что парни 
всегда рвутся вперед и стремятся сыграть агрессивнее. Честно говоря, так 
выглядит не всегда. 
По итогу, "Авангард", как и ожидалось, "Ак Барс" перебросал. Достаточно 
серьезно. Но за счет грамотных действий казанцев в обороне и успешным 
выходам в чужую зону это преимущество нивелировалось. 
В ОБОРОНЕ ПОЛНЫЙ ПОРЯДОК  
Казанская оборона частенько ставила своего голкипера, то Ахтямова, то 
Билялова в неудобное положение, постоянно придумывая интересные 
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расстановки в позиционке и не менее интересные передачи в атаку, которые 
заканчивались перехватом и быстрым накатом в ответ. 
В той же игре с "Авангардом" ранее, казанцы располагались у створа широко, 
активно реагируя на передачи соперника. Благодаря этому, буквально двумя-
тремя пасами, на пятачке убирались легко все, кто хоть как-то мог помещать 
шайбе залететь в ворота. 
Теперь же казанцы плотно вставали редутом, принимая шайбы на себя: до 
вратаря они просто не доходили (по блокированным броскам 18-8 в пользу 
Казани). Кажется, теперь оборона находится в своем если не лучшем, то 
хорошем состоянии. 
Грамотно удавалось прерывать и быстрые набеги омичей, сужая в центре, 
вынуждая вести атаку от борта, где атакующего игрока уже вжимали в стенку. 
О, борты - это отдельная тема. Казалось бы, влететь в соперника на полной 
скорости и устроить ему "салюты" в глазах - классическая история. Однако этот 
прием казанцы, как мне кажется, поставили на поток относительно недавно.  
Я задал вопрос по этому поводу, но Зинэтула Хайдарович мои наблюдения не 
оценил, сказав: "Ну и хорошо, что так". 
Новые герои 
Игра была вязкой, упорной, даже где-то без эмоций - все осталось в игре с ЦСКА. 
И, к сожалению, лидеры команды, первое звено, совсем было незаметно. Не 
исходило от Радулова, Яшкина и Шипачева, привычных лидеров Казани, чего-то 
нестандартного. 
И на этом фоне невероятно приятно видеть ребят из звеньев ниже, которые не 
теряют времени и не растворяются в таких играх. 
Первую шайбу сделали именно Петров с Сафоновым: первый кинул соперника 
на борт и выкатился на ворота, а второй, ждавший шайбу на другой штанге, 
воткнул ее уже в пустой угол. 
Сафонов за игру бросил 3 раза, выиграл 7 вбрасываний, и выполнив 14 передач 
без ошибки. 
Вообще, в таких играх приходится тяжело каждому, но "Ак Барс" показал баланс 
не только каждом звене, но и внутри своих сочетаний - никто не выпадал, никто 
не играл хуже остальных. 
И это радует. 
УДАЛЕНИЯ БОЛЬШЕ НЕ ГОЛОВНАЯ БОЛЬ  
Сколько раз Билялетдинов отвечал на вопрос о влиянии удалений на игру своей 
команды за последний месяц - не сосчитать. 
В сентябре - октябре штрафы и минуты постоянно ломали команде игру. 
Вспомнить только игру в Нижнем Новгороде и незапланированный отдых 
Радулова, закончившийся победной шайбой подопечных Ларионова. 
Или, например, вспомнить наказания за глупый толчок клюшкой, в момент когда 
шайба находится уже в другом месте. 
Теперь же такого нет: все удаления в пылу борьбы и завязаны больше на 
моментах у ворот, когда важно просто не пустить соперника на ударную позицию. 
ПРОПУЩЕННАЯ ШАЙБА В КОНЦОВКЕ - ПОВОД НАПРЯЧЬСЯ?  
Когда команда пускает шайбу в самом конце матча, буквально за десять секунд 
до финальной сирены, волей не волей задумываешься о проблеме с 
менталитетом (мол, расслабились) или с физикой команды.  
Однако, что Дима Юдин, с которым мне удалось пообщаться, что Зинэтула 
Хайдарович считают, что проблемы в этом искать не нужно. "Что это было?", - 
спросил я. Юдин посчитал это "спортивной удачей" и сказал, что никакой другой 
причины в этом нет. 



 

 

Наверное, он, все же прав. Тяжелая игра для команды, наверное, могла бы быть 
упущена "Ак Барсом" в состоянии "конца сентября", когда команда грустно 
пускала шайбы от "Северстали", "Торпедо" и "Минска". 
Теперь же команда отправляется на выезд, где проблемы, если они еще 
остались, будут всплывать ярче и чище, посмотрим как команда покажет себя. 
Ну а пока у казанцев 7 побед в последних 8 матчах и первое-второе место на 
"Востоке": дальше "Лада" и "Нефтехимик", в качестве разминки перед СКА и 
"Салаватом Юлаевым". 

https://www.evening-kazan.ru/articles/ak-bars-ispravil-oshibki-no-chut-ne-upustil-igru-
s-avangardom.html 

К заголовкам сообщений 

Грустный конец красивой сказки в российском хоккее. Почему "Адмирал" 
стал главным аутсайдером КХЛ (Sport24.ru, Москва, 24 октября 2023) 
И поможет ли увольнение спортивного директора? 
Весь прошлый сезон "Торпедо" и "Адмирал" соревновались между собой за 
звание главного открытия чемпионата КХЛ . Игорь Ларионов покорял фанатов 
атакующим хоккеем, а клуб из Владивостока брал другим: системой, характером, 
дисциплиной, самоотверженностью. Команда Леонида Тамбиева не просто 
уверенно вышла в плей-офф, но и прошла в первом раунде "Салават Юлаев", 
впервые в своей истории войдя во второй. Если сказка в Нижнем Новгороде 
продолжилась и в этом сезоне, то владивостокская закончилась. Сейчас 
"моряки" идут на последнем месте в турнирной таблице, у них 12 очков в 19 
матчах, а серия поражений длится шесть встреч.  
В клубе отреагировали на тяжелое положение и решились на кадровые 
изменения. Сегодня, 24 октября, было объявлено об уходе с поста спортивного 
директора Вадима Аверкина, который работал с мая 2021 года. Увольнение 
менеджера означает, что трансферная работа в межсезонье признана 
провальной. Летом ушли два лучших бомбардира команды: Либор Шулак (в 
"Авангард") и Михал Криштоф (в "Сочи"). Осенью отдали в СКА первого вратаря 
Никиту Серебрякова. Среди серьезных потерь: уход Валерия Орехова (вернулся 
из аренды в "Металлург"), Рудольфа Червены (в "Барыс") и Николая Елисеева. 
Можно ли свалить вину на Аверкина? Шулака удержать он не мог, обмен 
Серебрякова решался на уровне губернатора. Да и в целом надо понимать, что 
на Дальний Восток хоккеисты едут в последнюю очередь или за очень большие 
деньги (с финансами в команде не так хорошо). Не угадал экс-спортивный 
директор с легионерами. Граовац и Фьоре играют плохо. Но ведь проблема не 
только в хоккеистах.  
Прошлогодний "Адмирал" брал вовсе не звездами. Леонид Тамбиев , успешно 
зарекомендовавший себя в ВХЛ, никогда на полагается на имена в хоккее. Он 
берет системой и работой, в его хоккее добиваются успеха простые ребята, 
умеющие терпеть и пахать. Необязательно новые канадцы плохие игроки, они 
просто не подошли под стиль тренера, как и другие новички. Неслучайно, уже 
несколько недель ходят разговоры о том, что в команде некоторые хоккеисты не 
довольны методами главного тренера. Сам же Тамбиев, у которого в клубе очень 
большое влияние, не хотел видеть определенных новичков в составе. По всей 
видимости, с Аверкиным тренер не сработался, поэтому его и было решено 
принести в жертву.  
Какого-то реального эффекта уход спортивного директора не принесет. В конце 
октября состав уже не поменяешь, коллектив это не встряхнет, на настроение 
внутри не повлияет. Так что это: сигнал Тамбиеву, что он следующий? Или 
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обыкновенный популизм? Мол, смотрите, болельщики, мы не сидим на месте, а 
пытаемся решить проблемы. А если они даже не решатся, то можно свалить вин 
на тренеров или игроков. После ухода Аверкина Тамбиев сосредоточит в своих 
руках всю полноту власти. Для хоккеистов, кому не нравятся методы главного 
тренера, это плохой знак. Для результата необязательно что плохо. Тамбиев в 
своей тренерской карьере добивался успеха, только когда полностью 
контролировал все процессы и держал коллектив в ежовых рукавицах. Но только 
поможет ли это сейчас?  
На самоотверженности и строжайшей дисциплине далеко не уедешь (в смысле 
долго не сможешь держать уровень). У тренера и в ВХЛ после успешных сезонов 
в питерском "Динамо" и "Сарыарке" возникали трудности. На "Адмирал" также 
накладывается еще и фактор усталости - наряду с "Амуром" это самая летающая 
команда в лиге. А хоккеисты, какими сильными и натренированными ни были, не 
железные. Несомненно, подкосил команду уход Серебрякова. Не просто обмен, 
а переход, на который в клубе толком и повлиять не могли. Такие вещи наносят 
психологический отпечаток и на тренере, и на игроках.  
К сожалению, сегодня все выглядит так, что "Адмирал" не поднимется. В 
прошлом году команда отдала слишком много, а на это сезон ее по разным 
причинам просто не хватило. Обидно терять сильного игрока на Востоке.  
 Запустили мощный хоккейный канал в телеграм с главными новостями и видео, 
подписывайтесь!  

https://sport24.ru/hockey/article-grustnyy-konets-krasivoy-skazki-v-rossiyskom-
khokkeye-pochemu-admiral-stal-glavnym-autsayderom-kkhl 

К заголовкам сообщений 

"Пацаны здорово вступились за вратаря, мы никогда не отдаем свой 
пятак" - форвард "Динамо" Джиошвили (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 24 
октября 2023) 
Нападающий московского " Динамо " Максим Джиошвили после победы над " 
Ладой " заявил "Матч ТВ", что соперник вышел на игру биться, но это лишь 
дополнительно мотивировало "бело-голубых". 
В понедельник "Динамо" на своем льду победило "Ладу" в овертайме со счетом 
5:4. Джиошвили результативными действиями не отметился. 
 - Провели непростую игру, соперник вышел биться, чуть не нанес нам травмы с 
первых смен. Мы хорошо реализовали свои моменты, все решило мастерство в 
овертайме. 
 - В конце третьего периода мы увидели сразу три драки, как это отразилось на 
эмоциях команды?  
 - Соперник полез на пятак, но пацаны здорово вступились за вратаря. Мы 
никогда не отдаем свой пятак, ребята все грамотно сделали. Конечно, такие 
моменты заводят и дополнительно мотивируют команду. Тем более, был конец 
игры и равный счет. 
- В октябре у "Динамо" ни одной победы с разницей в две или более шайб, хотя 
в сентябре команда регулярно побеждала с солидным преимуществом. 
Эмоциональная победа может вернуть команде уверенность?  
 - Сложно так сказать. Очень непростой сезон, но любая победа приносит 
уверенность - и в овертайме, и волевые победы тоже. Главное - идти от игры к 
игре, в хоккее разные ситуации бывают. Если мы будем отдаваться в каждом 
матче, все обязательно получится. 
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 - "Динамо" приучило нас к системной игре, но в сейчас обе команды показали 
"карнавальный" хоккей. Если бы вы могли выбрать, какую победу предпочли бы, 
2:0 или 5:4?  
 - Мне нравится побеждать, это главное в каждой игре. Конечно, бывают разные 
матчи. Эта игра, например, была для болельщиков, качели в обе стороны, вроде 
ничего плохого не делаешь, а шайбы залетают сами по себе. Любые игры 
приятно выигрывать, все победы приносят уверенность, надеюсь, они и дальше 
будут нас радовать. 
 - Во вторник "Динамо" примет дома "Витязь". Где найти эмоции на матч, в 
котором ваша команда фаворит?  
 - Не согласен с тем, что "Витязь" - слабая команда, в последних матчах они 
обыгрывают очень сильных соперников, там сейчас идет перестройка. 
Всегда хочется выигрывать, в поражениях ничего хорошего не бывает, 
мотивацию ищем в победах, они помогают радоваться хоккею, - заявил 
Джиошвили "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1967665_Pacany_zdorovo_vstupilis_za_v
ratara_my_nikogda_ne_otdajem_svoj_patak__forvard_Dinamo_Dzhioshvili 

К заголовкам сообщений 

"Когда впервые вышел на лед в КХЛ, адреналинчик подскочил". История 
Романа Канцерова (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 24 
октября 2023) 
В рубрике "Дорогу молодым" на KHL.ru - нападающий "Металлурга" Роман 
Канцеров: он сыграл первый матч в КХЛ в 18 лет, в декабре 2022 года стал 
участником Фонбет Матча Звезд КХЛ, а сезон 2023/2024 проводит в качестве 
основного игрока "Магнитки". Ниже - слова самого Романа о том, кто был его 
первым хоккейным кумиром, о чем они общались с Андреем Разиным перед 
стартом сезона и что он хотел бы перенять у Александра Радулова. 
В КХЛ я дебютировал 20 января 2023 года в матче против "Сибири". Это было 
неожиданно - Данила Юров получил небольшое повреждение, и "Металлург" 
взял меня в поездку как лимитчика. Конечно, обрадовался, был готов к своему 
шансу, до дебюта четыре матча сидел 13-м нападающим. Ждал, смотрел со 
скамейки, как играют взрослые мужики, был готов выйти в случае 
необходимости. Прилетаем в Новосибирск, понимал, что будет сложная игра. 
Первый период прошел, начинается второй, и Илья Петрович (Воробьев, 
главный тренер команды - прим.авт.) называет состав на выход на лед: "Лайпсик, 
Майе...". Пауза, он смотрит на меня и говорит: "Рома, готовься". Был удивлен, но 
быстро сориентировался, по-английски спросил у ребят, кто кого меняет. Вышел 
на лед, адреналинчик подскочил - шайбу в первой смене не потрогал, сыграл в 
обороне, сбегал в атаку и поменялся. Во второй смене уже поиграли с шайбой в 
зоне атаки. Потом нападающий, вместо которого я играл, пришел в чувство после 
повреждения, и меня выпустили уже в концовке, когда понимали, что матч 
проигран. Я успел сделать один бросок в створ. Жаль, что команда уступила, но 
я сразу почувствовал взрослый хоккей. Выхожу - а там за "Сибирь" играли Шаров, 
Денис Голубев, здоровые парни. Ощутил на себе разницу между молодежным 
хоккеем и взрослым.  
Перед играми, даже когда сидел 13-м, настраивал себя как обычно. На разминке 
старался хорошенько разогреться, почувствовать лед, шайбу. Конечно, думал о 
том, что хорошо бы отличиться чем-то - результативным действием, удаление 
на себе заработать. В то же время понимал, что нужно сыграть по заданию, 
выполнить тренерскую установку. Те игры, в которых я не выходил, были очень 
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напряженные - в одну шайбу, овертаймы. В таких ситуациях обычно надеются на 
опытных ребят, и мне не готовы были доверить выйти в меньшинстве или в 
формате "шесть на пять".  
Когда впервые попал в раздевалку "Металлурга", было очень приятно, 
Магнитогорск - мой родной город. Мой первый хоккейный кумир Игорь Мирнов 
играл за "Магнитку". Папа привел меня на матч, я заметил его под 10-м номером, 
и мне очень понравилась его игра. После того, как меня вызвали в первую 
команду, все ребята очень поддержали: "Не переживай, шанс обязательно 
будет, если что, подстрахуем". Главное было - не делать грубых ошибок вроде 
передач через свой пятак, к примеру. В тот момент испытал классные ощущения. 
Перед стартом сезона 2023/2024 проходил предсезонку с "Металлургом", это 
очень помогло в плане адаптации. После дебюта я понимал, что, наверное, 
рановато - меня вызвали в команду как лимитчика в середине сезона, и через 
обычные тренировки ты не поймешь, что это такое. На предсезонке прошло все 
поэтапно, так, как должно быть. Поначалу голова не успевала за руками и ногами 
(улыбается), но со временем набрал форму через игры, забил первую шайбу, 
появилась уверенность. Когда начался сезон, немного потряхивало, но после 
побед с командой уже намного лучше чувствовал себя в плане скорости, 
мышления, принятия решений.  
Перед сезоном поставил себе цель закрепиться в составе "Металлурга", все-
таки, уже такой возраст, что нужно стремиться дальше. В молодежке у меня были 
неплохие три сезона, и хотелось подниматься выше. Когда узнал, что в 
"Магнитку" назначили Андрея Владимировича [Разина], конечно, обрадовался - 
здорово, что в клубе изменения, приходит тренер, который доверяет молодым. 
В конце прошлого сезона у нас были двусторонние игры, где мы с ним 
пообщались. Он сказал, что слышал обо мне, наблюдает, и свой шанс как 
минимум на предсезонке я должен получить. Перед стартом сезона у нас был 
еще один диалог, где он сказал, что играть будут лучшие, невзирая на фамилии. 
А моей задачей было просто работать и доказывать в тренировочном и игровом 
процессе, что я достоин места в составе.  
Месяц не мог забить, это немного давило. А когда забил, груз с плеч упал, и 
сейчас я понимаю, что должен делать и как мне следует играть. До этого у меня 
почти в каждой игре были моменты, случалось даже, что в пустые ворота не 
попадал. Играем против "Салавата Юлаева", третий период, пять минут до 
конца, ведем 4:2. Выходим на смену, идет атака на наши ворота. Я и Данила 
Квартальнов бежали догонять, в защите были Егор Яковлев и Макар Хабаров. 
Соперник сделал неточный пас, мы перехватили, с шайбой был Паша Акользин. 
Смотрю - игроки Уфы все на дальнем фланге, на хоккейном чутье поехал в центр. 
Паша увидел, отдал классную передачу, я вышел один в ноль и думаю: "Если не 
сейчас, то потом нескоро" (улыбается). Со всей силы ее по льду как бросил, 
зашла между щитков Ежову - он то ли не готов был, то ли уже на нервах после 
четырех пропущенных.  
Эмоции сумасшедшие, отлегло: и ребята, и тренеры на лавке поздравили. В той 
игре еще Никита Гребенкин сделал хет-трик, кэп (Егор Яковлев - прим.авт.) после 
игры подарил нам шайбы, мне еще дали лучшего игрока матча. Это были 
классные эмоции (улыбается). То, что меня признали лучшим новичком недели 
в Лиге, конечно, приятно. С другой стороны, понимаешь, что это всего лишь одна 
неделя, потом это все забывается, и нужно работать дальше.  
Перед предсезонным матчем с "Ак Барсом" были интересные чувства - мы 
говорили с папой по телефону, он: "Давай, будет здорово, не волнуйся". А там в 
составе Радулов, Войнов, Шипачев - сплошь звезды. Было приятно сыграть 
против них и хотелось победить. В одном из эпизодов мне дали неточный пас, 



 

 

шайба пошла на проброс, и я соревновался в скорости с соперником. Поначалу 
выигрывал, но шайба рикошетом улетела за ворота, куда игрок "Ак Барса" 
грамотно подкатил и вытеснил меня. Потом смотрю запись - а это был Войнов! 
Думаю: "Ну ладно, Войнов - это солидно". В той игре я был на льду, когда мы 
пропустили, и там Радулов такую работу сделал: отборолся, отдал передачу на 
гол. Реально смотришь - человек вгрызается, играет с такой отдачей, по-
спортивному зло. Хочется быть похожим на него, выигрывать всю борьбу. Очень 
приятно играть в команде с Егором Яковлевым, тоже воспитанник "Металлурга", 
Максим Карпов - матерый игрок Лиги. Здорово быть в этом коллективе, я рад, что 
играю за свой родной клуб.  
В прошлом сезоне удалось сыграть на Фонбет Матче Звезд КХЛ, туда я попал 
через Кубок Вызова МХЛ. Плюс попал к своим в дивизион - тренировал Илья 
Петрович, в команда были Егор Яковлев, Коля Голдобин тогда в "Магнитке" 
играл. Парни общались со мной на равных, поддерживали: Антон Бурдасов, Толя 
Голышев, Илья Проскуряков, Никита Трямкин. Недавно играли с 
"Автомобилистом", Никита на рукопожатии спрашивает: "Как ты, пацан?". 
Приятно, что тебя знают.  
Молодым ребятам, которые мечтают попасть в КХЛ, я бы посоветовал 
тренироваться усердно и в удовольствие. Важно не забывать про учебу, хоть это 
и банальные слова. Терпите - будут возникать моменты, когда захочется все 
бросить и отдохнуть, но нужно перебороться себя, и рано или поздно все придет. 
Как говорится, терпение и труд все перетрут.  

https://www.khl.ru/news/2023/10/24/521708.html 

К заголовкам сообщений 

Интервью с нападающим "Спартака" Александром Пашиным - об отъезде 
в Америку, Амирове, "Салавате", Свечникове (Чемпионат.com  , Москва, 
24 октября 2023) 
Молодой талант "Спартака" - об игре за океаном, Николае Голдобине и Родионе 
Амирове. 
Московский "Спартак" набрал стремительный ход, одержав победы уже в восьми 
матчах подряд. Благодаря этому красно-белые возглавили турнирную таблицу 
КХЛ, опередив все команды Запада и сравнявшись по очкам с магнитогорским 
"Металлургом", имея одну игру в запасе. 
Победная серия москвичей могла прерваться в игре с "Адмиралом" - "моряки" 
дважды выходили вперед и в начале третьего периода вели с преимуществом в 
одну шайбу. И здесь на помощь "Спартаку" пришел Александр Пашин. 21-летний 
форвард перехитрил голкипера хозяев, закатив шайбу из-за ворот, и сравнял 
счет, после чего столичная команда смогла вырвать победу. В эксклюзивном 
интервью "Чемпионату", состоявшемся в конце сентября, Александр рассказал о 
своем решении переехать за океан, реакции Андрея Свечникова на его лакросс-
гол в составе "Каролины" и встрече с Павлом Дацюком. 
- "Спартак" - самая развеселая команда сезона. Откуда такие качели?  
 - Мы стараемся играть в атакующий хоккей, бывает, что слишком заигрываемся 
в атаке, получаем контратаки и пропускаем много голов из-за этого. Тренеры над 
этим работают, нам постоянно говорят, что нельзя так проваливаться. Будем 
работать, чтобы пропускать меньше, забивать больше. 
 - В матче со СКА в Санкт-Петербурге "Спартак" тотально доминировал. Удивило, 
насколько сильной может быть ваша команда?  
 - У нас достаточно хорошая команда. Все команды стали ровнее, стабильнее. 
Посмотрите, что творил "Куньлунь" на старте сезона, шли в топ-5. Не знаю, 
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поднимались ли они хоть раз так высоко. От каждой команды можно ожидать чего 
угодно. "Сочи" тоже впечатляет, идет в топ-4. Хорошо, что команды становятся 
более равными, это добавляет интереса лиге. Взять НХЛ - там всегда так. Один 
бюджет, команды играют на одинаковом уровне. Команда с восьмого места 
может выиграть Кубок Стэнли, у нас такого никогда не было. 
 - Что мешает так играть в каждом матче?  
 - Здесь нет слабых соперников. Нужно правильно настроиться и понимать, что 
нет разницы, против кого выходить - "Сочи", СКА, "Куньлуня" или "Адмирала". 
Если выйдешь недонастроенным, сложно собраться по ходу игры. Это приводит 
к поражениям. Нужно выходить на каждого соперника с одинаковым настроем и 
играть на победу. 
- Кстати, о "Сочи". Клуб тренирует Дмитрий Кокорев, с которым вы пересекались 
в юниорской сборной.  
 - Это очень хороший тренер и человек. Я не удивлен, что сейчас у "Сочи" все 
хорошо. Думаю, так будет и дальше. В этом году у них собрался неплохой состав. 
 - В команде, которая больше всех забивает, тоже хочется забивать больше?  
 - Работаем над этим. Конечно, хочется забивать больше. Будем работать над 
реализацией. 
 - Гол "Барысу" - образец той игры, которую ждете сами от себя?  
 - Думаю, я могу еще прибавить - создавать больше опасных моментов, добавить 
в реализации. Пока она хромает. 
- Это был своеобразный ответ Ивану Дроздову на гол в "зеленом дерби"? Как 
участнику вашего обмена из "Салавата".  
 - ( Смеется.) Не знаю. Да, он забил красивый гол, но они разные. Ответом это не 
назову. 
 - В невероятной форме находится Николай Голдобин. Расскажите об игре с ним.  
 - Это веселый позитивный человек, это очень здорово. Всегда может пошутить 
и посмеяться. Если говорить о его игре - здорово, что у него все получается. 
Хочется, чтобы так было и дальше, это идет на благо команды. 
 - Как работается под руководством таких глыб, как Алексей Жамнов и Алексей 
Ковалев?  
 - Прекрасно. Очень именитый тренерский тандем, это одно удовольствие. Они 
знают, как лучше сделать, всегда подскажут. Остается только слушать и 
применять их подсказки в деле. 
Алексей Жамнов (справа) 
- Почему год назад приняли решение уехать за океан?  
 - "Салават" не делал мне никаких предложений. После нового года мой агент 
сказал клубу, что я собираюсь уезжать в Северную Америку. "Салават" тянул, 
ничего не предлагал. В последнем сезоне я хорошо отыграл в ВХЛ, а меня ни 
разу не подняли в первую команду. Это было обидно. Поэтому я решил 
попробовать силы в Америке. 
 - Понимали, что с вашими габаритами будет тяжеловато?  
 - В НХЛ со временем уходят от габаритных игроков, стало меньше тафгаев. 
Появляется больше игроков с высоким хоккейным IQ, хорошим видением 
площадки. Да, рост у меня не супер, но что есть, то есть. 
 - Как узнали об обмене в "Спартак"?  
 - Насколько я знаю, "Салават" хотел получить Ивана Дроздова и искал 
варианты, кого можно отдать взамен. Я тогда только подписал контракт с 
"Каролиной", и "Салават" сразу же обменял мои права. 
 - Когда "Спартак" впервые с вами связался?  
 - Летом я приезжал в Москву перед переездом в Америку, катался с молодыми 
ребятами. Тогда немного пообщался с коллективом и руководством. 



 

 

 - Думали тогда, что так быстро вернетесь в Россию?  
 - Не задумывался тогда. Сработал фактор, что у "Каролины" в этом году нет 
фарм-клуба в АХЛ. Сложились все обстоятельства для моего возвращения в 
Россию. 
"Свечников сказал: "Молодец, продолжай в том же духе" 
 - За океаном было яркое начало, вы исполнили лакросс в предсезонном матче.  
 - Не сказал бы, что это было яркое начало. Да, забил лакросс, но потом почти 
ничего не получалось. Всегда в голове была мысль исполнить такой бросок. 
Пробовал то же самое в МХЛ, но вратарь успел отбить. 
 - Почувствовали к себе повышенное внимание после того гола? Тогда это был 
хит в соцсетях.  
 - Да, об этом во всех новостях писали. Для тренеров это особо ничего не 
значило. Это индивидуальный момент, а хоккей - командный вид спорта. 
 - Андрей Свечников с вами не связывался после этого?  
 - Мы увиделись на следующий день. Он поздравил, сказал: "Молодец, 
продолжай в том же духе". 
 - После этого гола думали, что дела пойдут хорошо?  
 - Были такие мысли. Всегда стоит немножко фантазировать в хорошем 
направлении, но терять связь с реальностью тоже не стоит. А то можно такого 
нафантазировать себе. 
 - Ждать ли конкуренции Егору Петухову?  
 - ( Смеется.) Посмотрим. Егор хорошо умеет забивать такие голы. 
 - Успели пообщаться с Родом Бриндамором?  
 - Нет, ни одной беседы с ним не было. 
 - На матчах "Каролины" в плей-офф побывать успели?  
 - В плей-офф нет, а вот в регулярном сезоне был. 
"В "Чикаго" был языковой барьер, не особо складывалась игра" 
 - Про "Торос" вы говорили, что могли сесть в запас за любую ошибку. Было ли 
такое в "Чикаго"?  
 - Поначалу не было. Мне доверяли игру в первом-втором звеньях, в 
большинстве. Игра у команды не получалась, затем пошли перестройки, и мне 
стало тяжелее. Был языковой барьер, не всегда все понимал. Не особо 
складывалась игра. 
- Какой был диалог с "Каролиной" перед арендой?  
 - Этим занимался агент. Все было на позитивной ноте. Повторюсь, в этом году 
у "Каролины" не будет фарма, клуб сам предлагал европейцам остаться у себя 
дома. Чтобы не сидеть просто так в Америке, а играть. 
 - Выходил ли клуб на связь в этом сезоне?  
 - С руководством пока общение не поддерживаю. Из ребят общался с Петей 
Кочетковым, Васей Пономаревым. Вася хорошо сыграл на турнире новичков, рад 
за него. Надеюсь, он сможет закрепиться в первой команде. 
 - Как Кочетков реагировал на постоянные передвижения из НХЛ в АХЛ и 
обратно?  
 - Он хорошо играл, но в первой команде и так два хороших вратаря. У нас их 
может быть три-четыре, а там должно быть строго два. Петя играл, когда один 
из вратарей заболевал или получал травму. Он делал все, что от него зависело, 
играл хорошо. Это яркий игрок, яркая личность. Передвижения между клубами 
зависели не от него - нельзя же вратаря на одностороннем контракте отправить 
в АХЛ, это был бы скандал. Другого выбора у Пети не было. 
 - За счет чего в прошлом сезоне удался прорыв у Пономарева?  
 - Не назвал бы это прорывом, это достаточно сильный игрок. В позапрошлом 
сезоне "Чикаго" выиграл Кубок Колдера. Вася тогда приехал под конец сезона, 



 

 

ему уже тогда доверяли, выпускали в меньшинстве в плей-офф. Он хорошо 
вошел в команду вместе с Кочетковым, они принесли немало пользы. Для меня 
неудивительно, что в прошлом году Вася стал одним из лучших игроков. 
"Очень тяжело принять то, что произошло с Амировым" 
 - Слышали о допинг-скандале в системе "Салавата"?  
 - Конечно. Думаю, об этом вся Россия слышала. Это шокировало. Сам играл в 
"Толпаре". Обсуждали это с ребятами, которые там играют до сих пор. Сейчас от 
них мало что зависит, они ждут решения РУСАДА. 
 - Часто ли общались с Родионом Амировым в последние месяцы его жизни?  
 - Нет. Лично с ним давно не общался, узнавал о нем через общих друзей. Сам 
не писал. Очень тяжело принять то, что с ним произошло. Это был очень 
позитивный и открытый человек. Всегда мог что-то подсказать, не отказывал в 
помощи. 
 - Как произошла ваша встреча с Павлом Дацюком?  
 - Он проводил то ли турнир, то ли товарищеский матч для детишек в Уфе. Туда 
позвали молодых игроков из системы "Салавата". В список попали я, Алалыкин, 
Мухамадуллин, Сучков. Пообщаться с ним не успели, игра длилась минут 10-15. 
 - Он был вашим любимым игроком, верно?  
 - Да. В детстве отец ставил его в пример. Мне нравилось, как он владеет 
клюшкой, видит площадку. У него высочайший хоккейный IQ, это талантливый 
человек. 
 - Но вы все-таки вингер. Были ли кумиры среди фланговых форвардов?  
 - Когда был ребенком, таких не было. Сейчас нравятся Никита Кучеров, Артемий 
Панарин, Патрик Кейн. Это люди с очень большим талантом и мастерством. 
 - Вы так и не сыграли ни на юниорском, ни на молодежном чемпионатах мира.  
 - Да, это было достаточно обидно. Особенно это касается юниорского - мы 
собрались, неделю посидели и вообще никуда не поехали. Начался ковид, и 
сезон закончился просто. К молодежному тоже готовились месяц, потом 
приехали, сыграли две игры, а перед третьей говорят, что матча не будет, турнир 
отменяется. Потом еще и летом не допустили.  

https://www.championat.com/hockey/article-5291134-intervyu-s-napadayuschim-
spartaka-aleksandrom-pashinym-ob-otezde-v-ameriku-amirove-salavate-
svechnikove.html 

К заголовкам сообщений 

Хоккейный тренер назвал три причины удачного старта "Спартака" в 
сезоне КХЛ (Газета.Ru, Москва, 24 октября 2023) 
Хоккейный тренер Канарейкин: у "Спартака" отлично работает большинство  
Знаменитый российский тренер Федор Канарейкин в комментарии для 
"Газеты.Ru" оценил удачный старт московского "Спартака" в новом сезоне 
Континентальной хоккейной лиги, отметив, что это стало следствием грамотной 
работы клубного менеджмента по формированию состава.  
"Что касается "Спартака", то я соглашусь, что проведена очень хорошая 
селекционная работа, хорошие приобретения были сделаны. Бюджет команды 
позволяет подняться на новый уровень. Плюс мы видим создание очень хорошей 
для нашего чемпионата тройки: Голдобин - Порядин - Морозов. Они выдают 
сейчас очень сильный отрезок. Ребята должны еще прибавлять и уже сейчас 
стали настоящими лидерами, ведут за собой команду. И еще у них очень сильное 
большинство", - считает Канарейкин.  
"Спартак" возглавляет турнирную таблицу Западной конференции, набрав 34 
очка за 23 проведенных матча регулярного чемпионата. Занимающие второе и 
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третье места ярославский "Локомотив" и столичное "Динамо" имеют по 29 
баллов в активе. При этом у "железнодорожников" проведено 22 встречи, а у 
динамовцев - 21.  

https://www.gazeta.ru/sport/news/2023/10/24/21569203.shtml 

К заголовкам сообщений 

Кожевников назвал "Спартак" фаворитом нынешнего сезона КХЛ (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 24 октября 2023) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников в разговоре с 
корреспондентом "СЭ" поделился впечатлениями от выступлений "Спартака" в 
нынешнем сезоне КХЛ. 
"Пока про весь сезон говорить трудно, но "Спартак" играет очень здорово. 
Хорошая команда и подбор игроков. В этом году в команде хорошо поработали, 
потрудились и руководство, и тренеры, и вот пришел результат. Поэтому сейчас 
главное, чтобы травм не было, а если они будут, то тогда "Спартаку" уже будет 
тяжелее. Но пока их можно назвать фаворитами данного сезона. Можно сказать, 
что они - открытие сезона, наряду с "Торпедо", - сказал Кожевников 
корреспонденту "СЭ" Денису Сафронову.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kozhevnikov-nazval-spartak-favoritom-
nyneshnego-sezona-khl-2137273/ 

К заголовкам сообщений 

Цыплаков: Порядин и Голдобин до сих пор удивляются нашим фанатам 
(Р-Спорт, Москва, 24 октября 2023) 
Новички "Спартака" Павел Порядин и Николай Голдобин до сих пор удивляются 
тому, какие хорошие у команды болельщики и какую поддержку они оказывают 
на любых матчах во всех городах России, заявил после выездной победы над 
хабаровским "Амуром" нападающий московского хоккейного клуба Максим 
Цыплаков.  
Встреча регулярного чемпионата КХЛ прошла во вторник в Хабаровске и 
завершилась со счетом 4:1 в пользу гостей. "Спартак" одержал девятую победу 
подряд и установил рекордную серию в российской истории клуба. На трибунах 
в Хабаровске "красно-белых" поддерживало около 70 активных выездных 
фанатов, на предыдущем матче во Владивостоке на гостевом секторе было 
около 80 болельщиков "красно-белых".  
"Выезд пока дается нам хорошо, осталось выиграть в Новосибирске. Сегодня 
играли неплотно в средней зоне, потому позволяли "Амуру" часто играть с 
шайбой, давить на нас. Будем это исправлять. Главное, что мы реализовали 
свои моменты и игру в большинстве. Что касается нашего второго гола, я 
обратно отпасовал Шэйну Принсу, и он мощно бросил. Звук после отскока шайбы 
был глухой - не такой, как при попадании в штангу. И я сразу показал судье, что 
был гол, я видел это", - сказал Цыплаков корреспонденту РИА Новости.  
"Отмечу нашу поддержку. Я-то уже привык, что у нас такие классные фанаты, что 
их так много на выездных матчах. А вот Паша Порядин и Коля Голдобин до сих 
пор удивляются этому. Спасибо большое нашим болельщикам за поддержку, 
ждем их в Новосибирске", - добавил форвард.  

https://rsport.ria.ru/20231024/cgfhnfr-1904964237.html 

К заголовкам сообщений 
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Убойное большинство "Спартака". "Амур" в матче с лидером подвела 
дисциплина (Советский спорт  , Москва, 24 октября 2023) 
Команда Алексея Жамнова одержала девятую победу подряд, трижды 
использовав лишнего.  
Второй матч "Спартака" в рамках дальневосточно-сибирской серии игр был 
крайне важен для красно-белых по ряду причин. Во-первых, после осечки 
магнитогорского "Металлурга" во встрече с "Авангардом" стало ясно, что 
лидерство команды Алексея Жамнова в сводной таблице КХЛ продлится как 
минимум до среды. А в случае успеха в Хабаровске москвичи еще сильнее 
упрочивали свои позиции на первой строчке.  
Свидание с бывшими  
Во-вторых, рекордная серия побед красно-белых на момент стартового 
вбрасывания на "Платинум-арене" продолжалась и вполне могла достигнуть 
отметки в 9 матчей подряд. А в-третьих, и это, пожалуй, самое главное - на лед 
в матче против своей бывшей команды вышел многолетний лидер атак 
"Спартака" Александр Хохлачев, покинувший клуб буквально за несколько дней 
до старта регулярного сезона. Этот переход наделал немало шума среди 
спартаковских болельщиков. Но сверхрезультативная игра обновленного 
первого звена команды заставило на время забыть о недавнем любимце красно-
белых трибун.  
Хохлачев напомнил о себе сам - странной выходкой с прыжками по чужой 
машине, за которую получил солидный денежный штраф. После этого форварду 
"Амура" наконец-то удалось разозлиться на самого себя и стать одним из лучших 
игроков своей команды в выездном турне. Обращало на себя внимание и 
наличие в гостей Анатолия Никонцева, носившего в "Спартаке" в том числе и 
капитанскую нашивку. Так что сразу двум экс-спартаковцам было что доказывать 
бывшему клубу.  
Почин от капитана  
Команда Алексея Жамнова явно сделала выводы из матча во Владивостоке, где 
москвичи провалили начала первого периода и вынуждены были отыгрываться 
на протяжении большей части встречи. На этот раз гости аккуратно отыграли в 
защите на протяжении всей стартовой двадцатиминутки, а сами несколько раз 
всерьез угрожали воротам Дмитрия Лозебникова. Тем не менее, самый опасный 
момент за период создал "Амур". Бросок Ивана Мищенко при игре в большинстве 
отразила штанга.  
На старте второго отрезка "Спартак" спокойно отыграл оставшиеся до выхода на 
лед Павла Порядина секунды. А затем ответил своим острым выпадом - каркас 
ворот Лозебникова потревожил Джозеф Кин. Когда же на скамью для 
оштрафованных отправился Виктор Балдаев, лидеры чемпионата открыли счет. 
Капитан "Спартака" Дмитрий Вишневский мощно бросил от синей линии, Максим 
Цыплаков закрыл обзор Лозебникову - гол!  
После этого спартаковцы едва не создали проблемы сами себе при очень 
курьезных обстоятельствах. Михал Чайковски подал партнеру по команде 
потерянную клюшку броском по воздуху, что запрещено правилами. Но "Амур" 
своим очередным большинством распорядился без особенной пользы. Так что 
на второй перерыв гости отправились, ведя в счете.  
Гол-невидимка и два контрольных выстрела  
А в начале третьей двадцатиминутки "Спартак" вновь заработал право сыграть 
5 на 4. И вновь отличился, хотя это взятие ворот арбитры поначалу не увидели. 
Шайба после броска Кина, как показалось, вонзилась в перекладину, и игра была 
продолжена. Но в первой же паузе последовала подсказка из комнаты 
видеопросмотров, и Джозеф отправился принимать заслуженные поздравления.  



 

 

Вскоре после этого москвичам пришлось менять вратаря - у Патрика Рибара 
возникли проблемы, которые не удалось решить за отведенную регламентом 
паузу. "Амур" бросился штурмовать ворота толком не разогретого Кареева. Но 
еще одно удаление в их составе поставило крест на надеждах хабаровчан 
спастись. Андрей Локтионов вывел на бросок Павла Порядина и тот отправил 
третью шайбу в ворота Лозебникова.  
Андрей Мартемьянов рано выпустил шестого полевого игрока. Но закончилось 
это для хабаровчан лишь еще одной пропущенной шайбой - лучший бомбардир 
регулярки Николай Голдобин поразил пустые ворота. В последней контратаке 
"Амур" все-таки пробил Кареева, но это вряд ли испортило праздник гостям. 4:1 
- "Спартак" одерживает девятую победу подряд и укрепляет лидерство в 
турнирной таблице.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/uboynoe-bolshinstvo-spartaka-amur-v-
matche-s-liderom-podvela-distsiplina 

К заголовкам сообщений 

"Красно-белый" сериал: "Спартак" одержал девятую победу подряд в 
сезоне КХЛ (Российская газета (rg.ru), Москва, 24 октября 2023) 
Московский "Спартак" продолжает уверенную поступь в регулярном чемпионате 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). В Хабаровске "красно-белые" 
переиграли местный "Амур" - 4:1. 
Это уже девятая виктория москвичей кряду. "Спартак" давно побил клубный 
рекорд по длительности победной серии в КХЛ, а теперь продолжает его 
обновлять. И даже тот факт, что подопечные Алексея Жамнова провели на 
выезде уже пятый матч кряду, никак на результаты команды не влияет. 
В Хабаровске многое решила игра в неравных составах. Первые три шайбы 
"Спартак" забросил в большинстве. Причем до третьего периода гости вели с 
минимальным счетом 1:0, и на льду шла довольно упорная борьба. "Амур" все 
испортил себе сам чередой удалений в заключительной 20-минутке. А "красно-
белые" недисциплинированностью соперника умело воспользовались. 
Продолжилась не только победная серия "Спартака", но и результативная серия 
лидера клуба, Николая Голдобина. В Хабаровске форвард набрал 2 (1 шайба +1 
передача) очка. Это уже девятый матч кряду, в котором Голдобин не уходит со 
льда ни с чем. Всего у Николая на данный момент 35 (17+18) очков в 23 матчах. 
Голдобин уверенно возглявляет бомбардирскую и снайперскую гонки сезона. 
А "Спартак" вышел в единоличные лидеры регулярного чемпионата КХЛ с 34 
очками. Ближайший преследователь - магнитогорский "Металлург", который в 
среду должен встретиться с челябинским "Трактором". Если, конечно, 
челябинцы смогут вылететь из Нижнекамска. На момент подписания этого 
номера "РГ" в печать в небо "Трактор" не пускала погода. Что касается 
"Спартака", в четверг у него матч в Новосибирске с "Сибирью". 

https://rg.ru/2023/10/24/krasno-belyj-serial-spartak-oderzhal-deviatuiu-pobedu-
podriad-v-sezone-khl.html 

К заголовкам сообщений 

"Они показывают игру, достойную "Спартака". Якушев - о рекорде тройки 
Голдобин - Морозов - Порядин (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 24 октября 
2023) 
Тройка нападающих "Спартака" Николай Голдобин - Иван Морозов - Павел 
Порядин своей игрой и результативностью заслужили уважение со стороны 
болельщиков, они показывают хоккей, достойный московского клуба, заявил 
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"Матч ТВ" трехкратный чемпион СССР в составе "красно-белых" Александр 
Якушев. 
Во вторник "Спартак" обыграл хабаровский "Амур" со счетом 4:1 в гостевом 
матче Фонбет Чемпионата КХЛ. Тройка Голдобин - Морозов - Порядин забросила 
30-ю и 31-ю шайбы в сезоне и установила новый клубный рекорд в КХЛ, 
превзойдя достижение словацкого трио Бранко Радивоевич - Мартин Цибак - 
Штефан Ружичка. 
 - Отношусь с большим уважением и восторгом к игре спартаковской тройки. Рад 
за этих ребят, они играют с чистого листа. Эту тройку собрали перед сезоном из 
разных команд, но они сразу заиграли, такая отличная "химия" получилась. Они 
же и с защитниками отлично взаимодействуют. У "Спартака" собралась 
динамичная первая пятерка. Они показывают игру, достойную знаменитого и 
популярного клуба "Спартак". Думаю, все любители хоккея и болельщики 
"красно-белых" довольны и гордятся этими ребятами. 
 - Вам нравится нынешний "Спартак"?  
 - Я доволен, как играет команда. Это заслуга тренерского штаба, и в первую 
очередь главного тренера Алексея Жамнова. Они смогли создать настоящий 
коллектив. 
 - Как относитесь к разговорам, что этот "Спартак" будет бороться за Кубок 
Гагарина?  
 - В начале чемпионата рано говорить о чемпионских амбициях. Надо подвести 
команду к плей-офф в очень хорошем состоянии. Не исключено, что у команды 
будут неудачные серии. Почти все клубы не избежали таких отрезков, даже 
более богатые и титулованные. А в плей-офф "Спартаку" нужно постараться 
пройти как можно дальше. Желаю команде добиться успеха, а хоккеистам - 
здоровья и красивой игры, - сказал Якушев "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1967883_Oni_pokazyvajut_igru_dostojnuj
u_Spartaka_Jakushev__o_rekorde_trojki_Goldobin__Morozov__Poradin 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 24 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Слова Николая Прохоркина о работе с Бобом Хартли, какое наследие 
оставил после себя канадский тренер в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 24 
октября 2023) 
Боб напоминал игрокам, что хоккей - это тяжелый труд, и именно он окупается. 
Разговоры о статусе и наследии Боба Хартли в КХЛ, кажется, не будут утихать 
еще очень долгое время. Канадский специалист, конечно, и приезжал в Россию 
с большим бэкграундом - тренеры, выигравшие Кубок Стэнли, в представлении 
нуждаться не должны, - но особое значение для нашей страны и в особенности 
для Омска он приобрел непосредственно за время работы в "Авангарде". 
Четыре года - немаленький срок, чтобы оставить свой след в истории, и с этим 
Боб справился на все 100%. Многие болельщики "ястребов" до сих пор скучают 
по временам с Хартли у руля, которые, с одной стороны, закончились 
относительно недавно, а с другой - уже кажутся какой-то красивой легендой из 
далекого прошлого - настолько много поменялось за период без первого и пока 
единственного тренера, приведшего "Авангард" к Кубку Гагарина. 
И все равно споры о канадце и его работе не утихают до сих пор - Боба вновь 
пытаются "назначить" в Омск при каждой трудной серии у клуба, а в новостях то 
и дело всплывают очередные отзывы хоккеистов КХЛ, успевших поиграть под 
руководством Хартли. Очередным таким хоккеистом стал Николай Прохоркин, 
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который высказался о ментальной усталости от стиля работы специалиста и 
даже сравнил его с вампиром, высасывающим силы из игроков. 
Заявление получилось довольно громким и резонансным, хотя Николай и не стал 
первым игроком, сделавшим такой выпад в адрес бывшего наставника. 
Разговоры о скрупулезности Хартли, его высоких требованиях и жестких методах 
появлялись на протяжении почти всего периода пребывания Боба в Омске. 
Вспомните слова того же Алексея Потапова, который сравнивал систему Хартли 
с ГУЛАГом - на их фоне выражения Прохоркина кажутся практически 
безобидными. 
"Вот там ты понимал, что это реально работа", - фраза, которая выглядит 
немного странно, учитывая, что игра в хоккей - такой же оплачиваемый труд, и 
каждый хоккеист должен понимать, что свои деньги там тоже надо отрабатывать. 
С другой стороны, именно она хорошо раскрывает подход к Хартли - канадец 
закалял характер игроков, прививал им усердие и трудолюбие, следуя принципу 
"hard work pays off" - тяжелый труд окупается. 
Те хоккеисты, которые были готовы впахивать на тренировках, не жаловались на 
процесс и выполняли требования Хартли, значительно выросли как игроки - 
канадец раскрыл местных воспитанников Егора Чинахова и Арсения Грицюка, 
сделал звезду КХЛ из Сергея Толчинского, возродил карьеру Клима Костина, на 
которого после аренды в "Авангард" стали смотреть абсолютно по-другому. Под 
руководством Боба заметно преобразился и Алексей Береглазов, которого в 
свое время списали в "Металлурге". 
Иными словами, Хартли в данной ситуации напоминает Гудвина - персонажа из 
детской сказки "Волшебник Изумрудного города". Такой же "великий и ужасный", 
Боб проложил для игроков дорогу, пройдя по которой они обрели такие 
необходимые для собственного развития качества. В то время как игроки, 
которые не приняли правила игры - к примеру, сам Прохоркин или Сергей 
Шумаков, - так и не смогли достичь прогресса, при этом сделав несколько шагов 
назад в своих карьерах. 
Многие игроки, успевшие поработать под руководством Хартли, отмечают, что 
до сих используют то, чему смогли научиться у канадского специалиста, и это 
является наиболее характерным показателем эффективности работы Боба. 
Методы одного из самых ярких тренеров в истории Континентальной хоккейной 
лиги помогли не одному игроку - в том числе и в этом и кроется наследие, которое 
он оставил после себя.  

https://www.championat.com/hockey/article-5292446-slova-nikolaya-prohorkina-o-
rabote-s-bobom-hartli-kakoe-nasledie-ostavil-posle-sebya-kanadskij-trener-v-khl.html 

К заголовкам сообщений 

"Мой совет ребятам, которые играют в МХЛ - цените это время!" 
Александр Волков - о "Локомотиве", переходе во взрослый хоккей и 
книгах (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 24 октября 2023) 
Выпускник "Локо" прогрессирует в первой команде.  
Александр Волков родился в Люберцах и воспитывался в школе хоккейного 
"Спартака". С 2017 по 2019 год нападающий играл в системе "Руси", откуда 
вскоре перешел в "Локомотив". В Ярославле Волков встретился с серьезной 
конкуренцией, но смог пробиться на лидирующие позиции в "Локо". Суммарно на 
его счету четыре сезона в МХЛ, 125 матчей и 76 (34+42) очков. 19-летний 
Александр дебютировал в КХЛ 24 сентября 2022 года, сделал две 
результативные передачи в 26 играх регулярного чемпионата и дважды сыграл 
в плей-офф. Сезон 2023/2024 нападающий начал ударно: забил первый гол в 
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КХЛ уже в четвертом матче. Игрок рад тому, что играет за "Локомотив", не 
зацикливается на очках и хочет прогрессировать, помогая команде побеждать.  
В интервью официальному сайту МХЛ Александр Волков рассказал о первой 
шайбе в КХЛ, критике стиля игры "Локомотива", конкуренции в первой команде и 
московском прошлом.  
"Симашев очень позитивный парень, с ним всегда есть о чем поговорить" 
- "Локомотив" один из лидеров КХЛ, вы забросили первую шайбу на взрослом 
уровне, расскажите про командные и личные успехи.  
 - Пока сложно что-то сказать по сезону. Мы хорошо начали, высоко идем в 
турнирной таблице. Дай Бог, так будет и дальше. Для достижения нынешних 
результатов мы много работали летом и сейчас, поэтому все так складывается. 
Сам наконец-то забил, долго ждал этого момента. Никак не мог забросить, но 
сезоне 2023/2024 сделал это достаточно быстро. Очень рад своей первой 
заброшенной шайбе в КХЛ!  
- Летом вы провели вторую предсезонку с "Локомотивом", было уже легче?  
 - Да, потому что я уже знал требования тренерского штаба и понимал, на что 
нужно обратить внимание, из-за этого было легче даже "головой".  
- Сезон 2022/2023 вы провели в "Локо" и "Локомотиве", выпустились из МХЛ. 
Отсутствие альтернатив не напрягает?  
 - Не могу сказать, что меня это как-то напрягает. Я отталкиваюсь от нынешней 
ситуации, делаю все возможное, чтобы оставаться в "Локомотиве", и не ищу 
других вариантов. Раньше я мог чаще играть, поскольку меня отправляли в МХЛ, 
но сейчас не вижу в этом никакой проблемы.  
- Порой вы попадали в заявку, но не играли. Каково это, когда всю игру ждешь 
выхода на лед, но не дожидаешься?  
 - В каких-то моментах это тяжело, но просто нужно быть сконцентрированным 
весь матч. Ты можешь выходить на паузах, чтобы покататься и размяться. Самое 
главное - быть готовым головой и воспользоваться своим шансом.  
- Для молодых игроков особенно важна первая смена, как готовитесь к выходу 
на лед?  
 - Самая важная смена - каждая, потому что ты можешь быть 
сконцентрированным на первой смене, а потом просто потеряться в 
пространстве. Нужно спокойно относиться ко всем сменам. У меня нет каких-то 
ритуалов, просто стараюсь быть готовым и смотрю за ходом матча.  
- Как оцените конкуренцию в "Локомотиве"?  
 - В команде конкуренция на очень высоком уровне, но это только помогает 
становиться лучше. Считаю, что конкуренция полезна для молодых игроков, 
которые растут благодаря ей и в будущем чувствуют себя увереннее.  
- Ярослав Лихачев уехал набираться опыта в "Амур" и вернулся уже совсем 
другим игроком. Видите себя в аренде где-то на Дальнем Востоке?  
 - Стараюсь не загадывать, живу сегодняшним днем. Я доволен тем, что 
нахожусь в команде и меня ставят играть, поэтому нет смысла смотреть в 
арендное будущее. Если все же сложится подобным образом, значит, так надо, 
буду отталкиваться от сложившейся ситуации.  
- Вы забросили в ворота минского "Динамо" первую шайбу в КХЛ, отлегло?  
 - Действительно, я думал о первой шайбе, но не скажу, что прямо не мог из-за 
этого уснуть. На подкорочках сидело, что уже пора забить, слава Богу, 
получилось.  
- Гол визуально получился эффектным, часто его пересматривали?  
 - На самом деле посмотрел его не очень много раз, оставил это родителям 
(улыбается). Глянул пару раз и затем постарался забыть, потому что гол - это 
мимолетное мгновение, на котором нельзя зацикливаться. Ты должен не жить 



 

 

прошлым и двигаться вперед. Забивать голы - это часть моей работы, так что 
просто идем дальше.  
- Ассистировал вам Дмитрий Симашев, который также набрал первое очко в КХЛ. 
Что можете сказать о нем?  
 - Будут только положительные характеристики. Мы с ним живем вместе на 
каждом выезде, он очень позитивный парень, с ним всегда есть о чем поговорить. 
Как игрок - вы и сами все видите. На льду Дима показывает, что в своем возрасте 
он не просто так выступает в КХЛ.  
- Свое первое очко в КХЛ вы также заработали в игре против минского "Динамо" 
22 октября 2022 года. Теперь это ваш любимый соперник?  
 - Я тоже думал над этим, но не могу назвать "Динамо" своим любимым 
соперником, просто так получилось - стечение обстоятельств.  
- Уже успели познакомиться со своим тезкой Александром Волковым?  
 - Нет, мы с Александром вообще не знакомы, так что не общались ни во время 
его игры в СКА, ни сейчас, когда он в "Динамо".  
- Вы центральный нападающий, но ко вбрасываниям в КХЛ вас подключили 
только в сезоне 2023/2024. Как вам игра на точке здесь?  
 - Гораздо сложнее, чем в МХЛ (улыбается). Здесь сильные и взрослые ребята, 
у которых тяжело выиграть, но для этого есть тренеры, которые с нами 
занимаются. Ко всему можно привыкнуть. Работаю над вбрасываниями, в этом 
компоненте серьезная конкуренция. Когда встаешь на точку - твоя задача просто 
выиграть шайбу, чтобы команда ей завладела. В такие моменты не обращаешь 
внимание на то, кто стоит против тебя.  
- У вас серьезные габариты (182/88). Силовая борьба в КХЛ дается без проблем?  
 - В сезоне 2023/2024 я быстрее привык к силовым приемам, стал быстрее 
принимать решения и группироваться. Сейчас чувствую себя комфортно в 
силовой борьбе.  
"МХЛ дала мне опыт, много знакомств и частые путешествия на автобусах" 
- Вы сыграли в МХЛ 125 матчей за четыре сезона. Что вам дал молодежный этап 
карьеры?  
 - Это был классный период. Мой совет ребятам, которые только заходят в МХЛ, 
или уже там играют - цените это время! Эта Лига многое мне дала. В первую 
очередь опыт, много знакомств и частые путешествия на автобусах (улыбается). 
От этих сезонов у меня остались только положительные эмоции.  
- Игра "Локо" и "Локомотива" сильно различается?  
 - Очень сложно сказать насчет каких-то кардинальных отличий в плане 
тактических действий. Лиги находятся на совершенно разных уровнях. В МХЛ ты 
можешь играть поразвязнее и больше себе позволять, в КХЛ цена ошибки 
гораздо выше.  
- Тяжело было привыкать к КХЛ?  
 - Надо вспомнить эти ощущения... (улыбается). Конечно, было непросто, но если 
ты все время здесь находишься и получаешь игровое время, то быстро 
привыкаешь. Не могу сказать, что в МХЛ я позволял себе какие-то космические 
вещи. Старался действовать одинаково в обеих лигах, чтобы не терять свою 
игру.  
- В матче "Локомотива" с "Торпедо" Алексей Кручинин сказал, что вы строитесь 
впятером на синей линии и ждете ошибок. Как относитесь к подобной критике?  
 - Это личное мнение Кручинина, если он так считает - пожалуйста. Это хоккей, 
каждый играет на победу. Не важно, как соперники будут оценивать игру твоей 
команды, вы должны давать результат и побеждать, что мы и сделали в матче с 
"Торпедо".  



 

 

- В вашем дебютном сезоне МХЛ 2019/2020 прервалась чемпионская гегемония 
"Локо". Чего не хватало ярославцам, чтобы приблизиться к былым результатам?  
 - Самое банальное - нам не хватило побед (улыбается). В первом сезоне я был 
слишком юн и только заходил в МХЛ, поэтому не обращал внимание на прошлые 
успехи, делал акцент на том, чтобы закрепиться в "Локо". Так что не смогу точно 
ответить на этот вопрос.  
- Вы успели поиграть и за "Локо-76", когда команда только присоединилась к 
МХЛ.  
 - Да, воспринял новость о включении "Локо-76" в МХЛ с огромным позитивом и 
кайфовал от своего нахождения там. Считаю, что это круто, потому что "Локо-76" 
- это бывший "Локо-Юниор" из Национальной молодежной хоккейной лиги. 
Ребята в любом случае получают гораздо больше опыта, когда играют с 
соперниками более высокого уровня, это помогает расти. Не хочу никого обидеть 
в НМХЛ, мы там играли и даже побеждали (улыбается).  
- Переходя в "Локо" из "Руси", на вас не давил статус команды, завоевавшей два 
Кубка Харламова подряд?  
 - Как такового давления не было. Я понимал, что еду в другой город и буду жить 
относительно далеко. Мы все понимаем, что от Москвы до Ярославля совсем 
немного (улыбается). В "Локо" была большая конкуренция, серьезнее, чем в 
других командах, но ко всему можно привыкнуть.  
- Вас подпустили к плей-офф только на третий сезон. Хорошо помните те матчи?  
 - Да, я помню тот плей-офф. Он был для меня самым эмоциональным, потому 
что в тот год было ощущение, что мы действительно можем выиграть. В плей-
офф другие эмоции и хоккей, очень крутые ощущения, особенно в первый раз. В 
сезоне 2022/2023 мы уступили "Чайке", до этого - "Красной Армии". Сейчас 
можно придумывать разные причины, но это бессмысленно. Если "Локо" уступал, 
значит, соперник был сильнее. Это хоккей, здесь всегда кто-то выигрывает и 
проигрывает. К сожалению, последние два сезона проигрывали мы.  
- Атмосфера в плей-офф КХЛ и МХЛ сопоставима?  
 - Конечно, одно из главных отличий, о котором я повторюсь - в КХЛ гораздо 
больше цена ошибки, поэтому ты должен быть собран на 200 процентов. Однако 
это не значит, что в МХЛ ты можешь позволять себе вещи, которые приведут к 
трагичному результату для команды.  
- Сильно переживали, дебютируя уже в плей-офф КХЛ?  
 - Я старался спокойно воспринимать эти матчи. Нервы давали о себе знать, но, 
выходя на лед, ты забываешь обо всех давящих факторах и выполняешь свою 
работу, стараясь сделать все на максимум.  
- Вы провели с Даниилом Бутом много времени в МХЛ и КХЛ, какие впечатление 
остались от совместной игры?  
 - От него исходит один позитив как на льду, так и в жизни. Бут - очень одаренный 
игрок, который забивает в КХЛ и оправдывает тренерское доверие.  
"Хочется связать свою жизнь с хоккеем, но, когда есть "подушка безопасности" в 
виде юридического образования - это отлично!" 
- Вы родились в Люберцах, на коньки встали там же?  
 - Хоть я и родился в Люберцах, но в своей жизни бывал там очень редко, 
родители сразу перевезли меня в Москву. В детстве был гиперактивным 
ребенком, нужно было куда-то направить мою энергию. Сначала был вариант с 
футболом, но туда я не подошел по возрасту. Затем попробовал себя в хоккее и 
меня затянуло (улыбается).  
- Изначально были нападающим?  



 

 

 - Насколько я помню - не было речи, кем я буду. В детстве всем хочется быть 
вратарем, но у меня в семье быстро отсекли этот вариант. Поэтому даже в таком 
юном возрасте я сразу понял, что хочу играть в атаке и забивать голы.  
- Вы считаете себя воспитанником "Спартака" или "Локомотива"?  
 - Сложная ситуация, потому что я ведь еще играл в "Руси". За два года там 
получил очень большой багаж знаний, хочу сказать за это спасибо всем 
тренерам и самой школе. Не могу сказать, что считаю себя воспитанником 
"Спартака". Этот клуб очень многое мне дал, я провел там значительную часть 
своей жизни и благодарен за это. "Спартак" навсегда останется у меня где-то 
внутри, как ступенька во взрослый хоккей. Я взял от всех школ самое лучшее, 
пускай читатели решат сами, к кому я отношусь. Формально, кстати, меня все-
таки можно считать воспитанником "Локомотива", потому что я выпускался из 
ярославской хоккейной школы.  
- Почему перешли из "Спартака" в "Русь" и как в итоге оказались в Ярославле?  
 - Я перешел в "Русь" по приглашению тренера. Николай Яковлевич Павлов звал 
меня несколько раз, но у нас не было возможности часто туда ездить, потому что 
школа "Спартака" находилась в Сокольниках, а "Русь" на Домодедовской. 
Местные понимают, что по веткам метро это очень неблизко, а родители не 
хотели, чтобы в юном возрасте я добирался один. Уговоры о переходе 
продолжались несколько лет, поскольку "Русь" по 2003 году была одной из 
лучших команд не только в России, но и в мире - наши результаты на 
международных турнирах доказывали это. В итоге мы с семьей решились на 
такой шаг, и я провел в "Руси" два замечательных года. Переезд в Ярославль 
тоже дался достаточно легко, так как я понимал, что у "Локомотива" одна из 
лучших школ в России, и продолжение карьеры в этой системе пойдет только на 
пользу. Взвесив все "за" и "против", "за" оказалось больше. Так я и оказался в 
"Локомотиве".  
- Следите за какими-то другими видами спорта? Может играете сами?  
 - Не могу сказать, что сам слежу за каким-то видом спорта, так как "варюсь" в 
хоккее. Конечно, летом хочется поиграть, но стараюсь себя ограничивать, потому 
что это может быть травмоопасно. Как бы это смешно ни звучало, но мне не 
хочется подвергать себя опасности. Можно как-то неудачно упасть и все очень 
быстро закончится. Поэтому я люблю спокойно проводить свободное время, 
даже не катаюсь на велосипеде в межсезонье. Каждому свое, береженного Бог 
бережет.  
- Как проводите свободное время?  
 - Когда приезжаю домой - всегда семьей устраиваем себе какую-то культурную 
программу. В Москве много отличных парков и театров, также просто можем 
сходить куда-нибудь вкусно поужинать. На самом деле, можно придумать что-
угодно: почитать вечером, послушать музыку, помедитировать и покопаться в 
себе (улыбается). В межсезонье ходил с семьей на мюзикл "Дороги, которые нас 
выбирают", он произвел на нас большое впечатление. Хотелось бы уже сходить 
в Ярославле в театр имени Волкова. Живу здесь пятый год, но так там и не был, 
нужно закрыть этот гештальт.  
- Часто видитесь с живущей в Москве семьей?  
 - Если выезд московский и есть время - видимся с ними и где-то сидим. Они 
приезжают ко мне в Ярославль. На протяжении моего первого сезона в 
"Локомотиве" мама со мной достаточно долго жила и помогала с учебой и бытом. 
Сейчас я уже стал постарше, родители приезжают реже, но мы общаемся по 
видеосвязи - интернет в помощь.  
- Вы упомянули про медитацию, часто ей занимаетесь?  



 

 

 - Не часто, но, думаю, у многих бывает такое состояние, когда мысли 
накатывают, сидишь, "залипаешь" в одну точку и просто думаешь о каких-то 
вещах. А потом по щелчку пальца просто переключаешься, после чего те вещи, 
о которых размышлял, уже не кажутся такими значительными. Возможно, так не 
у всех... (смеется). Но у меня подобное бывает.  
- Какие у вас хобби? Среди хоккеистов наиболее распространены рыбалка и 
компьютерные игры.  
 - Если честно, рыбалка - вообще не мое, не вижу в этом романтики. Последние 
несколько лет не играю на компьютере. В течение сезона я больше стараюсь 
погружаться в учебу. Летом читаю художественную литературу, потому что во 
время сезона вся литература в основном учебная и, скажем так, не самая 
приятная (улыбается). Летом посвящаю себя классическим художественным 
произведениям отечественной и зарубежной литературы.  
- Можете назвать три любимые книги?  
 - "Мастер и Маргарита" Михаила Булгакова. На данный момент это лучшая книга 
из прочитанных мной. Мне также очень понравилась книга "Богач, бедняк..." 
Ирвина Шоу. Если брать нашу классику, снова назову Булгакова - роман "Белая 
гвардия". Ни в коем случае не принижаю достоинства других книг, у каждого свой 
вкус. Может, кому-то тоже захочется прочитать названные мною произведения.  
- На кого учитесь?  
 - Я учусь на юрфаке в Ярославле, уже четвертый курс. Надеюсь, отлично 
закончу университет и получу диплом. Скажу честно, учебу тяжело совмещать с 
хоккеем. Я не частый гость в ВУЗе. Некоторые преподаватели уже знают о моей 
профессии, в деканате к этому относятся с пониманием. Но для меня нет никаких 
поблажек, поэтому приходится все сдавать и, соответственно, пересдавать 
своими силами (улыбается). Поэтому кручусь-верчусь. Считаю учебу важным 
делом, тем более мои родители работают в этой сфере и могут чем-то помочь. 
Большое им спасибо как за это, так и за все остальное. Хочется связать свою 
жизнь с хоккеем, но, когда есть "подушка безопасности" в виде юридического 
образования - это отлично! (улыбается)  
- Защита диплома - ваша головная боль?  
 - Еще рано говорить про дипломную работу, нам даже не предоставили 
перечень тем. Буду жить сегодняшним днем и решать проблемы по мере их 
поступления. Дождусь тем, выберу свою, после чего уже буду думать, что и как.  
- У вашего 97-го номера есть история?  
 - Папа застолбил его еще когда я был карапузом. Так получилось, что этот номер 
так и идет со мной по жизни. У меня нет никаких ассоциаций с этими цифрами и 
суперзвездами, которые выступают под ними. Просто с детства чувствую связь 
с этим номером.  
- У вас есть братья или сестры?  
 - Да, у меня есть сестренка, которая старше меня на четыре года. Не сказать, 
что в детстве мы были не разлей вода, доходило до драк и жутких скандалов. 
Думаю, такое бывает у всех детей. Сейчас все спокойнее, драться мы уже точно 
не будем (смеется). Часто с ней списываемся, общаемся на какие-то не 
хоккейные темы.  
- Она вовлечена в вашу карьеру?  
 - За моей карьерой наблюдает вся семья (улыбается). Так выходит, что из-за 
меня им всем приходиться жить этой хоккейной жизнью.  
- С кем из когда-либо живущих людей вы хотели бы познакомиться и что бы у них 
спросили?  
 - Я бы встретился с самим собой, когда был гораздо младше. И сказал бы, что 
нужно сделать и как себя вести в разных ситуациях. Второй человек, с кем я 



 

 

хотел бы увидеться - это снова я, но уже гораздо старше, чем сейчас. Спрошу у 
себя: "Как все это было?".  
- Какие советы дали бы маленькому себе?  
 - Все советы, конечно, не назову. Но я бы сказал себе, что нужно проще ко всему 
относиться и прощать себе разные ситуации, тогда все будет гораздо легче.  

https://mhl.khl.ru/news/20080/1047855/ 

К заголовкам сообщений 

Стало известно, кто будет исполнять обязанности спортивного директора 
"Адмирала" (Чемпионат.com  , Москва, 24 октября 2023) 
"Адмирал" в официальном телеграм-канале объявил о назначении Виктора 
Гордиюка на пост исполняющего обязанности спортивного директора клуба. 
"Сезоны-2019/2020 и 2020/2021 Виктор Иосифович провел на посту директора по 
развитию ХК "Адмирал" и хоккея в Приморье. С июля 2021 по ноябрь 2022 года 
возглавлял МХК "Тайфун". До сегодняшнего дня являлся помощником 
президента ХК "Адмирал", - говорится в сообщении. 
Ранее Вадим Аверкин покинул пост спортивного директора "Адмирала". 
Напомним, специалист занимал свой пост в "Адмирале" с мая 2021 года. 
В нынешнем сезоне дальневосточная команда находится на последнем, 12-м 
месте в турнирной таблице Восточной конференции Фонбет Чемпионата КХЛ. У 
клуба из Владивостока после 19 сыгранных встреч всего лишь 12 очков. 
"Адмирал" потерпел шесть поражений подряд в последних матчах.  

https://www.championat.com/hockey/news-5291938-stalo-izvestno-kto-budet-
ispolnyat-obyazannosti-sportivnogo-direktora-admirala.html 

К заголовкам сообщений 

Дмитрий Басков - о шансах минского "Динамо" на попадание в плей-офф 
и назначении Квартальнова (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 24 
октября 2023) 
Сенатор Дмитрий Басков оценил старт минского "Динамо" в сезоне-2023/2024. 
"С каждым матчем хоккеисты уже лучше взаимодействуют друг с другом на 
площадке. Мы увидели, что "зубры" способны на равных играть с лидерами КХЛ 
- "Ак Барсом" и СКА, которые были обыграны на "Минск-Арене". Это те 
позитивные моменты, которые должны дальше только развиваться, о чем, 
кстати, говорят результаты первых октябрьских матчей. Да, сентябрь получился 
непростым, но дающим много поводов верить в то, что по сезону "Динамо" будет 
идти хорошо. В последних матчах мы видим все более уверенную игру команды, 
прекрасно проявляют себя наши молодые парни - Алексей Колосов, Виталий 
Пинчук, их развитие в "Динамо" налицо. 
Я твердо верю в то, что "зубрам" вполне по силам выйти в плей-офф. Из-за 
океана приехали легионеры с победным опытом в сильнейшей лиге мира, 
которые должны помочь нашей молодежи стать сильнее. Конечно, в "Динамо" и 
в этом сезоне собрали самую перспективную белорусскую молодежь: есть те, кто 
уже драфтован клубами НХЛ, и те, кому предстоит выйти на ярмарку талантов. 
Менеджмент сработал здорово и сумел подобрать боеспособный коллектив, в 
котором есть и исполнители высокого уровня, и рабочие парни, которые готовы 
"таскать рояль". Думаю, эта команда готова решать задачи, которые перед ней 
поставили. 
По итогам прошлого сезона в КХЛ в минском "Динамо" произошла смена главного 
тренера: на капитанском мостике Крэйга Вудкрофта сменил Дмитрий 
Квартальнов. С Вудкрофтом команда три сезона подряд доходила до первого 
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раунда плей-офф, это достойный результат. Но в определенный момент мы 
поняли, что команде нужен новый импульс, который позволит ей сделать шаг 
вперед. При поиске главного тренера главным ориентиром была мотивация 
кандидата не только добиваться спортивного результата с "зубрами", но и 
готовить молодежь для сборной, выступающей на международной арене. 
Дмитрий Квартальнов приехал в Минск в статусе самого побеждающего тренера 
КХЛ. Это наставник, который, с одной стороны, знает, как побеждать, а с другой 
- раскрыл не одного топового игрока, которые радуют сейчас не только 
любителей КХЛ, но и НХЛ. Конечно, пока делать выводы о результатах его 
работы рано. 
Оба тренера - приверженцы активного, атакующего хоккея. Оба поиграли в 
Северной Америке и способны быстро найти общий язык с легионерами. И этим 
наставники похожи. На выбор в пользу Квартального в межсезонье повлияло и 
то, что это не предполагало кардинальной смены стиля команды и принятого 
клубом курса на вовлечение молодых белорусских хоккеистов". 

https://belarushockey.com/khl/news/2023/10/24/dmitrij-baskov---o-shansah-
minskogo-dinamo-na-popadanie-v-plej-off-i-naznachenii-kvartalnova/ 

К заголовкам сообщений 

Как играют команды КХЛ, модные тенденции КХЛ, аналитика старта сезона 
в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 24 октября 2023) 
Атакующий хоккей рулит, но вот рисковать готовы далеко не все. 
В регулярном чемпионате КХЛ прошли уже два месяца, которые стали очень 
событийными - прямо сейчас в нашей лиге вообще нет команд, которые уже 
подняли бы лапки вверх и сдались в борьбе за место в плей-офф. Наша лига 
стала более ровной, пусть и менее звездной - и это дарит нам немало 
увлекательных сюжетов. 
Что такое "атакующий хоккей"? Не только кружева 
Главный тренд этого сезона - "атакующий хоккей". Конечно, это связано с 
революцией "Торпедо", но причиной этого стал далеко не только один игровой 
стиль. Если бы нижегородцы со всей своей красотой проигрывали 4:5 и не 
попали в плей-офф (напомним, летом 2022-го эксперимент Ларионова и Ко не 
казался гарантированно успешным), то вряд ли кто-то был стал повторять это. 
Именно результат, совмещенный с красотой, стал катализатором изменений по 
всей лиге. 
И здесь можно задать множество вопросов. Если команда часто играет с шайбой, 
создает много моментов, но при этом не реализует, можно ли назвать это 
атакующим хоккеем? Если команда много забивает, но при этом отталкивается 
в первую очередь от мастерства хоккеистов, это тоже атакующий хоккей? 
Например, поклонники Зинтэулы Билялетдинова говорили, что "Ак Барс" не 
играет от обороны, потому что забивает больше других. 
Трех западных фронтменов в лице "Торпедо", "Спартака" и "Северстали" 
объединяет желание играть быстро, на технике, с большим объемом командного 
движения, активно подключать в атаку защитников, не отсиживаться в своей 
зоне, всегда стараться прессинговать соперника (зачастую двумя форвардами 
за воротами). Иногда это приводит к хоккею вообще без средней зоны. Частично 
в эту же категорию можно записать "Металлург", где есть некоторый крен в 
сторону позиционных атак, а также "Сибирь", которая очень долго учится новому 
стилю, хватая кучу удалений за гиперактивность в чужой зоне. 
Кроме того, стоит отметить системный подход большинства клубов, которые 
решили перестроить стиль. Про то, как менеджмент "Торпедо" подбирал игроков 
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под систему, уже многие писали - но и та же "Северсталь" очень грамотно 
воспользовалась своими активами, купив молодых талантов "Авангарда", 
"Салавата" и "Динамо". "Спартак" с мощным спонсором за спиной подписал 
Голдобина и Порядина, которые теперь соединены в тройке, которая определяет 
лицо команды. Так что новый стиль команд не был поставлен с листа, 
подготовительная работа была проведена. 
Однако в КХЛ есть команды, которые могут играть в атаку, но не в "кружева". В 
прошлом сезоне, например, к таким можно было отнести СКА - они действовали 
в чужой зоне скорее по принципу "крушить-ломать", но команда Ротенберга 
могла сыграть и ярко, при этом всегда накручивая счетчик бросков. Однако после 
очередного проигрыша от ЦСКА клуб явно попытался сменить стиль на более 
скоростной и техничный - и пока это не получается. 
"Витязь" не сразу привык к требованиям Дмитрия Рябыкина, но после пары 
провальных игр успел хлопнуть "Авангард" и "Локомотив". Бывший босс омского 
клуба кратко сформировал свою философию - "мы не играем в откат". Рябыкин 
работал в штабе Боба Хартли, который в свое время поразил КХЛ жесточайшим 
форчеком, и наверняка многому научился у канадца. 
Даже оборонительные команды чаще играют активно 
Главное слово в футболе последних лет - прессинг. Очень сложно теперь 
представить себе команду, которая старается отсидеться в средней зоне, 
условная Бундеслига давно превратилась в чемпионат давящих друг на друга 
прессинг-машин. Чемпионство "Вегаса" во многом было основано на высоком - 
и, что самое важное, качественном форчеке. Сложно было представить себе 
такое в нашей лиге еще лет 15 назад - один из коллег выкладывал нарезки из 
финала-2010, где игроки "Ак Барса" и ХК МВД могут торчать за своими воротами 
долгие секунды, не встречая сопротивления на выходе из зоны. 
Сейчас те команды, которые мы считаем оборонительными, постоянно могут 
демонстрировать в первую очередь активный форчек. "Амур" Андрея 
Мартемьянова, как и прошлогодняя "Сибирь", редко стесняется идти двумя 
хоккеистами за ворота (хотя и постоянно строит в средней зоне довольно 
консервативные 1-3-1). "Адмирал" Леонида Тамбиева в прошлом году побеждал 
не только за счет инопланетного Серебрякова, но и четко поставленной игры в 
отборе: "моряки" забросили немало шайб после перехватов у соперника. 
"Локомотив", который кажется многим оборонительным, тоже крайне активно 
играет без шайбы. Коллеги из канала "БесПроката" посчитали, что в первом 
месяце регулярки "Локо" девять раз забивал после перехватов - и в этом плане 
можно вспомнить первый сезон Игоря Никитина в ЦСКА, когда клуб играл в 
гиперактивный хоккей. 
Почему-то у нас укоренилось мнение, что играть от обороны активно нельзя. В 
этом плане самый яркий пример дает нам НХЛ. Разве та же "Тампа"-2022, 
доехавшая до финала во многом за счет одного атакующего звена, была 
атакующей машиной из прежних лет? Нет, но оборонительные форварды 
команды давали огромный объем глубины в чужой зоне. Понятно, что ситуативно 
даже самая атакующая команда мира (кроме догматичного "Торпедо") может 
включать глубочайший откат, но главное слово - ситуативно. 
Иногда, правда, плюс на плюс умудряется давать минус - и две команды, которые 
легко могут включать режим "Халк крушить" на весь матч, как будто боятся друг 
друга и строят заборы в средней зоне. Это касается матчей ЦСКА и того же 
"Локомотива", например. Однако общий тренд понятен: если играть от обороны 
без форчека еще можно, то в атаке без него делать нечего. Команды типа 
белоусовского "Трактора" - кружевного в атаке и консервативного сзади - сейчас 
представить почти невозможно. 



 

 

Добиваться успеха можно по-разному 
Хотя абсолютное большинство нейтральных фанатов обожает "Торпедо", надо 
сказать, что, если бы все команды нашей лиги вдруг заиграли как нижегородцы, 
это было бы... скучно. Недавно в Нижнем встречались "Торпедо" и "Сибирь" - 
чем-то это напоминало Матч всех звезд: скорости были приличные, борьба тоже, 
но команды пролетали среднюю зону вообще без сопротивления и особо как 
будто не задумывались об обороне. Слишком сладко - это тоже невкусно. Даже 
в советской лиге всегда было "Динамо", чей стиль за глаза называли 
"канадским". 
Если в прошлом году на оборону, организацию и надежного вратаря ставил 
"Адмирал", то в этом году такую нишу заняла "Лада". Новички КХЛ чуть 
притормозили после сверхудачной серии, но все равно идут намного лучше 
ожидаемого. Уже на предсезонке команда Олега Браташа выглядела 
максимально организованной, кусачей и колючей - сейчас "Лада" по максимуму 
использует потенциал своих хоккеистов, по максимуму использует контратаки и 
много забивает в меньшинстве. В принципе, рабочий стиль "Лады" адекватен тем 
возможностям, которые у команды есть. 
Несмотря на то что команды как КХЛ, так и НХЛ периодически захватывает 
резкая и внезапная мода на что-то одно (А давайте все играть от быстрого 
перехода из обороны в атаку! А давайте ставить на молодых российских 
тренеров и не назначать иностранцев! А давайте начнем играть в атаку, не имея 
ресурсов!). Даже если вы любите счета типа 8:7, надо признать: КХЛ нужно 
тактическое разнообразие. 
"Локомотив" недавно нашел ключи к атакующей системе "Торпедо" и сделал это 
честным путем, не выпускал на лед две пятерки одновременно и не наводил корь 
на хоккеистов. Отлично, в следующий раз штаб Ларионова сделает выводы и 
попытается подстроиться под систему Никитина. Только сосуществование 
разных стилей поможет лиге не застаиваться в тех условиях, когда мы лишены 
возможности. 
Большинство реализуют лучше, чем раньше 
Десять лет назад с реализацией лишнего в 20% можно было идти в топ-4 всей 
КХЛ. Пять лет назад этого хватило бы для восьмерки. Сейчас это лишь середина 
таблицы большинства лиги. Худшая команда КХЛ, "Лада", забивает в 15% 
случаев - в сезоне-2012/2013 было восемь клубов, которые реализовывали 
лишнего хуже. Казалось бы: раньше в нашей лиге было побольше мастеровитых 
игроков и европейских звезд, но при этом "5 на 4" разыгрывалось хуже. 
В принципе, схожий процесс произошел и в НХЛ. Там в свое время Адам Оутс 
перевел "Вашингтон" на тактику игры в большинстве 1-3-1, и сейчас так играет 
почти вся НХЛ: с одним защитником, который закрывает всю синюю линию, с 
парой бросающих игроков в средней тройке, а на пятаке крутится парень, 
который ловит отскоки и подправления. Средний процент реализации 
большинства в лиге вырос с 17% (сезон-2011/2012) до 21% в прошлой регулярке. 
Удивительно, но в КХЛ произошел почти такой же рост: 17,4% реализации в 
чемпионате-2012/2013 и 21,4% на старте нынешнего сезона. Прошло уже немало 
времени, чтобы говорить о достаточной выборке. Наши тренеры тоже сделали 
выбор в пользу одного "квотербека", как его называют в НХЛ, на синей линии - 
кроме того, клубы стали тщательнее подбирать спецов по работе с 
большинством. После этого мы и видим новые фишки клубов - находящего 
"химию" почти со всеми Буше в "Авангарде", поливающего из левого круга 
Мэйсека в "Автомобилисте" или неожиданно отправившегося на синюю линию 
Бека в "Сибири". 
Тренеры пока боятся рисковать, в отличие от НХЛ 



 

 

А вот следующим модным трендом в нашей лиге может и должно стать раннее 
снятие вратаря. Сейчас это носит спорадический характер - оригиналы типа 
Андрея Разина готовы поиграть вшестером при счете типа 0:4 и во втором 
периоде. Роман Ротенберг тоже всегда готов максимально рано выпустить 
шестого игрока - и при любом вашем отношении к нему это та фишка, которая 
точно отличает босса СКА от многих его коллег. 
Сравнительно свежий пример: "Сочи" играл с "Барысом", при 2:4 при 5:20 за 
конца "леопарды" получили большинство - и Бердин ни на секунду не покидал 
ворота. В НХЛ в этой ситуации сразу бы вышли "6 на 4" - недавно "Каролина" 
сделала так при "-3" за 5:40. Другой, более свежий пример - "Амур" проигрывал 
в Нижнем Новгороде с теми же 2:4, имел вбрасывания в чужой зоне за три, за 
две минуты до конца, но ни на секунду не поиграл с пустыми воротами. Может, 
тренеры "тигров" считали, что с уровнем игры команды в третьем периоде не 
стоит и рисковать? Однако что они теряли - один удачный рикошет мог 
развернуть судьбу матча. 
В НХЛ почти стандартом стало то, что при "-1" тренеры снимают вратаря за две 
минуты до конца, зачастую и не поджидая вбрасывания. Наблюдательные 
наверняка заметили, что часто даже после полученного гола в пустые 
американские тренеры нередко снова выпускают шесть полевых, даже в 
ситуации, когда дефицит в два гола и до конца остается минута. В КХЛ 
"эмптинеттер" почти всегда добивает сопротивление, а тренеры словно боятся 
рисковать в ситуации, когда терять и так практически нечего. И несмотря на то, 
что в КХЛ стало появляться больше атакующих тренеров, эта ситуация ярко 
показывает большое различие между двумя лигами: за океаном рискованных 
маневров в принципе сильно больше.  

https://www.championat.com/hockey/article-5291948-kak-igrayut-komandy-khl-
modnye-tendencii-khl-analitika-starta-sezona-v-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Китайский экзамен для СКА (Коммерсантъ # Санкт-Петербург, Санкт-
Петербург, 25 октября 2023) 
Армейцы могут поправить свои дела в КХЛ в матче с "Куньлунем" 
Сегодня хоккеисты СКА встретятся в очередном матче чемпионата КХЛ с 
командой "Куньлунь Ред Стар", занимающей предпоследнее, 10-е место в 
Западной конференции. Петербуржцы пока только на седьмом, но в понедельник 
они одержали победу на "Локомотивом", которая внушает оптимизм. 
Армейцы не могли победить "Локомотив" с октября прошлого года, проиграв ему 
пять матчей в регулярном чемпионате. Последний - 11 октября в Петербурге со 
счетом 2:3. Тогда главный тренер СКА Роман Ротенберг сказал, что в Ярославле 
команда постарается взять реванш. И он удался. Даже счет такой же. 
"Локо", правда, попал в полосу неудач. Поражение от СКА стало для него 
четвертым подряд. Тот же Ротенберг, комментируя позавчера успех своей 
команды, предположил, что это может быть связано с календарем. 
"Железнодорожники" до этого провели пять матчей на выезде. "Они оказались в 
"яме", - сказал тренер СКА. - А когда мы встречались в Петербурге, "Локомотив" 
был свежий, а мы были в "яме". Зачем составлять такой календарь?" Роман 
Ротенберг напомнил, что в прошлом сезоне был хороший календарь: три матча 
дома, три - на выезде. На его взгляд, надо больше думать о здоровье игроков, а 
не держать их неделями на выездах, где на них выпадает огромная нагрузка. 
 Лучше, как сказал тренер СКА, чтобы все команды были свежими и играли в свой 
лучший хоккей, "тогда у нас будет больше спонсоров и болельщиков". 

https://www.championat.com/hockey/article-5291948-kak-igrayut-komandy-khl-modnye-tendencii-khl-analitika-starta-sezona-v-khl.html
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Отвечая на вопрос, прислушается ли руководство КХЛ к его замечаниям, 
Ротенберг сказал: "Если долго стучать в одну дверь, там кто-то откроет. 
Надеюсь, стучаться мы будем все вместе". 
СКА, можно подумать, тоже страдал в этом сезоне из-за неравномерного 
календаря. Например, перед последним выездом у армейцев была почти неделя 
отдыха. Они поехали играть в Нижнекамск с "Нефтехимиком" и уступили там в 
субботу 0:2. А теперь помогло то, что в "яме" оказался "Локомотив". Но это лишь 
отчасти. Потому что СКА в игре против ярославцев выглядел неплохо. 
Только в первом периоде армейцы не смогли проснуться и к тому же часто 
удалялись. "Локомотив" в одном из эпизодов открыл счет. 
Но затем армейцы собрались и забросили в ворота соперников три шайбы 
подряд. Особенно постарался нападающий Владимир Алистров, перешедший в 
СКА из минского "Динамо". Он отличился дважды - и сейчас является лучшим 
бомбардиром команды с семью голами и 12 результативными передачами. Еще 
одним голом в ворота "Локомотива" отметился Сергей Толчинский. Причем он 
получился наиболее эффектным: форвард СКА объехал на скорости всех 
соперников и "расстрелял" с близкого расстояния вратаря Даниила Исаева. К 48-
й минуте СКА вел в счете 3:1, но за оставшееся время хозяева сумели еще раз 
"распечатать" Никиту Серебрякова, голкипера СКА. Большего армейцы им не 
позволили. 
Предстоящая игра с "Куньлунем" покажет, выйдет ли СКА на уровень стабильных 
результатов. Или победа в Ярославле - дело случая. Все же пока выступление 
петербуржцев в чемпионате вызывает в памяти известную присказку "то яма, то 
канава". Раньше команда чередовала удачные и неудачные серии, теперь - 
матчи. Невозможно предсказать, как СКА сыграет в следующий раз. Может, 
календарь тому виной, может, уровень конкуренции в лиге, может, качество льда, 
которое тоже любит обсуждать Роман Ротенберг. Но, например, московский 
"Спартак", который лидирует в Западной конференции КХЛ, одержал вчера 
девятую победу подряд. И на разных площадках, включая те, что во 
Владивостоке и Хабаровске. Ему ничто не мешает побеждать. 
"Куньлунь Ред Стар" в этом смысле совсем другой пример. Команда, созданная 
как китайская и проводящая домашние матчи на стадионе в подмосковных 
Мытищах, плетется в хвосте "Запада". Ниже нее только "Витязь", тоже 
приписанный к Подмосковью. До матча со СКА "драконы" потерпели 11 
поражений в 12 матчах. Впрочем, шансы на плей-офф у них остаются, и как 
сложится для армейцев игра в Мытищах, предугадать трудно. 

https://www.kommersant.ru/doc/6297211 

К заголовкам сообщений 

Скотт Космачук: я хотел бы купить "Ладу", но пока езжу на такси 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 октября 2023) 
Нападающий "Лады" Скотт Космачук в интервью AllHockey.Ru поделился 
впечатлениями от сезона, а также рассказал о своем желании купить автомобиль 
"Лада". 
 Космачук: мне нравится играть в России 
- Скотт, какие впечатления у тебя остались от игры с "Динамо"? 
- Уф, она получилась тяжелой и эмоциональной. Мы заработали очко, которое 
может быть для нас полезным в конце регулярного чемпионата. К сожалению, 
победить не получилось, но у "Динамо" отличная команда. Готовимся к 
следующей игре. 
- Алексей Ожгихин забил в меньшинстве, как это виделось с твоей стороны? 

https://www.kommersant.ru/doc/6297211


 

 

- Он здорово справился с давлением. Ему помог удачный рикошет, но это часть 
игры. Алексей обошел защитника, вратарь вовремя этого не увидел. Вообще, мы 
здорово сыграли в меньшинстве. 
- Как я уже говорил, игра получилась достаточно эмоциональной. В конце 
третьего периода мы увидели драку три на три... 
- Наши ребята достаточно активно пытались отобрать шайбу у ворот соперника, 
а динамовцы, в свою очередь, защищали своего вратаря. Иногда такое 
случается, это, как я уже говорил, часть игры. В конце концов, обе команды 
хотели выиграть.  
- Пятую шайбу вы тоже пропустили после неудачного отскока от вратаря. 
- Ну да, это был довольно жуткий гол. Мы хорошо давили, но иногда сопернику 
может повезти. Их нападающий убежал от нашего защитника и забил. 
- Сейчас "Лада" находится на достаточно высокой для себя третьей позиции в 
турнирной таблице Восточной конференции. Какая атмосфера в связи с этим 
царит в коллективе?  
- Перед сезоном от нас не было высоких ожиданий. Люди не думали, что мы 
будем на той позиции, на которой мы сейчас находимся. Но команда в каждой 
игре старается доказывать, что это возможно. Работаем в каждом матче, на 
каждой тренировке. Сейчас "Лада" находится в зоне плей-офф, и это хороший 
знак. Будем продолжать в том же духе. 
- Вы следуете общей задаче на сезон или же идете матч за матчем? 
- Трудно заглянуть в будущее, поэтому логичнее идти от матча к матчу. У нас 
классные тренировки, с которых мы переносим полученные навыки на игру. Как 
вы сказали, мы сейчас идем на хорошем месте. Подбадриваем друг друга и идем 
вперед. 
- Ты провел предсезонку без команды. Как оценишь свою текущую физическую 
форму? 
- Я набираю форму. У меня получился хороший старт с командой. Все идет своим 
чередом. Мы вернулись с тяжелого выезда с Дальнего Востока. Эта была одна 
из самых трудных поездок в моей карьере. Разница во времени с Тольятти 
составляет шесть часов, но каждой команде приходится проходить через это. Мы 
вставали в пять утра по нашему времени, завтракали и отправлялись на игру. А 
после матча ложились спать, когда солнце уже вставало. Конечно, для организма 
все это очень непривычно. 
В последних играх "Лада" зарабатывает очки, что очень важно для нас. Мы 
постоянно играем, времени на тренировки не так много. Это вызов для нас.  
- Когда ты думал над подписанием контракта с "Ладой", насколько важным для 
тебя было то, что в команде играет твой товарищ Трой Джозефс? 
- Перед тем, как подписать контракт с клубом, я списался с Троем. Мы живем в 
одном районе Большого Торонто в получасе езды друг от друга. Конечно, мне 
было бы трудно без англоговорящих партнеров в команде, поэтому его 
присутствие в команде было важно для меня. Мы с Троем играем в одной тройке, 
мы оба говорим по-английски и будем дальше помогать команде.  
- Учишь русский? 
- Да, понемногу стараюсь. Для меня это серьезный вызов. Думаю, мне нужно 
провести определенное время в России и поработать над этим. Потихоньку 
прогрессирую в плане языка, мне становится легче общаться с партнерами по 
команде.  
- В одном из интервью ты сказал, что ребята научили тебя матерным словам, 
сказав перед этим, что они имеют хорошее значение. Как отреагировал на этот 
прикол?  



 

 

- Да нормально, ведь это хоккейная раздевалка (улыбается). Я знаю, как 
поздороваться, как будет "спасибо" и "пожалуйста". На мой взгляд, если ты 
живешь в России, тебе нужно учить русский и стараться говорить на нем 
настолько хорошо, насколько ты можешь, чтобы стать частью местной культуры. 
- Как правило, ты играешь с Джозефсом в одном звене. Как думаешь, вас 
поставили в одну тройку именно из-за того, что вы являетесь друзьями и 
соотечественниками? 
- Думаю, отчасти так и было. Мы оба говорим по-английски, поэтому нам проще 
контактировать друг с другом. У Димы Кугрышева, который играет вместе с нами, 
тоже хороший английский. Наверное, поэтому мы и играем вместе. Мы с Троем 
из Северной Америки, где играют несколько по-другому. Это нам помогает. 
- Как тебе Тольятти? 
- Если честно, я особо ничего не знал об этом городе перед тем, как подписать 
контракт с "Ладой". Но мне нравится этот город. Да, он меньше, чем Москва, но 
при этом люди там достаточно дружелюбные. Еда еще отличная.  
- К слову говоря, Тольятти - крупнейший из российских городов, которые не 
являются административными центрами своих регионов. 
- Ого, я не знал этого! 
- А еще это автомобильная столица России. Как тебе "Лады"? 
- Они хорошие. Иногда, когда проезжаю мимо АвтоВАЗа, я вижу там множество 
автомобилей. Круто, когда в городе есть такой большой завод. 
- Хотел бы прокатиться за рулем "Лады"?  
- Да, почему бы и нет. Обычно я перемещаюсь по городу на такси, но мне 
хотелось бы приобрести здесь машину. Но в России водят немного по-другому. 
Мне нравится водить, я бы хотел купить "Ладу". Но пока что езжу на такси. 
- Как считаешь, в чем разница между канадским и русским стилем вождения? 
- В Канаде больше правил. А в России - Need for Speed (улыбается)! 
- Есть ли у тебя любимая модель автомобиля? 
- Нет, но мне нравятся Audi и другие немецкие машины. Они хорошие, быстрые 
и комфортные.  
- А в Канаде на чем ездишь? 
- На пикапе. Он удобен для того, чтобы поехать на нем в гольф-клуб или 
погрузить туда хоккейные баулы.  
- Как тебе КХЛ? 
- Отличная лига, здесь много хороших игроков. Наверное, она является одной из 
лучших в Европе. Здесь достаточно классных североамериканских хоккеистов. В 
КХЛ играют в быстрый и интересный хоккей, мне тут нравится. 
- Общался ли ты с другими соотечественниками, кроме Джозефса, перед 
переездом в Россию?  
- Да, как я уже говорил, здесь играет множество североамериканцев, поэтому 
мне было с кем пообщаться на этот счет. Ребята помогли мне принять это 
решение. Ничего, кроме позитива, я не испытываю. 

https://allhockey.ru/article/show/493963-
Skott_Kosmachuk_ya_hotel_by_kupit_Ladu_no_poka_ezzhu_na_taksi 

К заголовкам сообщений 

Уфимский тупик для "Торпедо". Нижегородцы во второй раз не смогли 
забить "Салавату Юлаеву" (Советский спорт  , Москва, 24 октября 2023) 
Минимальную победу команде Виктора Козлова принес точный бросок Артема 
Пименова.  
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Нижегородские торпедовцы на старте нынешнего сезона КХЛ наделали немало 
шума. Молодая команда Игоря Ларионова обыгрывала одного соперника за 
другим и забралась на первую строчку в таблице Западной конференции. Но 
постепенно запал автозаводцев начал сходить на нет. Опыта лидерства у 
команды не было, к тому же вмешались в дело другие факторы. В частности 
главный тренер "Торпедо" после одного из матчей пожаловался на проблему с 
клюшками, которыми приходится играть.  
Так или иначе, но бойкий отряд Ларионова потерял ряд позиций. А начались 
проблемы у нижегородцев с матча в Уфе, где они впервые в этом регулярном 
чемпионате не смогли отличиться и в итоге уступили в овертайме. Шанс 
поквитаться за ту неудачу предоставился торпедовцам чуть больше чем через 
месяц. Более того, в случае успеха они отодвигали в турнирной таблице 
"Локомотив" и московское "Динамо", становясь главными преследователями не 
на шутку разошедшегося "Спартака".  
Домашний матч с уфимцами автозаводцы начали активнее соперника и не раз 
угрожали воротам Александра Самонова, который так и не позволил им 
отличиться в сентябрьской игре. Нижегородские болельщики почувствовали 
близость гола и усилили шумовое давление на соперника. Но первая шайба в 
матче, к огорчению трибун, побывала в воротах Адама Хуски. Кирилл Кирсанов 
завозился на выходе из собственной зоны, чем не преминул воспользоваться 
Данил Башкиров. Он разрезающим пасом вывел к воротам "Торпедо" Артема 
Пименова, и тот уверенно переиграл голкипера хозяев. В оставшееся до сирены 
время счет не раз мог измениться как в одну, так и и в другую сторону. Но на 
первый перерыв команды так и отправились при минимальном преимуществе 
"Салавата Юлаева".  
Во втором периоде торпедовцы смогли прибавить и несколько раз даже 
попытались запереть соперников в зоне при игре в равных составах. Но 
Александр Самонов раз за разом выручал "Салават Юлаев". А вот гости в одной 
из контратак были близки к тому, чтобы увеличить перевес. Хуска был уже 
отыгран, и Богдану Конюшкову пришлось выносить шайбу с ленточки 
собственных ворот. 0:1 по итогам двух периодов, и перед нижегородцами 
замаячила перспектива во второй раз в сезоне всухую проиграть одному и тому 
же сопернику. На исправление ситуации у команды Игоря Ларионова оставались 
20 минут, за которые им необходимо было хотя бы раз пробить уфимскую стену.  
Помочь торпедовцам в третьем периоде могло бы удаление в составе "Салавата 
Юлаева". Вот только гости при обороне собственных ворот действовали жестко, 
но, по мнению судей, строго в рамках правил. Хотя с трибун периодически и 
неслись голоса, недовольные очередным пропущенным на взгляд болельщиков 
"Торпедо" нарушением правил.  
За 96 секунд до завершения основного времени Игорь Ларионов попросил тайм-
аут. Но хоккеисты "Салавата Юлаева", грамотно обороняясь, сумели отстоять 
минимальную победу. 1:0 - уфимцам вновь хватило для победы над "Торпедо" 
одной шайбы. А нижегородским болельщикам остается утешаться тем, что 
следующая встреча с этим соперником у их команды теперь случится очень не 
скоро.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/ufimskiy-tupik-dlya-torpedo-nizhegorodtsy-vo-
vtoroy-raz-ne-smogli-zabit-salavatu-yulaevu 

К заголовкам сообщений 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/ufimskiy-tupik-dlya-torpedo-nizhegorodtsy-vo-vtoroy-raz-ne-smogli-zabit-salavatu-yulaevu
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/ufimskiy-tupik-dlya-torpedo-nizhegorodtsy-vo-vtoroy-raz-ne-smogli-zabit-salavatu-yulaevu


 

 

"Был хеви-метал с трагичным концом". "Салават" теперь точно не боится 
"Торпедо", а Козлов вновь гибче Ларионова (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 25 октября 2023) 
Баширов назвал игру лучшей для уфимцев в сезоне.  
"Салават Юлаев" в гостях обыграл "Торпедо" (1:0) в матче регулярного 
чемпионата КХЛ. Для уфимцев эта победа над нижегородцами стала второй 
подряд. Но на этот раз даже более ценной, учитывая возросшее качество игры 
"Салавата". После поражения в Минске уфимцы смогли устоять на ногах в игре 
с еще куда более сильным соперником. В руководстве "Салавата" эту игру 
назвали лучшей в сезоне, учитывая, что она продемонстрировала качества 
Виктора Козлова и его штаба. А лучшим игроком стал вратарь.  
Лучший матч "Салавата"?  
Чем лучше играет и больше побеждает "Салават", тем чаще в своем телеграм-
канале начинает писать Ринат Баширов. Напомним, что гендиректор уфимского 
клуба под шквалом критики временно отошел от ведения канала после провала 
команды в прошлом сезоне. Но теперь он постепенно выходит на свои 
привычные обороты. Осталось лишь вернуть комментарии. "Пожалуй, лучшая 
игра команды в этом сезоне. И, конечно, тренерская победа", - выдвинул 
Баширов отчасти спорный тезис после матча в Нижнем Новгороде.  
Все же за последние три недели "Салават" набрал отличную форму и выдал ряд 
яркий матчей. Был и разгром "Трактора" (4:0) с отставкой Анвара Гатиятулина. И 
увереннейшие победы над "Металлургом" (6:2) и "Автомобилистом" - все трое 
прямые конкуренты по Востоку. Был и голевой фейерверк в игре с "Витязем" 
(8:1). А тут всего-то 1:0 и отчасти даже можно сказать, что уфимцы засушили 
игру, предпочли рациональность красоте. Но тут уже вопрос дискуссионный - что 
правильно понимать под лучшей игрой?  
Вот и Игорь Ларионов не очень разделил тезис о силе соперника и к чему-то 
вспомнила времена своего выступления за "Детройт" в НХЛ. "В обеих играх, при 
всем уважении к сопернику, мы доминировали. В Уфе - понятно, пропустили гол 
в овертайме, дали пару удалений. Мы про них уже забыли. Игра на игру не 
приходится. Тот уровень, планку, которую мы подняли, те стандарты - мы будем 
их продолжать. Мы с "Детройта". Еще раз вернусь в историю: перед тем, как 
выиграть первый Кубок Стэнли за 42 года в городе моторов, проиграли 
"Колорадо" три игры подряд. Четвертая, когда была самая кровавая игра в 
истории организации - мы выиграли за месяц до плей-оффа, причем горели по 
ходу матча 1:3, 3:5 и выиграли в овертайме 6:5. У нас всего два матча с ними - 
при всем уважении к нашим мальчишкам и игрокам "Салавата", это не то 
противостояние, о котором я сказал", - сказал главный тренер "Торпедо".  
Хотя и неправильно будет не упомянуть, что поражение Ларионов все же 
признал: "Хочу начать с того, что очень сложно проглатывать такую пилюлю при 
хорошей игре, она очень горькая. Не в чем упрекнуть ребят". Вообще, 
Профессор, уже по своему обычаю, был крайне многословен. Его пресс-
конференции все еще остаются отдельным аттракционом, но сейчас он 
несколько раз раскрывал один и тот же тезис разными словами. Складывалось 
ощущение, что поражение от такого соперника, которые оказывается сильнее не 
в атаке, а в дисциплине, чуть сильнее задевают Ларионова. И он начинает 
бесконечно говорить о своей системе игры, как о некой незыблемой 
ультимативной вещи, создавая ощущение, что поражение "Торпедо" - это лишь 
случайность или недоработка.  
Ларионов и его команда покорили многих болельщиков уверенностью в своих 
силах, в том, что можно играть по-другому. Она в том числе и создает из 
"Торпедо" столь яркий коллектив. Но уверенность порой перетекает в 



 

 

самоуверенность. И после второго поражения от "Салавата" подряд "Торпедо" 
уже не кажется такой уж сказочной командой, оазисом, к которому нужно 
стремиться уфимцам. Вечно недооцененный Козлов вновь берет вверх над 
Ларионовым и показывает гибкость тренерской мысли, но теперь это уже не 
кажется случайностью.  
С тезисом Баширова можно согласиться, если углубиться в контекст. "Салават" 
выдал пятиматчевую победную серию, но после пятидневной паузы заметно 
просел в динамике. Победа в гостях над "Северсталью" была вытащена на зубах, 
без превосходства в игре. А затем уже и случилось поражение от минского 
"Динамо". Были опасения, что дрогнут вновь и не справятся с вихрем 
нижегородцев. Тем более, что у "Торпедо" явно был зуб на "Салават" после 
поражения в овертайме в Уфе. Но, несмотря на одинаковый счет, уфимцы не 
только вновь не пропустили, но и большую часть времени не уступали в 
атакующих действиях.  
Дисциплина и блоки "Салавата"  
Тезис Ларионова, что "Торпедо" доминировал и сейчас как раз и видится 
спорным. После второго периода уфимцы лишь немного уступали по броскам в 
створ (17 на 21) и времени в атаке (08:16 на 09:30). Небольшой разрыв случился 
уже в третьем периоде, когда "Салават" логично пытался глушить темп, а 
нижегородцы, наоборот, стремились отыграться. Но и то, разница по броскам, в 
итоге, стала не столь существенной (21 на 28).  
"Игра была напряженной все 60 минут. Нельзя выделить один из периодов. Было 
пару смен, где они закрывали нас в зоне обороны. Но ребята молодцы, 
хладнокровно оборонялись. Очень было много хороших атак с нашей стороны, 
где ребята могли забивать. Хорошая интенсивная игра на протяжении 60 минут", 
- сказал Козлов.  
Один из ключевых факторов победы "Салавата" - дисциплина команды. В начале 
сезона по среднему штрафному времени на льду уфимцы были одними из 
худших. Теперь - в топ-5 лучших. Учитывая общий накал игры и цену ошибки, 
большинство "Торпедо" могли бы склонить весы в их сторону. Все же 
нижегородцы третьи лучшие в лиге по реализации большинства. Но уфимцы то 
четвертые, и здесь у команд был паритет. Подарков никто так и не получил, но 
"Торпедо" это озаботило больше. "У нас на каждую игру стоит задача - не давать 
сопернику большинства. При игре пять на пять у нас все звенья получают 
хорошее время. Они все в ритме, в игре", - сказал Козлов.  
Второй фактор - доминирование "Салавата" на блоке (20 на 7). Уфимцы если и 
давали сопернику бросать, то часто из неудобных позиций. Показательно, что 
сразу двое защитников "Салавата" - Алексей Василевский и Павел Коледов - 
идут в топ-10 лиги по блокам. "Это наш характер. То, что ребята на себя когда 
нужно ловят, показывает их силу духа и желание выиграть. Ребята жертвуют 
собой. Очень много значит, что мы с "Торпедо" сыграли на ноль", - добавил 
Козлов.  
Козлов и Ларионов в "Адреналине"  
Один из главных сюжетов матча в Уфе возник, когда Ларионов сравнил игру 
своей команды с рок-музыкой, а соперника - с более мягким жанром. "Не хочу 
никого обижать. Иначе скажу, что "Торпедо" - это AC/DC или Metallica, а 
"Салават" джазовая группа или кантри", - сказал он. Однако благодаря победе у 
Козлова нашелся на это хлесткий ответ: "Не знаю, что он сказал. Но мы сегодня 
обыграли AC/DC".  
В "Салавате" неминуемо обыграли сюжет и на этот раз. "Вылетаем на джазовый 
концерт в Н. Новгород", - писал Баширов за два дня до игры, а в соцсетях можно 
было встретить фото тренеров команды в образе джазменов. Тема была 



 

 

обыграна и после очередной победы. Так клубное медиа поместило Козлова в 
культовый фильм "Адреналин" с Джейсоном Стейтемом. По сюжету ему нужно 
постоянно вырабатывать гормон, чтобы у него не остановилось сердце. В одном 
из моментов он требует таксиста включить на полную громкость музыку, чтобы 
напитаться энергией. В "Салавате" заменили лицо Стейтема на Козлова, а 
Ларионова на таксиста. Первый требует второго врубить джаз.  
К слову, главный тренер и на этот раз в своей речи порассуждал о музыке, но 
еще и о театре, определив жанр матча. "Наверное, драма, когда ты тратишь 
столько энергии при такой фантастической поддержке. Концовка была 
драматическая. Сегодня был хеви-метал с трагичным концом", - сказал 
Ларионов. А вот у Баширова почему-то возникли ассоциации игры его команды с 
русским роком и легендарным фестивалем "Нашествие". Правда, группу он не 
назвал. Может быть, снова "Король и Шут"?  
Самонов снова главный герой  
Несмотря на доминирование на блоке, победу "Салавата" невозможно было бы 
представить без Александра Самонова. Одноклубники вновь признали вратаря 
лучшим игроком в матче с "Торпедо", как и месяцем ранее. Тогда 28-летний 
голкипер отразил 36 бросков, сейчас на 4 меньше. В любом случае, рискованный 
обмен Данила Аймурзина на Самонова уже сейчас можно назвать однозначно 
оправданным. Представить последние победы "Салавата" без Александра в 
воротах не получается. Впрочем, как и в принципе представить уфимскую 
команду без топ-вратаря. Не вызывает сомнения и выбор Самонова на Матч 
звезд. Свое место в топ-3 лиги как по коэффициенту надежности, так и проценту 
отраженных бросков он терять не собирается.  
"Вратарь Уфы отыграл сильнейший матч. Знаете, очень сложно залезть в голову 
игрокам. Мы указали массу элементов: сильные, слабые стороны. Николай 
Хабибулин дал свои комментарии, которые я донес до ребят. Но когда выходишь 
на площадку, начинаешь играть, и у тебя появляется момент, многие вещи 
ребята видят по-другому. Здесь, наверное, нехватка опыта у молодежи", - 
признал Ларионов.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/288748 

К заголовкам сообщений 

Генеральный директор "Салавата Юлаева" о победе над "Торпедо": 
"Сыграли в "Нашествие" (ИА Башинформ, Уфа, 25 октября 2023) 
Генеральный директор "Салавата Юлаева" Ринат Баширов в своем телеграм-
канале прокомментировал победу уфимских спортсменов над "Торпедо" (1:0) в 
матче четвертой гостевой серии регулярного сезона Фонбет КХЛ. 
"Пожалуй, лучшая игра команды в этом сезоне. И, конечно, тренерская победа. 
P. S. Джазовый концерт был отменен. Сыграли с Торпедо в "Нашествие", - 
написал Ринат Баширов. 
Как информировал "Башинформ", победную шайбу в ворота противника в 
первом периоде забил нападающий Артем Пименов. Хоккейный клуб "Салават 
Юлаев" завершит выездное турне в Омске. 26 октября хоккеисты выйдут на лед 
против "Авангарда".  

https://www.bashinform.ru/news/sport/2023-10-25/generalnyy-direktor-salavata-
yulaeva-o-pobede-nad-torpedo-sygrali-v-nashestvie-3492095 

К заголовкам сообщений 

Ларионов заявил, что готов поставить в ворота 50-летнего Хабибулина (Р-
Спорт, Москва, 24 октября 2023) 

https://sport.business-gazeta.ru/article/288748
https://www.bashinform.ru/news/sport/2023-10-25/generalnyy-direktor-salavata-yulaeva-o-pobede-nad-torpedo-sygrali-v-nashestvie-3492095
https://www.bashinform.ru/news/sport/2023-10-25/generalnyy-direktor-salavata-yulaeva-o-pobede-nad-torpedo-sygrali-v-nashestvie-3492095


 

 

Главный тренер нижегородского "Торпедо" Игорь Ларионов заявил, что тренер 
вратарей его команды Николай Хабибулин находится в хорошей форме и может 
сыграть в матче Континентальной хоккейной лиги (КХЛ).  
Во вторник в Нижнем Новгороде в матче регулярного чемпионата КХЛ 
торпедовцы уступили уфимскому "Салавату Юлаеву" со счетом 0:1. 
Нижегородцы потерпели четвертое поражение в пяти последних матчах сезона 
и остаются на четвертом месте в таблице Западной конференции.  
"Мы пока не видим смысла вводить третьего вратаря. Конечно, мы хотим, чтобы 
у нас был резерв. Но если что, у нас Николай Александрович Хабибулин 
набирает потрясающую форму. Надеюсь, что мы его заявим на один из матчей. 
И это не шутка, это на самом деле серьезно", - сказал Ларионов на пресс-
конференции, запись которой опубликована на YouTube-канале "Торпедо". 
Экс-голкипер сборной России, олимпийский чемпион и обладатель Кубка Стэнли 
Хабибулин завершил карьеру игрока в 2014 году. 50-летний специалист с мая 
2022 года является тренером вратарей "Торпедо". Ранее он занимал 
аналогичные должности в молодежной и олимпийской сборных России. Также с 
2019 года Хабибулин работал с вратарями всех сборных команд в Федерации 
хоккея России (ФХР).  

https://rsport.ria.ru/20231024/larionov-1905048719.html 

К заголовкам сообщений 

Ларионов - о поражении от "Салавата": "Очень сложно проглатывать 
такую горькую пилюлю" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 24 октября 2023) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов оценил поражение от "Салавата 
Юлаева" (0:1) в домашнем матче регулярного чемпионата КХЛ.  
- Начну с того, что очень сложно проглатывать такую пилюлю при хорошей игре 
- она очень горькая. Не в чем упрекнуть ребят. На мой взгляд, одно из лучших 
мест в "Нагорном" - в театре хоккея, где ты видишь игру, скорость, отдачу, 
энтузиазм, энергетику. Уходя с арены с пустыми руками обидно. Но соперника с 
победой, хорошей терпеливой игрой. Вратарь Уфы Самонов отыграл 
сильнейший матч. Тот процесс, который сегодня мы задали, естественно, идет 
через небольшие боли, подъемы и спады. Но я горжусь ребятами, что они играли 
от души, здорово. Но без голов не бывает побед. Есть над чем работать. 
Надеюсь, в "Нагорный" будут приезжать люди с трясущимися коленками. Мы 
должны быть увереннее и решительнее в завершении. Наберитесь терпения, 
пристегните ремни, мы еще покажем.  
- После прошлого матча с "Салаватом" вы сравнивали игру команд с музыкой. 
Сегодня вы говорите о театре. К какому жанру отнесете матч - драме?  
- Может, и драме. При всех голевых моментах, энергетики, неиспользованных 
возможностях. Можно вспомнить, как 17-летний Артамонов решил сыграть 
покрасивее, найти лишний пас, который, к сожалению, был перехвачен. 
Наверное, драма, когда ты тратишь столько энергии при такой фантастической 
поддержке. Концовка была драматическая. Сегодня был хэви-метал с трагичным 
концом.  
В первом периоде у нас было большое количество моментов, мы искали лишний 
пас, касание, чтобы подстроиться к шайбе. Уфа играла очень плотно. Но 
моменты создавались, нужно было чуть упростить, чтобы шайбу довести в одно 
касание до ворот. К сожалению, в концовке никак не можем быть более 
летальными.  
- Будете брать примеры с Овечкина или Кучерова?  

https://rsport.ria.ru/20231024/larionov-1905048719.html


 

 

- Это сильные примеры, поэтому они играют в НХЛ. Хотя, в принципе, мы не 
смотрим на Запад, Восток. Понятно, что мы в курсе дела, но двигаемся в 
направлении, которое сами знаем. Наши игроки способны вантаймером 
завершать комбинации. Мы должны больше использовать наш потенциал. Мы 
говорим об этом. Но Овечкин или Кучеров забивают голы в большинстве. У нас 
сегодня его не было. Тем не менее, это не оправдание. Мы забиваем красивые 
голы. Но и мусорные голы тоже должны присутствовать в такой чистой команде, 
как "Торпедо", - приводит слова Ларионова "БИЗНЕС Online".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/288745 

К заголовкам сообщений 

Игорь Ларионов: "Торпедо" играет быстро. В прошлом году был на матчах 
НХЛ и остася разочарован скоростями" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 25 октября 2023) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов после поражения от "Салавата 
Юлаева" (0:1) в матче регулярного чемпионата КХЛ рассказал о важности 
скоростной игры.  
- В этом сезоне вы два раза проиграли "Салавату" со счетом 0:1. Теперь вам 
принципиально переиграть команду Виктора Козлова в следующем сезоне?  
- В обеих играх, при всем уважении к сопернику, мы доминировали. Там - 
понятно, пропустили гол в овертайме, дали пару удалений. Мы про них уже 
забыли. Игра на игру не приходится. Тот уровень, планку, которую мы подняли, 
те стандарты - мы будем их продолжать. Мы с "Детройта". Еще раз вернусь в 
историю: перед тем, как выиграть первый Кубок Стэнли за 42 года в городе 
моторов, проиграли "Колорадо" три игры подряд. Четвертая, когда была самая 
кровавая игра в истории организации - мы выиграли за месяц до плей-оффа, 
причем горели по ходу матча 1:3, 3:5 и выиграли в овертайме 6:5. У нас всего два 
матча с ними - при всем уважении к нашим мальчишкам и игрокам "Салавата", 
это не то противостояние, о котором я сказал. Мы должны выходить на каждый 
матч, делать максимум из того, что можем, и, конечно, реализовывать то, что 
создаем. 
- Сегодня у вас было значительное преимущество по вбрасываниям. Могли на 
реализации моментов сказаться высокие скорости? Может, где-то молодые 
игроки с ними не справлялись?  
- Одним из пунктов при на установке перед игрой у меня для ребят был пункт о 
том, что ноги должны успевать за мозгами. Мы играем быстро, и темп был 
высочайший. В прошлом году я был в Детройте на матчах с "Айлендерс" и 
"Вашингтоном" и, скажу честно, я остался разочарован увиденными скоростями. 
Мы будем играть в быстрый хоккей, мы хотим этого. Нам нужно качество: 
исполнения, приема шайбы, броска. Эти элементы тяжело исправлять по ходу 
сезона. Это те делать игры, которые отличают сильных хоккеистов от 
выдающихся. Но мы растем. Говорим игрокам о том, что как они делают на 
тренировках, так делают и в игре. Но зацикливаться на простоте мы не будем. 
Игроки не должны бояться и отделываться от шайбы. Нужны вещи, которые 
делают большую разницу именно в завершении, - приводит слова Ларионова 
"БИЗНЕС Online".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/288751 

К заголовкам сообщений 

СДК 
 

https://sport.business-gazeta.ru/article/288745
https://sport.business-gazeta.ru/article/288751


 

 

Нападающий "Лады" Фисенко оштрафован по двум эпизодам в матче с 
московским "Динамо" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 24 
октября 2023) 
Спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизоды с участием 
нападающего "Лады" Михаила Фисенко в матче ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ 
против московского "Динамо" (4:5 ОТ). 
"На основании представленных материалов принято решение наложить на 
Фисенко наказание по п. 1.13.1 статьи 28 Дисциплинарного регламента КХЛ 
(толчок на борт), подвергнуть его денежному штрафу. Также принято решение 
наложить на Фисенко наказание по п. 4.5 статьи 28 Дисциплинарного регламента 
КХЛ (симуляция), подвергнуть его денежному штрафу", - говорится в заявлении 
КХЛ. 
"Лада" занимает пятое место в турнирной таблице "Востока", набрав 27 очков в 
23 матчах. В следующем матче команда 25 октября на выезде сыграет с 
"Северсталью". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/napadayuschiy-lady-fisenko-
oshtrafovan-po-dvum-epizodam-v-matche-s-moskovskim-dinamo-2137383/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 

Алексей Марченко с большой долей вероятности подпишет контракт с "Ак 
Барсом" (Чемпионат.com, Москва, 24 октября 2023) 
Как стало известно "Чемпионату", Алексей Марченко с большой долей 
вероятности подпишет контракт с "Ак Барсом". Стороны близки к заключению 
соглашения до конца сезона. 
Помимо "Ак Барса", к хоккеисту проявляют интерес ряд клубов КХЛ, в числе 
которых "Авангард" и московское "Динамо". 
В прошлом сезоне Континентальной хоккейной лиги 31-летний игрок обороны 
провел в регулярке 22 матча, в которых отдал пять результативных передач с 
показателем полезности "+3". В розыгрыше Кубка Гагарина - 2023 Марченко 
принял участие в 12 встречах и набрал 3 (0+3) очка. 
Марченко становился обладателем Кубка Гагарина в составе ЦСКА в 2019 году. 
Алексей - олимпийский чемпион 2018 года и бронзовый призер чемпионата мира 
2016 года.  

https://www.championat.com/hockey/news-5292502-aleksej-marchenko-s-bolshoj-
dolej-veroyatnosti-podpishet-kontrakt-s-ak-barsom.html 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Матч "СКА-Карелия"-"Динамо" МСК 17 ноября перенесен на 17:00 мск 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 24 октября 2023) 
МХЛ сообщает о переносе времени начала матча № 419 ХК "СКА-Карелия"- МХК 
"Динамо" МСК, который состоится 17 ноября 2023 года. Матч перенесен с 19:00 
на 17:00 мск.  

https://mhl.khl.ru/news/20088/1047859/ 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/napadayuschiy-lady-fisenko-oshtrafovan-po-dvum-epizodam-v-matche-s-moskovskim-dinamo-2137383/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/napadayuschiy-lady-fisenko-oshtrafovan-po-dvum-epizodam-v-matche-s-moskovskim-dinamo-2137383/
https://allhockey.ru/news/show/494022-Fisenko_oshtrafovan_po_dvum_epizodam_matcha_s_moskovskim_Dinamo
https://www.championat.com/hockey/news-5292502-aleksej-marchenko-s-bolshoj-dolej-veroyatnosti-podpishet-kontrakt-s-ak-barsom.html
https://www.championat.com/hockey/news-5292502-aleksej-marchenko-s-bolshoj-dolej-veroyatnosti-podpishet-kontrakt-s-ak-barsom.html
https://mhl.khl.ru/news/20088/1047859/


 

 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Торпедо" возглавило индекс силы, "Бирюса" - на третьем месте 
(Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 24 октября 2023) 
Математический рейтинг команд Лиги.  
После пяти туров Женской хоккейной лиги "Торпедо" возглавило индекс силы 
ЖХЛ. Команда выигрывала на протяжении 10 матчей подряд, а также победила 
"Бирюсу" в первом матче шестого тура. "Агидель" понялась на одну строчку.  
Лидер предыдущих недель "Бирюса" опустилась в индексе силы на две позиции. 
Команда Александра Ведерникова трижды проиграла "Агидели", еще одно 
поражение команда потерпела от "Торпедо".  
Замыкает рейтинг СКСО. На счету у екатеринбурженок одна победа в серии 
бросков в 15 встречах.  
Индекс силы - это рейтинг, который подсчитывается математически на основе 
показателей в сезоне. Регулярный чемпионат все команды начали с одинаковым 
количеством баллов. За победу в основное время одна команда отнимает у 
другой 25% ее баллов, в случае победы в овертайме или в серии бросков - 12,5%. 
Таким образом индекс силы показывает, какие команды в настоящий момент 
находятся "на ходу", обыгрывают фаворитов и выдают длительные победные 
серии.  

https://whl.khl.ru/news/20127/1046624/ 

К заголовкам сообщений 

Департамент судейства разъясняет третью шайбу "Торпедо" в ворота 
"Бирюсы" (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 24 октября 2023) 
Разъяснение Отдела судейства ЖХЛ по голу Нины Пироговой в начале третьего 
периода матча в Нижнем Новгороде, состоявшегося 23 октября.  
На 44-й минуте матча с "Бирюсой" защитник ЖХК "Торпедо" Нина Пирогова 
вывела свою команду вперед − 3:2. После видеопросмотра гол был засчитан. 
Анатолий Захаров, руководитель Отдела судейства ЖХЛ:  
 − Решение судей верное. Игрок проталкивает шайбу в щитки вратаря, шайба 
пересекает линию ворот − и затем вратарь своим щитком выводит шайбу 
обратно. Это видно на видео сверху.  

https://whl.khl.ru/news/20042/1046623/ 

К заголовкам сообщений 

Перенос даты и времени проведения матча в Воскресенске (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 24 октября 2023) 
Женская хоккейная лига сообщает о переносе даты и времени проведения 
матчей.  
Матч №67 между командами "7.62" и "Торнадо", назначенный на 17 ноября, 
состоится на 16 ноября в 14:30.  

https://whl.khl.ru/news/20048/1046625/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: партнеры 
 

https://whl.khl.ru/news/20127/1046624/
https://whl.khl.ru/news/20042/1046623/
https://whl.khl.ru/news/20048/1046625/


 

 

Сообщения не зафиксированы. 
 

Федерация хоккея России 
 

"Любой кризис - окно возможностей": Кикнадзе об отстранении 
российских хоккеистов, требовании Путина и деле Федотова (RT 
(russian.rt.com), Москва, 24 октября 2023) 
Российские хоккеисты рано или поздно вернутся на международные 
соревнования. Об этом в интервью RT заявил заместитель генерального 
директора ФХР Александр Кикнадзе. По его словам, федерация обращалась в 
IIHF с просьбой об участии детей до 16 лет в Юношеских олимпийских играх, но 
получила отказ и ждет решения по юниорской национальной команде. Также 
функционер объяснил цель создания сборной "России 25", предположил, как 
будет развиваться дело Ивана Федотова, и рассказал, как можно решить 
проблему оттока молодых игроков. 
 - Что интересного произошло на форуме "Россия - спортивная держава" в Перми 
для ФХР? 
 - Мы считаем, что он, безусловно, получился успешным. У нас прошло три 
церемонии подписания соглашений: с национальными федерациями по регби и 
боксу, а также со Смоленским университетом физической культуры и спорта. 
Будем развивать совместное сотрудничество на благо отечественного спорта в 
целом. Уверены, здесь открывается множество интересных возможностей и 
перспектив. Наши представители приняли участие в различных сессиях форума. 
Особенно понравилось, что обсуждения с каждым годом становятся все более и 
более открытыми. Поднимаются действительно важные и насущные проблемы 
спорта. Верю, что благодаря проделанной в Перми за три дня работе мы 
сделаем спорт в стране еще более востребованным, сильным и доступным для 
населения. 
 - Одной из основных тем, увы, остались санкции, наложенные на отечественных 
атлетов. Как живет ФХР в сложившихся условиях и какие проекты развивает? 
 - Любой кризис - окно возможностей. На мой взгляд, федерация успешно 
справляется с возникшими сложностями. Мы создали собственные турниры, на 
которые приглашаем наших друзей. И коллеги из Казахстана и Белоруссии 
активно откликаются на приглашения. Теперь мы вместе организуем 
соревнования для детей. В ноябре текущего года и феврале следующего 
состоятся Кубок будущего и Евро-Азиатский Кубок дружбы. В нем примут участие 
как наши мужские молодежные и юниорские команды, так и женская. Она тоже 
получит отличную практику. Очень рады этому, ведь в женском хоккее искать 
соперников сложнее. А опыт предыдущего года продемонстрировал: это крайне 
эффективное сотрудничество. Девушки получают опыт интересной и быстрой 
игры. 
 - Расскажите немного о проекте сборной "России 25". 
 - Как сказал руководитель ОКР Станислав Поздняков на одной из сессий, едва 
ли наши атлеты поедут на Олимпийские игры раньше, чем в 2028-м в Лос-
Анджелес. Видя, куда все идет, сделали ставку на будущее. Коллектив "Россия 
25" - олицетворение данного подхода. Мы верим, что рано или поздно вернемся 
на международную арену. И именно этим молодым ребятам предстоит достойно 
защищать честь страны. Зато сборная посетила города, куда раньше в силу 
сложностей с логистикой не всегда приезжала. Сейчас окно возможностей 
открыто. Нас очень тепло приняли в прошлом году в Красноярске и Челябинске. 
Получили много заявок на участие в аналогичных турнирах в мае 2024-го. Вместе 



 

 

с партнерами прорабатываем, как сделать это лучше для болельщиков и самих 
хоккеистов. 
Кикнадзе - о сборной "России 25"  
 - Достаточно активно развивается и хоккей 3 × 3. Оцените его олимпийские 
перспективы. 
 - Без ложной скромности назову нас первопроходцами в данном виде. В таком 
масштабе, как в России, его не культивируют нигде. А соревнования, которые мы 
провели, продемонстрировали востребованность этой дисциплины. В 2022-м 
организовали турнир в Балашихе, и порадовало, что на трибунах присутствовало 
большое количество зрителей. Более того, к его завершению в районе часа ночи 
на арене оставалось несколько тысяч. Это наглядное свидетельство того, 
насколько публике понравился хоккей 3 × 3. И другие аналогичные старты 
показывают, что это динамичный, быстрый вид. При этом нет необходимости 
создавать дополнительные условия или покупать оборудование. Плюс новая 
дисциплина позволяет объять регионы нашей родины, где не так много людей 
вовлечены в хоккей. Перед нами как раз стоял вопрос, как его развивать в тех 
областях, где в школах занимаются 10 - 12 человек, чего явно недостаточно для 
участия в полноценных турнирах с минимальной заявкой 15 игроков. Хоккей 3 × 
3 - отличное решение задачи. Дети и взрослые получают возможность выходить 
на лед. 
Что касается международной повестки, IIHF неоднократно заявляла: этот 
формат крайне интересен. Там планируют, что к 2030-му он будет представлен 
на Олимпийских играх. А Россия подойдет к его дебюту на Олимпиаде во 
всеоружии. 
 - На матчах по классическому хоккею фиксировали спад посещаемости. Однако 
сейчас уже говорят о ее повышении. Как обстоят дела на самом деле? 
 - Сборная "России 25" в мае собирала супераншлаги. Люди поддерживали ее, и 
на трибунах ощущалась невероятная энергетика. Мы очень этому рады. Может, 
небольшой провал и был, но в первую очередь связываем его с коронавирусом. 
Дело не в падении уровня мастерства или зрелищности. Просто хоккей в стране, 
как и спорт во всем мире, постепенно восстанавливался от серьезного 
потрясения в виде пандемии. Сейчас спрос на хоккей растет. Уверены, в Санкт-
Петербурге во время Кубка Первого канала соберется полный стадион. То же 
касается майского турне сборной. Надеемся порадовать болельщиков красивой, 
зрелищной и современной игрой. 
 - На матчах НХЛ порой организовывают целые шоу. Россия сможет достичь 
подобного уровня? 
 - Стремимся к этому и какие-то вещи предлагаем сами, даже не перенимая. 
Безусловно, к такому уровню необходимо двигаться. С другой стороны, всегда 
необходимо понимать, что для нас важнее: создать шоу или же сохранить 
спортивную составляющую. Иногда коллеги из-за океана немного увлекаются 
первой частью. Мы же стремимся создать баланс: предлагать развлекательное 
мероприятие хорошего уровня и развивать непосредственно хоккей, чтобы 
повышалась конкуренция и каждый матч получался интересным и зрелищным. 
 - А как развивается женский хоккей? 
 - Тут необходимо отметить несколько вещей. Первая история связана с детским 
хоккеем, где набирается мало команд, состоящих целиком из девочек. Как 
правило, им приходится играть с юношами на год младше. Надо сказать, это 
проблема не только отечественного спорта. Наверное, только в Канаде с ней не 
столкнулись, поскольку там женский хоккей по популярности не уступает 
мужскому, а встречи собирают полные трибуны. Хотим, чтобы и в России 
происходило так же, и прикладываем все возможные усилия. Появляются клубы, 



 

 

в академиях которых собирают девочек со всей страны, чтобы они могли 
заниматься вместе и участвовать в соревнованиях как полноценные женские 
коллективы. Со своей стороны стараемся помогать, организуем несколько 
турниров. 
 - Владимир Путин говорил о проблеме оттока молодых хоккеистов из России. 
Возможно ли ее решить? 
 - Здесь нам потребуется помощь государства. У нас есть две категории агентов. 
Есть люди, работающие по правилам в соответствии с Законом о физической 
культуре и спорте. В нем четко прописано: общероссийские федерации могут 
аккредитовать агентов. ФХР занимается этим совместно с КХЛ. С теми, кто 
действует в правовом поле, проблем нет. Но имеются деятели, не следующие 
им. Они не получают аккредитации, трудятся в серой зоне и представляют 
главную сложность. С одной стороны, агенты должны получать аккредитации. С 
другой - санкции за их отсутствие не предусмотрены. Поэтому необходимо 
вводить их на государственном уровне, например ввести соответствующий пункт 
в Кодекс об административных правонарушениях. Это позволит нам при 
поддержке правоохранительных органов проводить оперативно-разыскные 
мероприятия и собирать доказательства того, что люди нарушают 
законодательство. Сейчас у федерации таких полномочий нет. Если данный 
механизм реализуют, вопрос оттока молодых хоккеистов во многом удастся 
урегулировать, если не решить. 
Кикнадзе - о требовании Путина решить проблему с оттоком молодых хоккеистов  
 - Что делать со спортивной точки зрения, чтобы у ребят не было стимула 
уезжать? 
 - Нужно создавать условия, чтобы они продолжали карьеру на родине. Для этого 
делается очень многое. Например, ежегодно в стране строится 40 - 50 катков, 
где можно проводить соревнования. Надо развивать тренировочные базы, 
академии, спортивные базы, повышать уровень образования наставников, 
поскольку многое зависит от них, от того, как специалисты организовывают 
учебный процесс, насколько дети вовлечены в него. Программа "Красная 
машина" как раз вобрала в себя все лучшие международные практики и богатый 
опыт советской школы. Она нацелена на достижение этого результата. Тренеры 
должны получить инструменты, с помощью которых смогут создать для детей 
интересную соревновательную атмосферу, чтобы те полюбили хоккей и либо 
сами заиграли на профессиональном уровне, либо просто остались в нашем 
спорте. Так мы получим иных специалистов, востребованных в отрасли: врачей, 
менеджеров и так далее. 
 - В футболе УЕФА, по крайней мере, попытался вернуть на международные 
соревнования сборные России не старше 18 лет. У ФХР есть какие-то контакты 
с IIHF на эту тему? 
 - Находимся в рабочем контакте и взаимодействуем по отдельному кругу 
вопросов. В сентябре принимали участие в конгрессе международной 
федерации виртуально. Обратились с письмом с просьбой о предоставлении 
сборной страны до 16 лет возможности стартовать в Юношеских олимпийских 
играх. К сожалению, получили отказ. После этого направили соответствующий 
запрос на участие национальной команды до 18 лет в ЧМ. Пока ждем ответа. 
 - Иван Федотов продолжает выступать за ЦСКА, несмотря на решение IIHF. 
Каких в связи с этим следует ожидать санкций? 
 - О деле вратаря армейцев высказано столько мнений, от крайне оптимистичных 
до абсолютно пессимистичных, что не хочется еще раз затрагивать эту тему. 
Прогнозируем, что до конца ноября состоятся слушания в дисциплинарном 



 

 

комитете федерации. Арбитры вынесут свой вердикт, и будем думать, чтобы не 
гадать на кофейной гуще. 

https://russian.rt.com/sport/article/1220865-kiknadze-hokkeisty-otstranenie-putin-
fedotov 
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Новый русский тренер в НХЛ? Илья Воробьев едет в "Ванкувер" - пока 
просто помочь (Sports.ru/tribuna, Москва, 24 октября 2023) 
Испытательный срок - три матча.  
Илья Воробьев нашел новую работу - пока не постоянную и, что удивительнее, 
не в КХЛ. Тренер летит за океан! Он вошел в штаб "Ванкувера", хотя и не будет 
присутствовать на скамейке. В качестве "глаз со стороны" Воробьев поработает 
на трех домашних матчах - с "Сент-Луисом" (в ночь на 29 октября по московскому 
времени), "Рейнджерс" (30 октября) и "Нэшвиллом" (2 ноября). 
Он поможет в разборе видео и тактики команд, а после серии игр руководство 
"Кэнакс" решит, подписывать ли с ним полноценный контракт. 
"Я еду в Ванкувер, буду там 25 октября, - рассказал "СЭ" Илья Воробьев. - У меня 
есть обратный билет, но он возвратный, можно изменить дату. Пока же приезжаю 
на домашнюю серию "Ванкувера", и уже там будут определены мои 
функциональные обязанности. Для меня это хорошая возможность попасть в 
организацию, посмотреть работу изнутри. Ничего не загадываю на будущее, все 
будет видно там. Звонили ли мне из России в последнее время? Сегодня много 
звонков, вы позвонили. Но по работе - ничего. Какие-то намеки были, но все так 
и осталось намеками". 
Если Воробьев зарекомендует себя и останется работать у берегов Тихого 
океана, то станет четвертым российским тренером в этом сезоне НХЛ. Сейчас в 
"Нью-Джерси" ассистентом Линди Раффа трудится Сергей Брылин, за всеми 
вратарями системы "Сан-Хосе" следит Евгений Набоков, а Сергей Гончар - в том 
же "Ванкувере" развивает защитников. Сразу двух русских тренеров в одной 
команде НХЛ еще не было. 
В России Воробьев прошел все: брал Кубок Гагарина, руководил сборной и даже 
СКА  

https://russian.rt.com/sport/article/1220865-kiknadze-hokkeisty-otstranenie-putin-fedotov
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Илья - сын легендарного Петра Воробьева, и то, что он в итоге тоже стал 
тренером, вряд ли кого-то удивило. Скорее, все это было даже предначертано.  
Воробьев-младший встал на скамейку практически сразу после окончания 
игровой карьеры: в 2009-м остался в Германии и через год работал ассистентом 
в "Левен Франкфурт" из четвертого дивизиона. До "Ванкувера" это был 
единственный опыт за границей, но там же, в Германии, он очень пригодился 
сборной России на ЧМ-2010: сам вызвался помочь и выполнял любые функции - 
от переводчика до администратора. Тогда и понял окончательно, что 
действительно соскучился по большому хоккею. 
Перед стартом сезона-2011/12 Илья переехал в Ярославль, где вошел в штаб 
"Локо" из МХЛ, которым руководил Петр Воробьев. Но из-за трагедии, 
произошедшей с главной командой, отцу и сыну в декабре пришлось 
подхватывать собранный с нуля "Локомотив" в ВХЛ.  
Главная команда в тренерской карьере Ильи Воробьева - магнитогорский 
"Металлург". В общей сложности он проработал там 10 сезонов: начинал в роли 
ассистента у таких специалистов, как Пол Морис и Майк Кинэн (в карьере 
здорово пригодилось знание иностранных языков), а в итоге и сам стал 
самостоятельным тренером топ-уровня для КХЛ. Он лично приводил "Магнитку" 
к Кубку Гагарина, вошел в тренерский штаб сборной России при Знарке, а со 
временем и сам стал ее главным тренером (но для этого пришлось сменить Урал 
на Санкт-Петербург).  
"Металлург" - это и мастерство игроков, и все то, что принес в команду Илья 
Воробьев. В отличие, кстати, от Майка Кинэна, - во время одного из плей-офф 
рассуждал комментатор и эксперт Александр Бойков. - На мой взгляд, между 
ними есть существенное различие. Воробьев вовремя улавливает все хоккейные 
тенденции, не отставая и в физических кондициях, и в тактических построениях. 
Отмечу, как он работает на лавке, как выпускает на лед звенья. Умение 
управлять звездами - тоже большое искусство. Возможно, даже отцу Воробьева, 
Петру Ильичу, оно давалось в меньшей степени. А вот Илья Петрович это делать 
умеет".  
Отставка из сборной, СКА, как и возвращение в Магнитогорск на 4 сезона - все 
эти события получились в карьере Воробьева-младшего неоднозначными. Но 
при этом он остается одним из топовых тренеров в истории КХЛ. Ожидалось, что 
уже этой осенью он найдет себе работу, но вряд ли кто-то предполагал, что в 
НХЛ. Апрельские инсайды "Матч ТВ" по поводу "Ванкувера" казались чьим-то 
несмешным розыгрышем. 
Воробьев уже работал с тремя игроками "Ванкувера" 
В "Кэнакс" Воробьев может снова поработать сразу с тремя хоккеистами, 
которые играли под его руководством. Речь об Андрее Кузьменко, Василии 
Подколзине (если поднимут из АХЛ) и Илье Михееве. Первыми двумя Воробьев 
рулил в СКА, с последним пересекался в сборной. 
• Для Кузьменко это был первый сезон в Питере после ухода из ЦСКА - тогда еще 
22-летний нападающий проводил на льду в среднем почти 14 минут и делил 
шестое место в списке лучших ассистентов СКА. В том же сезоне Андрей 
вызывался в сборную на Евротур и набирал хотя бы очко практически каждую 
игру. 
• Подколзин был совсем зеленый - ему 17 и тренерский штаб только начал 
привлекать к основе. В сезоне-2018/19 он провел три игры и не набрал ни одного 
очка при среднем айстайме 3:30. 
• Михеев играл у Воробьева на ЧМ-2018 в Дании. Нападающий провел все 
восемь матчей на турнире, закончил с четырьмя очками (3+1) и даже забросил 
одну из шайб канадцам в четвертьфинале. 



 

 

Но все это лишь совпадение. Разумеется, "Ванкувер" зовет тренера не для того, 
чтоб он поработал с тремя русскими игроками. А вот их поддержка и позитивная 
реакция явно будет не лишней для возможной карьеры Воробьева в НХЛ.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/young_hockey/3198403.html 
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Русский болгарин ставит на уши НХЛ, он даже круче Сорокина и 
Шестеркина! Георгиев непобедим (Sport24.ru, Москва, 24 октября 2023) 
При нем "Колорадо" выиграл 5 матчей из 5.  
Прямо сейчас лучший вратарь НХЛ - русский. К такому положению дел мы вроде 
бы уже привыкли. За последние 10 лет "Везину Трофи" брали Сергей 
Бобровский, Андрей Василевский и Игорь Шестеркин , а в прошлом году к 
главной вратарской награде был максимально близок Илья Сорокин . Все они по-
прежнему в топе, хотя Василевский и пропускает начало сезона из-за травмы. 
Однако на вершине не кто-то из них, а Александр Георгиев .  
У Георгиева просто роскошная статистика. Он отражает в среднем 94,3% 
бросков, а пропускает около полутора шайб в среднем за игру. На его счету уже 
есть первый шат-аут в сезоне: россиянину удалось засушить Коннора Бедарда и 
весь "Чикаго". Но его главные перформансы все же были в других матчах. В 
первой игре сезона против "Лос-Анджелеса" Георгиев сделал 34 сейва, а с 
"Сиэтлом" и вовсе 37!  
Впрочем, главное статистическое достижение Георгиева, которое и делает его 
лучшим вратарем НХЛ на старте сезона, это пять побед в пяти матчах. Тем 
самым Александр повторил рекорд "Колорадо" и "Квебека" по числу побед 
подряд со старта сезона. Ранее по пять матчей подряд на старте выигрывали 
Семен Варламов и Жан-Себастьян Жигер в сезоне-2013/14, Стефан Фисе в 
сезоне-1994/95 и Марио Госслин в сезоне-1985/86. При этом только Фисе и 
Георгиев одержали по 5 побед, выходя в старте в первых 5 играх команды в 
сезоне.  
Следующая игра, если "Колорадо" завершит ее победой, станет для Георгиева 
рекордной. Символично, что сыграть "лавинам" предстоит в Нью-Йорке против 
"Айлендерс". Визави Александра в любом случае станет кто-то из 
соотечественников: Илья Сорокин или Семен Варламов. Дуэль со своим 
предшественником в воротах "Колорадо" выглядит даже интригующе, чем 
противостояние с Сорокиным, который старше Георгиева всего на год.  
"Что отличает хорошего вратаря от элитного вратаря? Стабильность. Сейчас к 
элитным вратарям относят Шестеркина, Сорокина, Василевского, еще несколько 
голкиперов. У Георгиева была ситуация, когда он попал в "Рейнджерс", а там был 
один из самых стабильных вратарей - Хенрик Лундквист, потом пришел 
Шестеркин. Джо Сакик, когда был генменеджером "Колорадо", разглядел в 
Георгиеве вратаря, который готов быть первым номером. В прошлом году он это 
доказал. Тогда лидерами по победам были два вратаря, которые ворвались в 
элиту. По 40 побед было у Линуса Улльмарка и Александра. Могли бы мы их 
представить еще два года назад в топ-10? Нет. У него еще два года контракта. 
Он быстрый, атлетичный, очень психологически готовый. Но для него важно, 
чтобы было абсолютное доверие. В "Колорадо" такое доверие есть", - считает 
бывший скаут сборной России и фанат "Колорадо" Сергей Федотов, который 
прокомментировал игру Георгиева для Metaratings.  
Этот сезон для Георгиева уже второй в составе "Колорадо". Год назад он 
зарекомендовал себя довольно надежным первым номером, хотя в Нью-Йорке 
до этого его позиции несколько пошатнулись. В своем дебютном сезоне за 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/young_hockey/3198403.html


 

 

"Эвеланш" он провел 60 игр, в которых одержал 40 побед. Сможет ли он 
замахнуться на то, чтобы превзойти этот результат? Скорее да, чем нет. Отчасти 
этому способствует то, что "лавины" не обладают приличным вторым вратарем. 
Павел Францоуз получил травму, в фарм-клубе есть финн Юстус Аннунен, а в 
начале сезона команда из Денвера забрала с драфта отказов голкипера 
"Аризоны" Ивана Просветова. Вряд ли кто-то из них способен навязать 
конкуренцию Георгиеву.  
Еще одна причина, почему этот сезон для Георгиева может стать прорывным - 
это оборона "Колорадо". Еще молодая, но уже довольно опытная, да и просто 
чемпионская. Байрэм, Тэйвс, Жирар и, конечно, Макар! Во многом из-за столь 
звездной линии защиты контракт с "Авангардом" продлил Михаил Гуляев. 
Молодой россиянин был выбран "лавинами" в первом раунде драфта, но уезжать 
в Северную Америку не спешит. И правильно делает: пробиться в основу, а уж 
тем более в бригады большинства, попросту нереально. Зато для другого 
россиянина это большое подспорье. Георгиев помогает обороне, а оборона 
помогает Георгиеву.  
По итогам прошлой недели Георгиева признали второй звездой во всей НХЛ. 
Круче выступил только форвард "Детройта" Алекс Дебринкет, записавший на 
свой счет 8 (5+3) баллов за результативность в четырех играх. Такими темпами 
Александр вполне может замахнуться и на "Везину". Правда, в таком случае эту 
награду почти наверняка преподнесут не "русской", а "болгарской". Дело в том, 
что Георгиев хоть и играл за сборную России, родился в городе Русе, что в 
Болгарии.  

https://sport24.ru/hockey/article-russkiy-bolgarin-stavit-na-ushi-nkhl-on-dazhe-
kruche-sorokina-i-shesterkina-georgiyev-nepobedim 

К заголовкам сообщений 

Чемпион мира голкипер "Сокола" Антон Худобин установил рекорд ВХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 24 октября 2023) 
Чемпион мира 2014 года в составе сборной России голкипер "Сокола" Антон 
Худобин установил рекорд ВХЛ, сообщает пресс-служба лиги. 
37-летний вратарь стал самым возрастным вратарем лиги, который 
дебютировал в ВХЛ сухим матчем. Худобин впервые вышел на лед во 
Всероссийской хоккейной лиге в матче с ХК "Челны". "Сокол" одержал сухую 
победу со счетом 3:0. Антон отразил все 20 бросков по своим воротам. 
Игрок дебютировал в чемпионате России в составе магнитогорского 
"Металлурга" в сезоне-2004/2005. После этого хоккеист отправился в Северную 
Америку (с перерывом на сезон-2006/2007, проведенный в "Магнитке"), а в 2010 
году Худобин провел свой первый матч в Национальной хоккейной лиге в составе 
"Миннесоты Уайлд". Во время локаута в НХЛ в сезоне-2012/2013 выступал в КХЛ 
за "Атлант".  

https://www.championat.com/hockey/news-5292342-chempion-mira-golkiper-sokola-
anton-hudobin-ustanovil-rekord-vhl.html 

К заголовкам сообщений 

"Ванкувер" рубится на выезде, Подколзин покоряет АХЛ (Sports.ru/tribuna, 
Москва, 24 октября 2023) 
Проблемы и радости выездного турне 
Сезон набирает обороты. В "Ванкувере" все довольно весело. В этом материале 
хочется поговорить не непосредственно об игре команды, а о том, что рядом и 
интересно. Но сначала все-таки обратимся и к ходу сезона. После побед на 
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старте над "Эдмонтоном" началось выездное турне на Западе. Началось, прямо 
скажем, не лучшим образом. Начав с двух побед, команда, очевидно, 
расслабилась. Матч в Филадельфии против "Флайерз" получился таким, что его 
хочется забыть. 
После игры Рик Токкет был возмущен отсутствием жажды борьбы со стороны 
своих подопечных. Но был и безусловный положительный момент - блестящая 
игра Тэтчера Демко в воротах. После всех трудностей прошлого сезона на 
каждый перфоманс Деммера все равно смотришь с опаской - невольно 
выискиваешь признаки проблем. Но нет. Тут снова все было блестяще. Тэтч 
спасал, крутился, словно в колесе. Разве что впервые в карьере не смог в игре 
отразить буллит. И при этом по GSAx (goals saved above expected) он наиграл на 
2,48. Для одного матча это очень большие цифры: фактически это значит, что 
благодаря игре Демко "Ванкувер" пропустил от "Филадельфии" на 2,5 шайбы 
меньше, чем должен был.  
Ну и хватит о том поражении. Потом еще был матч с "Тампой". Снова сразу 
пропустили, во втором периоде за минуту смогли перевернуть игру, но потом 
Кучеров сказал "ящик водки и всех обратно" свое слово. Если чуть подробнее по 
сути, то "Ванкувер" отрезками был явно лучше соперника, а в целом не хуже, но 
и проиграл закономерно. Мне кажется, что "Лайтнинг" была в этом матче просто 
злее. Она больше хотела победить после последних неудач. Да и Кучеров еще 
впервые за несколько лет провел два матча подряд без очков. 
В этот раз Демко получил четыре, что примерно и равно ожидаемым голам 
"Тампы" - всего +0,31 по GSAx у Деммера. Он не выручил в сравнявшем счет 
броске Эйссимонта, но больше ему предъявить при всем желании нечего. 
Очередная добротная игра первого номера и будущего претендента на "Везину". 
Свою злость "Кэнакс" накопили на матч против "Флориды". Третье подряд 
поражение перечеркнуло бы весь профит от двух стартовых побед над 
"Эдмонтоном". И его не случилось. В состав вернулся Илья Михеев, который не 
играл с января из-за операции на крестообразной связке. Вернулся сразу в 
первое звено к Кузьменко и Петтерссону и был неплох, отметился передачей. Но 
героями стали как раз его партнеры по тройке, выдавшие классный матч. 
А еще возвращение Михеева помогло укрепить боттом - появление Гарланда на 
другом фланге в тройке с Бовилье поспособствовало всплеску от Энтони. Он 
провел очень хороший матч. Да, снова без результативных действий, но они 
придут, не могут не прийти при таких отношении и старании. Надо отметить и 
Кейси ДеСмита, который пока проявляет себя как очень надежный бэкап. Ну и 
заодно сказать о характере команды: упустили перевес в две шайбы по ходу 
третьего периода, но смогли вернуть себе преимущество и все-таки выиграть в 
основное время. 
Большинство отлично работает, меньшинство выглядит уверенно, Демко и 
ДеСмит тащат, Броктобер продолжается, Петтерссон и Миллер раздают ассисты 
пачками, Андрей Кузьменко творит красоту. Пока так. Начало неплохое, а 
дальше будет видно. 
Как там Вася? 
Ну а теперь давайте поговорим об "Эббостфорд Кэнакс". Фарм тоже начал свой 
сезон и провел уже четыре встречи, в которых важную роль играет Василий 
Подколзин. Хотя сказать надо будет точно не только о нем. 
Но сначала все же о воспитаннике "Белых Медведей". Как вы помните, 
Подколзина отправили на начало сезона в фарм, чтобы он получал не крохи 
времени в основе, не всегда попадая в заявку на игру, а полноценно был 
лидером в "Эбби". Выбор, по сути, стоял бы между россиянином и Нильсом 
Хегландером, но выбора не было, так как шведу надо для отправки в фарм 



 

 

проходить процедуру драфта отказов, где его заберут. Хегс, кстати, начал с 1+2 
в играх с "Эдмонтоном", но после первых двух выездных игр оказался именно 
тем форвардом, кого заменил в составе вернувшийся в строй Михеев. 
Подколзин же играет в АХЛ в первом звене и играет очень уверенно. Это нельзя 
назвать идеальным хоккеем, но это именно та практика, которая нужна Василию: 
он задействован и в большинстве, и в меньшинстве, а в равных составах 
Джереми Коллитон вообще делает ставку именно на него. 
"Эбботсфорд" провел на данный момент четыре матча. В играх против "Лаваля" 
были одержаны две победы. В первой встрече (7:4) Подколзин отметился 
дублем. Причем Василий сначала забросил премьерную шайбу фарма в сезоне, 
открыв счет, а затем оформил победный точный бросок, а заодно статус первой 
звезды матча. 
Из интересного: Подколзин в той встрече всего дважды бросил в створ. А вот 
дальше он атаковал ворота соперников (того же "Лаваля" и дважды "Калгари") 
не меньше пяти раз за матч. Во второй встрече с "Рокет", где "маленькие косатки" 
победили со счетом 4:3, россиянин результативными действиями не отметился, 
но заработал +1 в полезность. А вот против "Калгари Ранглерз", одной из лучших 
команд того сезона, чемпиона дивизиона, который и выбил "Эбби" в плей-офф, 
Вася отметился в обеих встречах. 
Первая игра закончилась обидным поражением (2:3), и там россиянин в третьем 
периоде установил окончательный счет, дав команде надежду. Ну а на данный 
момент последняя игра "Эбботсфорда" сложилась крайне интересно. Именно с 
передачи Подколзина Шелдон Драйс открыл счет. "Кэнакс" трижды выходили 
вперед, но "Ранглерз" каждый раз отыгрывались, а в третьем периоде 
совершили, казалось бы, решающий рывок к победе, закинув три шайбы подряд. 
Однако "Эбботсфорд" не встал и не сдался и за две с половиной минуты в 
концовке смог отыграться! Вторая из трех шайб камбэка на счету Василия. 
Правда, в овертайме соперник забросил победную. 
"Эбботсфорд" на старте сезона выглядит прилично, и россиянин выделяется 
активностью. Подколзин нанес уже 18 бросков в створ, хотя ни один из его 
партнеров не добрался за четыре матча в этом показателе до цифры 10. 
Лидерство команды среди снайперов он делит с Нильсом Оманом, а по очкам их 
опережают два человека - Аршдип Бэйнс оформил 1+6, а у лучшего защитника 
АХЛ прошлого сезона Кристиана Воланина - 0+6. Вот эта четверка и выглядит 
первыми претендентами на вызов в основу, в то время как Аату Ряту продолжает 
страдать, но хотя бы сделал наконец свою первую результативную передачу в 
сезоне. 
Воробьев на три матча 
Самой же невероятной новостью недели выглядит скорый приезд в Ванкувер 
Ильи Воробьева! Тренер-чемпион из КХЛ войдет в штаб "Кэнакс" в качестве 
тренера-аналитика на трех ближайших домашних встречах: с "Сент-Луисом", 
"Рейнджерс" и "Нэшвиллом". Что вообще происходит, и как к этому относиться? 
Во-первых, понятно, откуда растут ноги. Наверняка Воробьева порекомендовал 
Сергей Гончар. Они пересекались в сезоне-2012/13 в магнитогорском 
"Металлурге". Само по себе приглашение выглядит для нас необычным, но 
удивлять не должно. В НХЛ частенько задействуют европейских тренеров, а 
Воробьев - один из самых титулованных. Заполучить такого специалиста на 
позиции тренера-аналитика - отличный вариант. 
Для самого же Ильи Петровича это шанс начать карьеру за океаном. А уже 
развиваться она может по разным сценариям. Вплоть до должности главного 
тренера в будущем (верится в это с большим трудом). 



 

 

Но важно понимать, что три матча - это практика-стажировка. Билет у тренера с 
открытой датой. Если сторонам не понравится, полноценного сотрудничества не 
случится. Что ж, подождем и понаблюдаем. Хотя наблюдать мы тут можем 
только за решениями - работу Воробьева мы ни увидеть, ни оценить сейчас все 
равно не сможем.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/canucks/3198631.html 

К заголовкам сообщений 

Мислав Росандич: "КХЛ и чешская Экстралига заметно отличаются, 
разный стиль хоккея. В Чехии больше силовой борьбы" (Sports.ru, 
Москва, 24 октября 2023) 
Мислав Росандич сравнил стиль хоккея в КХЛ и чешской Экстралиге.  
В минувшем сезоне Росандич играл за "Либерец" и "Градец Кралове". 
"КХЛ и чешская Экстралига заметно отличаются. Разный стиль хоккея. В Чехии 
больше силовой борьбы. 
В России много мастеровитых хоккеистов, приходится еще более внимательно 
играть в своей зоне. 
В [Фонбет Чемпионате] КХЛ много движения, катания и меньше каких-то стычек, 
борьбы в углу площадки. Мне это нравится, болельщики больше наслаждаются 
игрой", - сказал словацкий защитник "Лады" Мислав Росандич.  

https://www.sports.ru/hockey/1115582715-mislav-rosandich-kxl-i-cheshskaya-
ekstraliga-zametno-otlichayutsya-raz.html 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 24 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Братья Манукяны начали выступать в Армянской хоккейной лиге. В 2 
играх Артем набрал 7+2, Тигран - 3+5 (Sports.ru, Москва, 24 октября 2023) 
Братья Манукяны начали выступать в Армянской хоккейной лиге.  
25-летний Артем Манукян стал игроком клуба Peppers ("Перцы"), 26-летний 
Тигран пополнил состав "Пюника".  
Ранее форварды играли в КХЛ за "Авангард" и "Адмирал". В прошлом сезоне оба 
брата отметились в ВХЛ.  
В лиге Армении выступают 6 команд, сейчас идет плей-офф. Peppers и "Пюник" 
играют в полуфинале, счет в серии пока 1-2.  
Оба брата провели по 2 матча. Артем набрал 9 (7+2) очков, Тигран - 8 (3+5) 
баллов.  
Отметим, что Артем Манукян стал лучшим бомбардиром МХЛ в сезоне-2016/17 
(105 очков в 60 играх за "Омских Ястребов"). Он выступил за сборную России на 
МЧМ-2018 и в том же году был задрафтован "Ванкувером" (6-й раунд, общий 186-
й номер).  

https://www.sports.ru/hockey/1115582069-bratya-manukyany-nachali-vystupat-v-
armyanskoj-xokkejnoj-lige-v-2-igra.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Дебют в НХЛ близко? Воронков вызван в основу "Коламбуса" (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 24 октября 2023) 
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Большой шанс для Дмитрия. 
Дмитрий Воронков провел прошлый сезон в "Ак Барсе" великолепно, набрав 
рекордные для себя 43 (26+17) очка в 78 матчах. Попробовать свои силы в НХЛ 
стоило. Нападающий несколько сезонов отыграл в России, постепенно 
прогрессировал. В последний год как раз создалось впечатление - если Дмитрий 
не попробует себя против главных звезд мирового хоккея, то это будет странным 
решением. В итоге россиянин отправился в Северную Америку.  
 Его обожали в Казани, но не любили в других городах. Воронков уезжает в НХЛ 
 "Коламбус" вызвал Воронкова в НХЛ 
На данный момент вызов Дмитрия в НХЛ воспринимается как аванс 
Не сказать, что Воронков проявил себя в межсезонье. Было видно, что хоккеисты 
только адаптируется в новых для себя условиях. Поэтому шло тяжело с 
набранными баллами и реализацией. А вот в обиду себя и партнеров Дмитрий 
не давал с первых же игр.  
То что россиянина изначально отправили в АХЛ - это нормальная практика. И в 
дебютной игре в этой лиге он успел подраться с противников, одержав 
уверенную победу. Правда с очками на данный момент не все идеально - 1 (0+1) 
балл в 4 матчах за "Кливленд". 
 Воронков подрался в первом матче за фарм-клуб "Коламбуса" в АХЛ 
Стоит отметить, что вызов Дмитрия произошел очень рано. Тот же Кирилл 
Марченко провел в АХЛ 16 матчей, набрав 19 (8+11) очков за "Кливленд", до 
своего дебюта в НХЛ. Однако вызов Воронкова в тоже время понятен. 
Россиянин должен заменить Лайне 
Никаким ролевиком Воронков не является. В нынешней НХЛ просто не сможет 
заиграть хоккеист, у которого задачи только оборонительного плана. Да и не смог 
бы чеккер набрать в прошлом сезоне КХЛ столько, сколько это сделал Дмитрий. 
Россиянин - двусторонний и силовой форвард, который лезет на пятак, который 
толкается и заступается за партнеров. Уж что точно умеет Воронков, так это 
пользоваться своими габаритами. А еще у него высокий уровень отдачи для 
команды. Лечь под шайбу? Да без вопросов. Копать на чужом пятаке, несмотря 
на то, что получит там и клюшкой, и руками? Да вообще легко. 
 Главный тренер "Коламбуса": Воронков разнесет НХЛ 
Но при этом у Воронкова количество заброшенных шайб всегда было на одном 
уровне с передачами. Если посмотреть, что в "Коламбусе" травмировался Лайне 
- ярковыраженный снайпер, то вызов Дмитрий, который забросил в прошлом 
сезоне 26 голов, правда в КХЛ - логичный ход. Только у финна очень сильные 
щелчок и кистевой, а Воронков использует другие варианты взятия ворот - 
работа на пятаке, подставления и добивания. Сможет ли вписаться Дмитрий 
мгновенно в систему игры "Коламбуса"? Все зависит только от него самого. 
Ждать ли дебюта? 
Просто так в основу не вызывают. Скорее всего, в ближайших матчах стоит ждать 
дебюта россиянина в НХЛ. И за действиями Воронкова будет интересно 
посмотреть. При этом нужно отметить, что у Дмитрия есть пункт в контракте о 
возвращении в КХЛ, если он будет играть в АХЛ. 
На данный момент Воронков им не воспользовался. Да и это было бы очень 
глупо, так как чемпионат только стартовал. Вполне реально, что этим вызовом 
"Коламбус" даст еще больше мотивации россиянину работать, отправив его 
затем обратно в АХЛ. И будет в дальнейшем подключать временно и выборочно, 
пока Дмитрий не застолбит за собой место в составе "Синих Мундиров", 
адаптировавшись окончательно в Северной Америке и выиграв внутреннюю 
конкуренцию.  



 

 

На данный момент вызов Воронкова выглядит авансом, так как впечатляющую 
статистику на старте сезона в АХЛ он не показал. При этом замена 
травмированного Лайне Дмитрием понятна. Но и не стоит забывать, что 
"Коламбусу" нужно сделать так, чтобы хоккеист продолжил развиваться в 
Северной Америке и не думал о возвращении в КХЛ. Маневры для этого у 
россиянина есть. 

https://allhockey.ru/article/show/493949-
Debjut_v_NHL_blizko_Voronkov_vyzvan_v_osnovu_Kolambusa 

К заголовкам сообщений 

Дмитрий Воронков вызван в основу "Коламбуса", выступление других 
россиян в АХЛ, Иван Мирошниченко, Максим Грошев (Чемпионат.com  , 
Москва, 24 октября 2023) 
Очень многие хоккеисты отлично начали новый сезон, а Петр Кочетков даже 
успел уже вернуться в основу "Каролины". 
Минувшей ночью клуб Национальной хоккейной лиги "Коламбус Блю Джекетс" 
поместил в список травмированных финского форварда Патрика Лайне. Одна из 
главных звезд "мундиров" получила повреждение за пять секунд до конца 
выигранного матча с "Калгари Флэймз" в результате грубого силового приема 
Расмуса Андерссона. Шведский защитник "огоньков" за свои действия получил 
четырехматчевую дисквалификацию, но Лайне от этого не сильно легче. 
Помещение хоккеиста в список травмированных означает, что 25-летний 
форвард выбыл из строя как минимум на 10 дней. 
И эта ситуация открыла возможность российскому форварду Дмитрия Воронкова 
для его дебюта в НХЛ. Экс-форвард "Ак Барса" подписал контракт с "Блю 
Джекетс" в начале мая, но пока не дебютировал в НХЛ. После прохождения 
тренировочного лагеря с основным составом "Коламбуса" российский 
нападающий был отправлен в АХЛ, где не хватал звезд с неба. В четырех матчах 
текущего сезона АХЛ на счету россиянина одна голевая передача за "Кливленд", 
четыре броска в створ ворот и две минуты штрафа. Но ближайшей ночью 
Дмитрий должен получить шанс провести первый матч за карьеру в НХЛ. В ночь 
на 25 октября его "Коламбус" сыграет с "Анахаймом". 
23-летний Воронков стал вторым россиянином, вызванным в основу клуба НХЛ 
со старта сезона. Ранее "Каролина" отозвала из расположения фарм-клуба 
"Тампы" своего голкипера Петра Кочеткова. Да, все именно так, и тут нет никакой 
ошибки. В межсезонье "Харрикейнз" лишились своего клуба в АХЛ, и теперь 
"ураганы" раскидывают игроков, не проходящих в основной состав, по арендам 
в разные команды АХЛ. При этом, разумеется, они могут быть вызваны наверх 
только в "Каролину". 
Так и произошло с Кочетковым, когда датский голкипер Фредерик Андерсен 
получил повреждение. 24-летнего россиянина моментально отозвали из 
"Сиракьюза", и Петр уже успел принять участие в двух матчах сезона НХЛ. 
Правда, получилось не очень удачно. В матче с "Колорадо" Кочетков угодил под 
одну из лучших атак мира и справиться с ней не сумел, пропустив шесть голов с 
28 бросков. После восстановления Андерсена Петр наверняка снова отправится 
лигой ниже. 
Другие россияне, выступающие в АХЛ, пока находятся только в ожидании вызова 
в главные команды. Лучше всех новый сезон во второй по статусу лиге Северной 
Америки начал проспект "Айлендерс" Руслан Исхаков. 23-летний россиянин не 
первый год рвется в основу "островитян", но пока не получает шанса 
дебютировать в НХЛ. В межсезонье игроком предметно интересовался ЦСКА. И 
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руководство столичного клуба в лице его президента Игоря Есмантовича открыто 
говорило о желании вернуть нападающего в Россию, но Исхаков продолжил 
поход за мечтой об НХЛ. На старте регулярного чемпионата он набрал 6 (2+4) 
очков в пяти матчах, являясь лучшим российским бомбардиром в АХЛ на данный 
момент. 
В фарм-клубе "Ванкувера" выделяется Василий Подколзин. 10-го номера 
драфта-2019 отправили в АХЛ в начале октября. Тогда Рик Токкет в 
подробностях объяснил, почему и за что: "Он отличный парень, но дело в чтении 
игры и хоккейном интеллекте. Он усердно работает, однако не видит игру. Это 
как шахматы, надо думать на два шага вперед. Давать ему по 10-12 минут в НХЛ 
не поможет ребятам, которые выше по хоккейному интеллекту. АХЛ - лучший 
вариант, чтобы подтянуть чтение игры к стандарту НХЛ. Рабочая этика у него 
выше всяких похвал, но лучше всего ему будет помариноваться в 
"Эбботсфорде". 
"Маринуется" Василий выше всяких похвал. На старте регулярки он идет по 
графику очко за матч, выбив 5 (4+1) результативных действий в пяти встречах. 
Если Подколзин сохранит подобный темп набора очков, то наверняка наиграет 
на возвращение в основу. Вполне возможно, что оно вообще уже состоялось бы, 
если бы не одно "но" - "Ванкувер" удачно начал сезон НХЛ. Команда Токкета 
хорошо стартовала в регулярке и по состоянию на сейчас особо не 
заинтересована в изменениях в своем составе. Но все может измениться в 
любой момент, и Подколзин точно находится к возвращению в НХЛ ближе, чем 
Исхаков к дебюту в лиге. 
Василий Подколзин 
В интересной ситуации находится Григорий Денисенко. Воспитанник 
"Локомотива" летом подписал новый двухлетний контракт с "Флоридой", но 
провел только пару матчей предсезонки еще в сентябре, потом его беспокоили 
проблемы со спиной. Денисенко отправили на драфт отказов, откуда его забрал 
"Вегас". Чемпион, напомним, забирает с драфта отказов последним, то есть 
остальные 30 клубов россиянином не заинтересовались. "Рыцари" тоже 
выставили Григория на драфт отказов, который он прошел и отправился в 
"Хендерсон". 
23-летний россиянин отлично смотрится в АХЛ, также демонстрируя отличную 
статистику на старте чемпионата - 5 (2+3) в четырех встречах. Вот только куда 
пробиваться? У действующего чемпиона НХЛ сейчас все просто прекрасно. 
"Вегас" продолжает переписывать рекорды НХЛ по победной серии для клубов, 
защищающих чемпионский титул, и обладает потрясающей глубиной состава. 
Когда "Голден Найтс" из-за дисквалификации не могли рассчитывать на Бретта 
Хаудена, а еще один нападающий был травмирован, то в состав зашли Йонас 
Реннбьерг и Павел Дорофеев. Оба отметились результативными действиями, 
но, как только вернулись основные игроки, тут же отправились в запас. При этом 
Йонас и Павел являются первыми в очереди на место в основе, и только где-то 
потом в этом списке может оказаться Денисенко. 
Хорошо смотрятся также и Георгий Меркулов (система "Бостона") с Даниилом 
Гущиным (система "Сан-Хосе"). Оба набрали по пять очков, но рассчитывать на 
вызов в основу скорее может представитель "акул". Гущин в прошлом сезоне уже 
успел дебютировать в НХЛ и в двух матчах набрал 2 (1+1) очка, но в основном 
составе пока не закрепился. "Шаркс" тонут на старте нынешнего сезона, и в такой 
ситуации оснований для перемен в составе и к предоставлению шансов игрокам 
АХЛ намного больше, чем в случае с "Бостоном". У "Брюинз" снова все прекрасно 
в регулярном чемпионате. К тому же "мишки" являются довольно консервативной 



 

 

организацией, мало склонной к проведению экспериментов. Меркулову придется 
набраться терпения, чтобы доиграть до НХЛ. 
Примечательно, что все перечисленные выше нападающие на данный момент 
входят в топ-55 бомбардиров АХЛ. Немногим хуже статистика у нападающего 
системы "Баффало" Александра Кисакова (2+2 в четырех матчах) и форварда 
системы "Виннипег Джетс" Никиты Чибрикова (1+3 в четырех матчах). Что 
касается Ивана Мирошниченко ("Вашингтон") и Максима Грошева ("Тампа"), то 
их статистика пока скромнее, но оба уже успели забросить первые шайбы за 
карьеру в лиге. Причем сделали это с интервалом в несколько десятков минут. 
Среди защитников выделяется Шакир Мухамадуллин. Воспитанник уфимского 
хоккея дебютировал в АХЛ еще в прошлом сезоне, когда отправился за океан 
после завершения сезона в КХЛ. Сейчас же Шакир продолжает рваться в основу 
"Сан-Хосе", обращая на себя внимание в фарме. В четырех матчах он набрал 3 
(1+2) очка при нейтральном показателе полезности. Сейчас 21-летний защитник 
наверняка играл бы в первой бригаде большинства "Салавата Юлаева", если бы 
остался в России. Но Мухамадуллин выбрал другой путь развития, и в этом ему 
можно только пожелать удачи. 
Невозможно не сказать и о Ярославе Аскарове. Голкипер системы "Нэшвилла" 
сыграл два матча и входит в топ-10 вратарей АХЛ по коэффициенту надежности 
(1,99) с одной победой и одним поражением. Аскаров продолжает получать 
североамериканский опыт, все лучше и лучше адаптируясь к игре за океаном. 
Если смотреть на вещи объективно, вряд ли в ближайшие годы он может 
претендовать на роль первого номера в "Предаторз". Уж слишком убедительно 
смотрится финский вратарь Юусе Сарос, но заходить в новом сезоне на роль 
второго номера в американском клубе Аскаров точно должен. 
В свою очередь, уроженец Екатеринбурга Георгий Романов пока вообще делает 
первые шаги в североамериканском хоккее. Экс-голкипер "Автомобилиста", 
выступающий ныне за фарм-клуб "Сан-Хосе Шаркс", провел дебютный матч в 
АХЛ и одержал в нем победу, отразив 26 бросков из 28. Также в этой лиге играет 
Вадим Жеренко - одна победа в двух матчах при пяти пропущенных шайбах.  

https://www.championat.com/hockey/article-5292094-dmitrij-voronkov-vyzvan-v-
osnovu-kolambusa-vystuplenie-drugih-rossiyan-v-ahl-ivan-miroshnichenko-maksim-
groshev.html 

К заголовкам сообщений 

В США предположили, что хоккеист Овечкин продолжит карьеру в 
нынешнем клубе (ИА Regnum, Москва, 24 октября 2023) 
Обозреватели профильного американского издания The Hockey Writers 24 
октября оценили возможность обмена капитана команды НХЛ "Вашингтон 
Кэпиталз" Александра Овечкина в другой клуб. 
38-летний хоккеист начал сезон не самым удачным образом, на его счету лишь 
две голевые передачи в четырех матчах, а "Вашингтон Кэпиталз" набрала в этих 
играх лишь три очка, напомнили авторы. 
"Капитан "Вашингтона" Александр Овечкин не будет обменян в этом сезоне. Да, 
он неудачно начал, но тренерский штаб и болельщики знают, что его 
возвращение на привычный уровень - всего лишь вопрос времени", - отметили 
авторы. 
38-летний Овечкин может побить рекорд НХЛ по количеству заброшенных шайб, 
принадлежащий сейчас Уэйну Гретцки, напомнил журналист издания Джесси 
Корвилль-Линч. К началу этого сезона российский хоккеист забросил 822 шайбы, 
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он занимает второе место в общем рейтинге и отстает от Гретцки лишь на 72 
гола, отметил автор. 
Овечкин в нынешнем сезоне является самым высокооплачиваемым игроком 
НХЛ, сообщил ранее Forbes. По информации издания, доход российского 
хоккеиста по итогам сезона составит 17,5 млн долларов. 
В июне 2023 года президент России Владимир Путин объявил Овечкину 
благодарность за многолетнюю добросовестную работу и трудовые успехи. В 
августе 2023 года Овечкин, отвечая на соответствующий вопрос, не исключил, 
что в будущем согласится занять пост министра спорта России. При этом в 
ближайшие три года хоккеист, по его словам, намерен играть в соответствие с 
контрактом.  

https://regnum.ru/news/3841652 

К заголовкам сообщений 

В Америке мощно зажигает русская суперзвезда! Панарин набирает очки в 
каждой игре и раскрывает молодежь "Нью-Йорка" (Sport24.ru, Москва, 24 
октября 2023) 
Хлебушек приносит пользу по всем фронтам.  
 Артемий Панарин здорово начал регулярный чемпионат НХЛ , в пяти первых 
матчах набрав 7 (3+4) очков. 31-летний нападающий зарабатывает 
результативные баллы в каждой встрече и идет лучшим бомбардиром 
"Рейнджерс". Такого классного выступления от россиянина в Нью-Йорке ждут 
всегда, что не удивительно, ведь он самый высокооплачиваемый игрок команды 
и главная звезда клуба. Однако помимо своей шикарной игры Хлебушек 
помогает развиваться другим.  
Со старта сезона Панарин выходит во втором звене с Филипом Хытилом и 
Алексисом Лафреньером. Их тройка выглядит многообещающе и раскрывается 
с каждым матчем. Особенно хороша она была в последней встрече с "Сиэтлом" 
(4:1). Панарин оформил дубль, Хытил впервые в карьере отдал три голевые 
передачи, а Лафреньер отметился заброшенной шайбой. На Манхэттене ликуют 
- молодежь наконец-то стала оправдывать выданные ей авансы и играть на 
высоком уровне. Только и нужно было для нее - попасть в одну тройку с 
Панариным.  
Главный тренер Питер Лавиолетт не наигрывал такое сочетание на предсезонке. 
В тренировочном лагере хоккеисты занимались в разных тройках, так как 
чешский центр пропустил большую часть кэмпа из-за травмы. Но потом решено 
было их поставить в одну тройку (так было на первых тренировках до 
повреждения Хытила). Нельзя сказать, что у этой троицы все идеально и 
стабильно. Ребята не сильны в обороне, случаются неудачные матчи, такие как 
с "Нэшвиллом". Но позитива все-таки больше.  
"Они как три разных кусочка. Звено, где три игрока похожи друг на друга, не 
всегда успешно. Здесь же каждый привносит что-то свое в игру", - считает 
Лавиолетт. Интересно, что в прошлом сезоне уволенный Жерар Галлан так и не 
смог найти оптимальную тройку для Панарина. Со всеми партнерами в равных 
составах волшебства на длительной дистанции не было. А тут, кажется, что-то 
начинает создаваться. Но если с Артемием и так все понятно, это мастер, от 
которого другой игры не ждут, то за Хытилом и Лафреньером внимание 
пристальное. Они оба молоды и оба не играют на том уровне, который им 
предрекали. В последние два сезона они чаще всего играли в одной тройке с 
Каапо Какко, но это молодое звено не зажигало. И тут они получили опытного 
мастера в партнеры и очень воодушевились.  

https://regnum.ru/news/3841652


 

 

"Здорово играть с ним и наблюдать, как такой игрок ведет, себя что он делает. Я 
всегда спрашиваю его о деталях, потому что тоже хочу играть на его уровне. Он 
парень, на которого я равняюсь", - говорил Хытил.  
Панарин не в первые в своей карьере помогает раскрываться молодежи. В 
"Коламбусе" он помог заиграть третьему номеру драфта-2016 Пьеру-Люку 
Дюбуа. В первый же свой сезон в НХЛ он начал выходить в звене с Хлебушком 
и сразу настрелял 20 шайб. Конечно, не без помощи россиянина. "С Хлебом 
было то же самое - он всегда ругал меня за вброс шайбы. Мне нравится их стиль, 
то, как они чувствуют игру", - рассказывал позже канадец об опыте игры с 
русскими хоккеистами. И теперь Артемий попробует помочь первому номеру 
драфта-2020. Самое время, а то Лафреньера уже начали называть самым 
неудачным первым пиком за последние десять лет.  
По возрасту и статусу Панарин уже давно созрел до статуса капитана. Вот только 
капитанской нашивки он всегда сторонился - Артемий не тот игрок, который готов 
брать после каждой игры слово в раздевалке и отдуваться за команду перед 
журналистами. Он тот, кто доказывает все на льду. Берет своей сумасшедшей 
скоростью, хоккейным умом и большим мастерством. Нет, он не будет водить 
молодежь за руку, но игрой с ним в одной тройке она будет расти и развиваться. 
Панарин всегда раскрепощен - свободный художник, который заряжает 
окружающих. Кажется, в "Рейнджерс" поняли, как надо развивать молодых.  

https://sport24.ru/hockey/article-589740-v-amerike-moshchno-zazhigayet-russkaya-
superzvezda-panarin-nabirayet-ochki-v-kazhdoy-igre-i-raskryvayet-molodezh-nyu-
yorka 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Путин увидел "зло" в НХЛ. А мы вспоминаем, кто из "Ак Барса" играл за 
океаном (Вечерняя Казань (evening-kazan.ru), Казань, 24 октября 2023) 
Отток отечественных хоккеистов в НХЛ нужно прекращать, уверен президент 
России. Спортивная редакция "Вечерней Казани" решила вспомнить игроков, 
которые из Казани отбывали за океан: многие ли смогли там закрепиться?  
Денис Архипов  
Архипов получил звание первого человека, уехавшего покорять американский 
хоккей. Случилось это в 1998 году, когда "Нэшвилл" задрафтовал россиянина 
под 60-м номером.  
В 2000-ом году перебрался за океан, а дебютировал лишь год спустя: в 2001. В 
НХЛ играл много и относительно долго: 5 сезонов в "Нэшвилле" и "Чикаго", из 
них только в одном отыграл меньше 70 игр.  
Как итог - возвращение в Россию в 27 лет, игра за "Ак Барс", "Атлант", 
"Нефтихимик", ЦСКА и "Торпедо".  
Сергей Зиновьев  
Легенда казанцев, часть великой тройки ЗЗМ и человек с непростым характером.  
 Став важным игроком в России, последовал логичный переезд в лучшую 
хоккейную организацию. Однако там с прошлыми заслугами считаться не 
привыкли: игрока отправляли в фарм-клуб, чтобы и он присмотрелся к новой 
лиге, и лига присмотрелась к нему.  
Зиновьев посчитал, что одному из лучших форвардов России кататься по фарм-
клубам не камильфо. По итогу, "Бостон", не оценив ультиматумов игрока 
отправил Сергея в Россию, где он продолжил вбивать свою фамилию во 
всевозможные книги славы.  
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Энвер Лисин  
Энвер до отъезда за океан успел выиграть несколько трофеев: российское 
первенство 2006 года, кубок европейских чемпионов 2007.  
В НХЛ провел немного: всего лишь 4 сезона, в течение которых успел сделать 
бодрые 24+18.  
 В итоге, вернулся на родину, где провел следующие 7 лет.  
Алексей Емелин  
Двукратный обладатель Кубка Гагарина не мог не привлечь внимание 
американских функционеров. С 2011 по 2018 был важной частью американской 
системы.  
В "Нэшвилле", в сезоне 17-18, был частью второго звена защитников вместе с 
Пи-Кеем Суббаном. Но когда более мастеровитый Эллис вернулся после травмы 
- россиянин скатился сначала в 3-е звено, а потом и вовсе перестал получать 
хоть какое-нибудь игровое время.  
В основу "Ак Барса" пробиться не сумел, однако, драфт оценил талант 
россиянина по полной - 8-я строчка первого раунда пика.  
Бурмистров начал с хоккейно лиги Онтарио, где в первом же сезоне набрал 
22+43 в 62 встречах. В НХЛ был уже не так результативен: только в одном сезоне 
удалось перепрыгнуть отметку в 10 заброшенных шайб.  
Несмотря на завершение заокеанской карьеры, успел впоследствии выиграть 
еще и Кубок Гагарина.  
Дмитрий Воронков  
Карьера молодого нападающего в НХЛ только началсь: проведя убойный 
прошлый сезон с 7-ми матчевым противостоянием с ЦСКА в финале, Воронков 
отправился в "Коламбус".  
Пока рано говорить о перспективах парня за океаном - проведя пару игр на 
турнире проспектов, Дмитрий, как вы знаете, отправился в AHL, как нам сказал 
агент, за набором формы. И, как кажется, все поверили и успокоились.  
Действительно, переход в лигу ниже - не всегда приговор: все же команды НХЛ 
постоянно на связи со своими фармами, а значит шанс у Воронкова еще 
остается. Главное, не повторить судьбу Майорова, с которым есть немало 
совпадений.  
Тоже переход в "Коламбус", тоже ссылка в АХЛ, однако, из нее Максим так и не 
выбрался. За весь сезон в НХЛ мог провести не больше 10 игр, постоянно выходя 
на лед за фарм-клуб. При этом набирал по очкам неплохо. В результате - 
возвращение домой.  
Как мы видим, переход в НХЛ - не всегда полный разрыв связи со сборной России 
и российским хоккеем. Часто такие поездки можно рассмотреть, как просто 
переезд для набивания шишек и получения ценного опыта в крутой лиге.  
Полный или частичный запрет, введение возрастных или иных цензов, которые 
ограничат отъезд игроков за океан - не выход: так мы, возможно, сможем 
сохранить будущих Овечкиных, но в то же время отнимем возможность мечтать 
о чем-то большем, чем игре за СКА, ЦСКА или "Ак Барс".  

https://www.evening-kazan.ru/articles/putin-uvidel-zlo-v-nhl-a-my-vspominaem-kto-iz-
ak-barsa-igral-za-okeanom.html 

К заголовкам сообщений 

Тренер "Акрона" Калешин: мы внедряем систему нижегородского 
"Торпедо" (Чемпионат.com, Москва, 24 октября 2023) 
Главный тренер "Акрона" Евгений Калешин рассказал, о чем говорил команде в 
раздевалке после победы в матче 15-го тура Мелбет Первой лиги с ярославским 
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"Шинником" (3:1). Специалист отметил, что внедряет систему хоккейного 
"Торпедо". Напомним, ранее Калешин был на стажировке у главного тренера 
нижегородского клуба Игоря Ларионова. 
"Первое, что сказал команде в раздевалке? Что мы сейчас идем тренироваться. 
Мы внедряем систему нижегородского "Торпедо". Занимаемся силовой 
подготовкой сразу после матча. Потому что фактически полноценных циклов у 
нас нет. Нам нужно хоть как-то поддерживать физическое состояние команды. И 
с точки зрения силы - это лучший день, когда мы можем поработать. 
Один из недостатков, когда ты играешь два турнира, - отсутствие возможности 
полноценно тренироваться. Мы сами выбираем такой путь и будем находить 
резервные дни для подержания функционального состояния команды", - сказал 
Калешин на послематчевой пресс-конференции.  

https://www.championat.com/football/news-5291712-trener-akrona-kaleshin-my-
vnedryaem-sistemu-nizhegorodskogo-torpedo.html 

К заголовкам сообщений 

PARI и "Нефтехимик" разыгрывают специальные джерси, выпущенные к 
юбилею клуб (Ведомости (vedomosti.ru), Москва, 24 октября 2023) 
Нижнекамский "Нефтехимик" и официальный партнер клуба, букмекерская 
компания PARI, запускают розыгрыш стильных комплектов новой формы 
команды. Уникальная коллекция выпущена к 55-летию со дня основания клуба.  
Побороться за шанс выиграть яркие джерси "Нефтехимика" могут все желающие.  
К 55-летнему юбилею "Нефтехимик" при поддержке PARI выпустил форму той 
же оригинальной морковной расцветки, в какой команда выступала в год 
основания клуба. На джерси нанесли букву Н, которая украшала форму 
"Нефтехимика" в 1968 году, а также дополнили дизайн другими важными 
смысловыми элементами. 
Создатели лимитированной коллекции ждут, что в новой форме "Нефтехимик" 
не только раскрасит серые осенне-зимние тона, но и продолжит выступления в 
КХЛ с особенной мотивацией. Так уже произошло в сезоне-2022/23, когда 
началось сотрудничество нижнекамского клуба и PARI. После непростого старта 
команда улучшила результаты и в последний момент пробилась в плей-офф, где 
дошла до 1/4 финала.  

https://www.vedomosti.ru/sport/rb/news/pari_rozygrysh_neftekhimik 

К заголовкам сообщений 

Болельщики засекли, что "Салават Юлаев" дополнительно "впаривает" 
билет на "Зеленое дерби" (Пруфы (prufy.ru), Уфа, 24 октября 2023) 
Хотите посмотреть на "Ак Барс"? Платить придется и за "Амур" 
Болельщики ХК "Салават Юлаев" возмутились тому, что клуб решил сдвоить 
билет на матч с главным соперником уфимской команды - казанским "Ак Барсом", 
добавив туда проход на матч с "Амуром". При этом в цену пакетного билета 
входит стоимость двух билетов со скидкой в 10%. 
Так, в официальном интернет-магазине клуба цена билета на рядовой матч 
сезона составляет от 300 до 450 рублей за место в самом дешевом секторе. В 
самый дорогой, боковой сектор, можно попасть за 1350-1700 рублей. А на 
сдвоенный билет придется потратить 765 рублей на самое дешевое место и от 
3100 до 3360 рублей - за более удобные места в дорогом секторе.  
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https://prufy.ru/news/sports/142057-
salavat_yulaev_vparivaet_bilet_na_match_v_dopolnenie_k_biletu_na_zelenoe_derbi
/ 

К заголовкам сообщений 

Разрешение на строительство "СКА Арены" продлили до лета 
следующего года (Dp.ru, Санкт-Петербург, 25 октября 2023) 
Госстройнадзор Петербурга продлил до лета следующего года разрешение на 
строительство "СКА Арены". 
Прежнее разрешение было выдано в 2021 году и оставалось действительным до 
18 октября 2023-го. Теперь действие документа продлено до 9 июня 2024-го, 
следует из реестра разрешений на сайте Госстройнадзора. 
В июне на строящейся арене залили первый лед, а в августе Комитет по 
градостроительству и архитектуре (КГА) согласовал внешний облик стадиона. 
По словам гендиректора "СКА Арены" Дмитрия Сватковского, тестовые 
хоккейные матчи могут пройти уже в ноябре. На декабрь запланирован "Матч 
звезд" Континентальной хоккейной лиги, который станет первым крупным шоу на 
ледовой арене.  

https://www.dp.ru/a/2023/10/25/razreshenie-na-stroitelstvo/ 

К заголовкам сообщений 
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